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Carne: Industriales piden desacoplar los precios internos para 
expandir la producción del sector 
Empresarios apuntan a incrementar el consumo local y las exportaciones y para eso piden 
también créditos blandos y rebaja de costos impositivos. 

Actualizado el 22/09/2021 19:28 

Empresarios productores de carne bovina, porcina y aviar propusieron desacoplar los precios 
internos de la exportación para lograr una mayor expansión del sector. Al mismo tiempo, 
reclamaron una rebaja en los costos impositivos y logísticos, y una política de créditos blandos, 
dado que la ausencia de financiamiento a tasas accesibles limita el crecimiento de esta actividad. 

Estas fueron las conclusiones que dejó la mesa de debate sobre "Industria de la Carne" que 
moderó Laura Vergara, de Cerdo de los Llanos, que prepara al Segundo Congreso Industrial 
del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

Vergara planteó los principales desafíos que tiene esa cadena de valor en sus distintas variantes, 
a las que apuntan a sumar otras menos tradicionales como las de llama, oveja y pescado, desde 
donde ya iniciaron contactos para "juntar fuerzas", bajo el precepto de un "consumo unificado". 
Es con una misma estrategia hacia el exterior, sin competencia entre segmentos. 

"En el caso del pollo, se estima que el consumo local no seguirá aumentando, porque ya es muy 
alto. Por eso estamos pensando en incrementar la producción para poder exportar más", evaluó 
la presidenta de Cerdo de los Llanos. 

En ese sentido, diferenció el caso aviar del porcino, en donde "todavía no se alcanza a abastecer" 
la demanda interna y durante algunos momentos del año debe importarse esa carne desde 
Brasil, por lo que consideró que "no es momento" para salir a buscar mercados en el exterior. 

La titular de la firma, con sede en La Rioja, aseguró que los distintos representantes de la 
industria de la carne, que participaron del encuentro, coincidieron en que "hay que fomentar la 
producción con un desplazamiento hacia el norte del país, donde hay más oportunidades desde 
el punto de vista sanitario y del stock de animales". En este punto, advirtió que "los costos 
logísticos dejan afuera por una cuestión de competitividad" a numerosos participantes de la 
cadena. 

Por último, la mesa también debatió sobre el rol del mercado externo y la estrategia a seguir por 
los industriales para este frente. "Se habló de destinar el asado al mercado local y la parte 
delantera de la vaca, con la que se elabora el puchero, a China", precisó Vergara. En tanto, "el 
bife angosto y las carnes premium" tienen a Europa como su principal potencial de crecimiento. 

https://www.cronista.com/economia-politica/carne-industriales-piden-desacoplar-los-precios-
internos-para-expandir-la-produccion-del-sector/  

https://www.cronista.com/economia-politica/carne-industriales-piden-desacoplar-los-precios-internos-para-expandir-la-produccion-del-sector/
https://www.cronista.com/economia-politica/carne-industriales-piden-desacoplar-los-precios-internos-para-expandir-la-produccion-del-sector/
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Proponen segmentación impositiva a empresas para reducir 
la carga fiscal a las pymes 
ECONOMÍA 

24 Septiembre 2021 

Expertos en materia tributaria apuntaron contra los Ingresos Brutos por "distorsivos" y 
cuestionaron los anticipos de este gravamen por su impacto en la actividad productiva 

Proponen una estructura tributaria más progresiva, que grave de manera diferenciada a las 
pymes. 

Representantes de los sectores industrial, sindical y de los movimientos sociales proponen una 
estructura tributaria más progresiva, que grave de manera diferenciada a las pymes, con el objeto 
de incentivar la inversión, el consumo y la formalización de la economía. 

La problemática de la presión tributaria es el eje de la mesa de debate sobre Política Fiscal que 
coordina el experto Jorge Cannataro, en el marco de la previa al Segundo Congreso Industrial 
del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

En ese sentido, los participantes plantean que tanto el llamado "impuesto al cheque" como 
Ingresos Brutos se encuentran entre los más “distorsivos”, sobre la actividad económica, dado 
su funcionamiento en cascada, con un impacto acumulativo sobre las cadenas de valor que 
repercute en los precios finales y la competitividad. 

Respecto al primer gravamen, las objeciones giran en torno a que las deducciones de Ganancias 
se realizan en los ejercicios siguientes, con un impacto financiero sobre las firmas, y en cuanto 
al segundo, por las percepciones o retenciones que las jurisdicciones aplican de forma 
“adelantada” pero luego devuelven a un mayor plazo. 

“El sistema tributario en sí no incentiva a la producción y el consumo. Entonces hay que ver la 
forma en que eso pueda suceder. Tiene que haber una diferenciación y segmentar a las 
empresas, con una mirada en las pymes y lo productivo y no hacia lo financiero”, explica 
Cannataro, contador público, licenciado en administración y especializado en la economía del 
hidrógeno. 

El también especialista en desarrollo industrial y proyectos de inversión pone el foco en el “alto 
grado de informalidad de la economía” que deriva en una mayor presión tributaria sobre el sector 
registrado que en realidad no es tal, y que está en línea con la de Brasil o Uruguay, menor a la 
de Europa y más alta que la de Chile o Paraguay, comparó. 
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Cannataro recomendó un “esquema de desgravación de Ganancias o de devolución anticipada 
de IVA”. Todo en el marco de una estrategia para formalizar la economía y “que sea un incentivo 
tanto para el empleo como para la actividad”. 

 

https://www.ambito.com/economia/pymes/proponen-segmentacion-impositiva-empresas-
reducir-la-carga-fiscal-las-n5286586 

 

  

https://www.ambito.com/economia/pymes/proponen-segmentacion-impositiva-empresas-reducir-la-carga-fiscal-las-n5286586
https://www.ambito.com/economia/pymes/proponen-segmentacion-impositiva-empresas-reducir-la-carga-fiscal-las-n5286586
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MESA DE DEBATE 06-10-2021 21:13 Hs. 

YPF y pymes piden seguridad jurídica para los hidrocarburos 
Coincidieron en la necesidad de tener, a través de la ley, una estabilidad en los negocios, para 
sustentar el desarrollo de proveedores nacionales. Hubo coincidencias y un compromiso por 
continuar con reuniones para hacer aportes al proyecto que deberá tratar el Congreso. 

Por Ariel Maciel 

 

Los representantes de YPF dialogaron con las pymes industriales 

 

Las cámaras industriales de la cadena de valor del petróleo y gas coincidieron con la empresa 
estatal YPF en la necesidad de tener un horizonte de previsibilidad en los negocios vinculados 
al desarrollo energético para darle seguridad jurídica, no sólo a las petroleras, sino también a las 
pymes industriales que son proveedores de insumos locales. 

Demián Tupac Paniga, director de YPF, y Darío Garribia, gerente de Desarrollo Sustentable de 
Proveedores, le dijeron a un centenar de empresarios -reunidos en una mesa de debate previa 
al Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción- que 
el proyecto de ley que la Secretaría de Energía redactó para incentivar las inversiones 
hidrocarburíferas le dará garantías a las petroleras, y que para acceder a los beneficios ofrecidos 
deberán presentar un plan de proveedores nacionales que trasladará a las pymes industriales la 
estabilidad por la misma cantidad de tiempo. 

"Necesitamos una ley que genere seguridad jurídica a las inversiones en Vaca Muerta y en el 
resto de las cuencas argentinas. Por eso creemos que esta ley, diseñada por la Secretaría de 
Energía de la Nación, es clave para el desarrollo", sostuvo Garribia. 

Los empresarios y los directivos de YPF creen que luego de la "crisis" que superó la petrolera 
nacional, las condiciones son "ideales" para tener una ley que atraiga inversiones. 

Tupac Panigo afirmó que "Argentina tiene oportunidades para revertir el declino en petróleo y 
convertirse en un exportador neto de hidrocarburos". "Lograr un salto productivo en petróleo y 
gas no convencionales con el desarrollo de Vaca Muerta; invertir en almacenamiento subterráneo 
de gas natural para reducir costos de producción y garantizar mejor balance estacional; y explorar 
recursos costas afuera (Off-shore) para desarrollar y explotar roca madre de alta calidad", señaló 
como desafío para la cadena hidrocarburífera. 

 

Garantías para los proveedores nacionales 



 

9 
 

"Los beneficios de la ley (para las petroleras) se activan contra aprobación del Plan de Desarrollo 
de proveedores nacionales", destacó Tupac Panigo, quien detalló que tanto YPF como sus 
competidoras deberán alcanzar "requisitos mínimos de integración nacional y un esquema de 
referencia en la compra de empresas petroleras para proveedores nacionales y regionales". 

Los representantes de YPF también destacaron la conformación de una "comisión multipartita, 
que incluye a asociaciones de proveedores de bienes y servicios, para realizar el monitoreo del 
cumplimiento de la ley". 

Ante la preocupación de las pymes industriales proveedoras de la cadena de petróleo y gas por 
una competencia desleal con insumos importados, el director de YPF aclaró que la ley "no incluirá 
ningún beneficio de importación de bienes usados, ni para bienes nuevos en donde exista 
producción nacional". 

"Celebramos que YPF esté compartiendo la charla para dialogar sobre los proyectos que tiene 
la petrolera y su necesaria asociación con la ley de promoción de las inversiones 
hidrocarburíferas", sostuvo el anfitrión y presidente de Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
Daniel Rosato, quien calificó de "hecho histórico" que la principal empresa energética haya 
decidido sentarse en la mesa de las pymes argentinas. 

 

"Un encuentro histórico" para la industria 

En la mesa de desarrollo de proveedores, en cada una de las intervenciones de los referentes 
sectoriales pymes se destacó la decisión política del presidente de YPF, Pablo González, y del 
CEO, Sergio Affronti, de desplegar la estrategia de negocios y crecimiento de la petrolera 
argentina junto a las pymes industriales que integran la cadena de valor energética. 

Luego de la presentación de los directivos de YPF, hubo una ronda de análisis y preguntas de 
parte de las entidades presentes, que se inició con el presidente de la Comisión de Energía de 
ADIMRA, Luis Maninni, quien destacó la necesidad de profundizar el diálogo con YPF para 
perfeccionar el proyecto de ley de inversiones hidrocarburíferas con aportes de las pymes 
industriales del sector. 

Por su parte, Sergio Echebarrena, secretario de Transición Energética y tecnológica en CGE-RA 
y miembro de la Cámara Argentina de Proveedores de la Industria Petro-Energética (CAPIPE), 
festejó el crecimiento de la inversión anunciado por YPF, y dijo que la “previsibilidad” que brindará 
la ley es “fundamental para las pymes, que desde las cámaras siempre se reclamó un horizonte 
concreto”. 

También participaron de la ronda de aportes Rubén Fabrizio, director ejecutivo de la Cámara de 
Industriales de proyectos e Ingeniería de Bienes de Capital) CIPIBIC; Sandra Cipolla de la 
Asociación Bonaerense de la Industria Navala (ABIN); y el economista Mario Sosa, integrante 
del Observatorio IPA. 

Además de las entidades mencionaras, integraron la mesa de debate el Cluster MDQ; la Cámara 
de Fabricantes de Máquinas y Equipos pare la Industria (CAFMEI); el Grupo Argentino de 
Proveedores Petroleros (GAPP); la Cámara de Fabricantes de Caños y Tubos de Acero 
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(CYTACERO); la Cámara Argentina de Industrias Electrónicas, Electromecánicas y 
Luminotécnicas (CADIEEL); y la Cámara de Industria Naval Argentina (CINA), entre otras 
entidades. 

 

https://www.baenegocios.com/economia/YPF-y-pymes-piden-seguridad-juridica-para-los-
hidrocarburos-20211006-0179.html 

 

  

https://www.baenegocios.com/economia/YPF-y-pymes-piden-seguridad-juridica-para-los-hidrocarburos-20211006-0179.html
https://www.baenegocios.com/economia/YPF-y-pymes-piden-seguridad-juridica-para-los-hidrocarburos-20211006-0179.html
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Pymes reclaman al BCRA tasas para financiamiento 
competitivo para la industria 
La oferta de crédito actual es "imposible" para capital de trabajo, inversión productiva y 
tecnología, afirman. La buena noticia es que las herramientas financieras crecieron 4,5% durante 
agosto en comparación con julio, 14% en relación a 2020 y 40% contra 2019. Sin embargo, 
sostienen que "las tasas en algunos casos son cercanas al 60% anual, un valor claramente más 
elevado de lo que debería ser para que las pymes puedan obtener financiamiento con 
normalidad”. 

Por Ariel Maciel 

 

Las pymes industriales reclamaron retomar la política de baja de tasas de interés para el 
financiamiento productivo, ante un escenario que hace "imposible enfrentar" para una fábrica 
debido al "encarecimiento de la oferta" luego de las medidas excepcionales de auxilio que se 
implementaron durante la etapa más dura de la pandemia. Los empresarios quieren que el BCRA 
garantice beneficios financieros para capital de trabajo, inversión productiva e incorporación de 
tecnología. 

"Esperemos seguir trabajando en esta línea en materia crediticia para que cada vez haya más 
instrumentos que promuevan el crédito para las pymes que necesiten tanto capital de trabajo, 
como inversión productiva e incorporación de tecnología", aseguró el presidente de los 
metalúrgicos de Adimra, Orlando Castellani, luego de mantener un encuentro con el 
vicepresidente del Banco Central, Sergio Woyecheszen. 

 

Woyecheszen dialogó con los metalúrgicos de Adimra 

Adimra mostrará datos positivos en términos de herramientas financieras, según un adelanto del 
informe de Evolución Financiera de las PyMes Metalúrgicas al que accedió BAE Negocios: el 
crédito pyme en agosto en términos reales aumentó 4,5% en relación a julio, hasta 14% por 
encima del promedio 2020 y 40% superior al promedio de 2019. 

"Son datos muy favorables. El año pasado hubo un crecimiento del crédito en el mercado y la 
suba en pesos constante de agosto es un buen indicio", afirmó el director de Estudios 
Económicos de Adimra, Tomás Canosa, quien admitió también los aumentos en las tasas de 
interés. Por caso, el 'Adelanto en cuenta corriente' se incrementó 8,7 puntos porcentuales 
durante septiembre en comparación anual. 

Sin embargo, destacó que, si bien existe ese aumento, todavía se mantienen por debajo de las 
expectativas de inflación. "Lo que estamos viendo es que el año pasado fue muy complicado 
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para las empresas, con balances deteriorados. Y a la hora de solicitar créditos se complica. Ahí 
se perciben muchos desafíos vinculados a las garantías y requerimientos bancarios que impide 
el acceso a las pymes. Un punto central de la agenda es el rol de las garantías, las posibilidades 
de obtener el colateral para hacerse de préstamos. Hoy hay herramientas de financiamiento, 
pero por estos problemas no se están terminando de volcar", afirmó Canosa. 

 

Creación de Fondos Fiduciarios 

En esa misma línea, las fábricas vinculadas a Industriales Pymes Argentinos (IPA) pidieron 
"que no sea únicamente el balance de la empresa el determinante de si le resulta otorgado o no 
un préstamo" y un mayor impulso a los Fondos Fiduciarios para financiar determinados sectores 
o para funcionar como garantía para las pymes. 

Las pymes industriales cuestionaron la política monetaria del BCRA por las limitaciones que 
impone al financiamiento productivo, el cual casi "no ha tenido mejoras respecto del año pasado", 
según evaluaron representantes del sector privado, público, de los sindicatos y las asociaciones 
civiles. La discusión se dio en el marco de la mesa de debate sobre Financiamiento y Banca de 
Desarrollo, en la previa al Segundo Congreso Industrial del Consenso del Trabajo y la 
Producción. 

Federico Marongiu, coordinador de la mesa, planteó que uno de los principales problemas es el 
elevado nivel de las tasas de interés, "que alcanzó valores muy superiores a los que pueden 
hacer frente las pymes para poder financiarse". "Las tasas en algunos casos son cercanas al 
60% anual, un valor claramente más elevado de lo que debería ser para que las pymes puedan 
obtener financiamiento con normalidad, más en el contexto de pandemia, donde los ingresos de 
las empresas se vieron fuertemente afectados", evaluó el director de investigaciones del 
Observatorio IPA. 

Desde el sector pyme industrial apuntaron contra "la elevada tasa de política monetaria del 
BCRA" que llega al 45% efectiva anual y se convierte en "un incentivo para los bancos para 
invertir en LELIQs y otros instrumentos financieros", pero "desincentiva el financiamiento 
productivo". "También es un factor que impulsa al alza a las tasas que ofrecen los bancos para 
los créditos a la producción", alertaron. 

 

Sólo créditos al consumo 

Por otro lado, Marongiu detalló que “el sistema bancario tiene una fuerte concentración en 
préstamos personales e hipotecarios, pero los créditos para empresas son muy escasos en la 
actualidad”, al tiempo que “la elevada tasa de interés impulsa al alza a los precios”. “Los requisitos 
que imponen los bancos para el acceso al crédito impiden que las PyMEs puedan financiarse a 
través de ellos”, puntualizó el moderador de la mesa de debate. 

Ante ese escenario, los actores de la cadena productiva propusieron “convertir las Leliq en bonos 
de más largo plazo, para disminuir la tasa de interés que este instrumento presenta a los bancos 
que las adquieren” y así reducir el costo de los préstamos. 
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Por último, para el mediano y largo plazo recomendaron la “creación de un Banco Nacional de 
Desarrollo, como el caso del BNDES de Brasil” y una modificación en la Ley de Entidades 
Financieras. 

 

https://www.baenegocios.com/economia/Pymes-reclaman-al-BCRA-tasas-para-financiamiento-
competitivo-para-la-industria-20211024-0114.html 

 

  

https://www.baenegocios.com/economia/Pymes-reclaman-al-BCRA-tasas-para-financiamiento-competitivo-para-la-industria-20211024-0114.html
https://www.baenegocios.com/economia/Pymes-reclaman-al-BCRA-tasas-para-financiamiento-competitivo-para-la-industria-20211024-0114.html
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Las pymes industriales le apuntaron a la política monetaria del 
Central: criticaron las tasas y quieren un banco de desarrollo 
Las pequeñas y medianas empresas señalaron que la política monetaria del BCRA limita el 
financiamiento. 

Actualizado el 24/10/2021 09:57 

Las pequeñas y medianas empresas industriales cuestionaron la política monetaria del Banco 
Central por las limitaciones que impone al financiamiento productivo, el cual casi "no ha tenido 
mejoras respecto del año pasado", según evaluaron representantes del sector privado, público, 
de los sindicatos y las asociaciones civiles. 

La discusión se dio en el marco de la mesa de debate sobre Financiamiento y Banca de 
Desarrollo, en la previa al Segundo Congreso Industrial del Consenso del Trabajo y la 
Producción. 

El moderador de las charlas que comprendieron tres encuentros, Federico Marongiu, planteó que 
uno de los principales problemas es el elevado nivel de las tasas de interés, "que alcanzan 
valores muy superiores a los que pueden hacer frente las PyMEs para poder financiarse". 

"Las tasas en algunos casos son cercanas al 60% anual, un valor claramente más elevado de lo 
que debería ser para que las PyMEs puedan obtener financiamento con normalidad, más en el 
contexto de pandemia, donde los ingresos de las empresas se vieron fuertemente afectados", 
evaluó el director de investigaciones del Observatorio IPA. 

"La situación de acceso al financiamiento no ha tenido mejoras respecto del año pasado, salvo 
por algún que otro programa destinado a que el Gobierno nacional financie reducciones en las 
tasas de interés de los préstamos. Las dificultades continúan siendo las mismas que en 2020", 
advirtió Marongiu. 

En ese sentido, desde el sector pyme industrial apuntaron contra "la elevada tasa de política 
monetaria del BCRA" que llega al 45% efectiva anual y se convierte en "un incentivo para los 

bancos para invertir en LELIQs y otros instrumentos financieros", pero "desincentiva el 
financiamiento productivo". 

"También es un factor que impulsa al alza a las tasas que ofrecen los bancos para los créditos a 
la producción", alertaron. 

Por otro lado, Marongiu detalló que "el sistema bancario tiene una fuerte concentración en 
préstamos personales e hipotecarios, pero los créditos para empresas son muy escasos en la 
actualidad", al tiempo que "la elevada tasa de interés impulsa al alza a los precios". "Los 
requisitos que imponen los bancos para el acceso al crédito impiden que las PyMEs puedan 
financiarse a través de ellos", puntualizó el moderador de la mesa de debate. 



 

16 
 

Ante ese escenario, los actores de la cadena productiva propusieron "convertir las Leliq en bonos 
de más largo plazo, para disminuir la tasa de interés que este instrumento presenta a los bancos 
que las adquieren" y así reducir el costo de los préstamos. 

También pidieron "que no sea únicamente el balance de la empresa el determinante de si le 
resulta otorgado o no un préstamo" y un mayor impulso a los Fondos Fiduciarios para financiar 
determinados sectores o para funcionar como garantía para las PyMEs, otra de las dificultades 
que atraviesa el sector. 

Por último, para el mediano y largo plazo recomendaron la "creación de un Banco Nacional de 
Desarrollo, como el caso del BNDES de Brasil" y una modificación en la Ley de Entidades 
Financieras. 

https://www.cronista.com/economia-politica/las-pymes-industriales-le-apuntaron-a-la-politica-
monetaria-del-central-criticaron-las-tasas-y-quieren-un-banco-de-desarrollo/ 

 

  

https://www.cronista.com/economia-politica/las-pymes-industriales-le-apuntaron-a-la-politica-monetaria-del-central-criticaron-las-tasas-y-quieren-un-banco-de-desarrollo/
https://www.cronista.com/economia-politica/las-pymes-industriales-le-apuntaron-a-la-politica-monetaria-del-central-criticaron-las-tasas-y-quieren-un-banco-de-desarrollo/
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CONSENSO DEL TRABAJO Y LA PRODUCCIÓN 31-10-2021 17:00 Hs. 

Inicia el Segundo Congreso Industrial, con el eje en leyes 
laborales y la inflación 
El evento se llevará adelante el 2 y 3 de noviembre, mostrará la unidad de empresarios, 
trabajadores formalizados y de la economía popular, y contará con la participación del Gobierno 

Por BAE Negocios 

Rosato cuestionó a los monopolios por el aumento en los insumos difundidos 

Pymes industriales, representantes sindicales y referentes de la economía popular pondrán sobre 
la mesa los puntos en común y las divergencias en torno a problemas centrales que afectan a la 
producción nacional y a la generación de empleo, entre los que se destacarán el incremento de 
la inflación -a partir de la suba sin control de los insumos difundidos-, el debate sobre la 
actualización de la legislación laboral y el financiamiento para el sector productivo. 

El encuentro se realizará el martes 2 y el miércoles 3 de noviembre de la semana próxima en el 
marco del Segundo Congreso Industrial del Consenso del Trabajo y la Producción, y contará con 
un escenario semi-presencial, con oradores en vivo y en directo desde un estudio de televisión 
de última generación, que garantizará una transmisión vía streaming de alta calidad. 

Del evento participarán representantes de las pequeñas y medianas empresas que integran la 
producción nacional, representantes de los sindicatos y referentes de los movimientos sociales, 
y contará con la participación del ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, que se 
encuentra en la gira presidencial por Europa; del titular de la Cámara de Diputados, Sergio 
Massa; y de una extensa lista de funcionarios nacionales que ya confirmaron sus exposiciones. 

El impulso a modificaciones en la normativa vigente que regula las relaciones laborales, así como 
también el desarrollo de nuevas líneas de crédito a tasas bajas, son dos puntos de tensión dentro 
del sector privado que se abordaron en la previa del encuentro y que estarán reflejados durante 
el Congreso. Y en el medio de la incertidumbre por los precios de los productos de primera 
necesidad, los referentes del sector productivo reclamarán la necesidad de regular la 
concentración del mercado de insumos para la producción fabril. 

"El control de precios debe extenderse a los insumos difundidos porque de lo contrario, la 
inflación minorista seguirá con presión alcista como consecuencia de la especulación de los 
monopolios", advirtió Daniel Rosato, presidente de Industriales Pymes Argentinos (IPA) y uno 
de los organizadores del evento. 

Entre las presentaciones pautadas para el Segundo Congreso, se destacan la del titular de YPF, 
Pablo González; de los secretarios de Industria, Ariel Schale; de la Pequeña y Mediana Empresa 
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y de los Emprendedores de la Nación, Guillermo Merediz; y de Empleo de la Nación, Paolo Di 
Pietro; así como el presidente del Banco de la Provincia de Buenos Aires, Juan Cuattromo. 

En cuanto a representantes sindicales y de los movimientos sociales, estarán los dirigentes de 
la UOM, Antonio Caló; de la UTEP, Gildo Onorato; y de ATE, Hugo "Cachorro" Godoy.  Como 
también la participación del presidente del INAES, Alexandre Roig; y el presidente de la Pastoral 
Social de la Iglesia católica y obispo de la Diócesis de Lomas de Zamora, monseñor Jorge 
Lugones. 

El Segundo Congreso Industrial comenzó hace poco más de dos meses, con la profundización 
de los debates que se iniciaron en la primera edición del encuentro de diálogo. En la previa, los 
representantes de las 22 mesas sectoriales intercambiaron posiciones y lograron un consenso, 
que será presentado en los distintos paneles que están diseñados a lo largo de las dos jornadas. 

Preocupados por el impacto de la pandemia en la actividad productiva nacional, empresarios, 
dirigentes sindicales y líderes sociales abordaron temáticas sobre Género; Industria Naval; 
Política Fiscal; Integración Nacional, Logística y Economías Regionales; Industrialización del 
Sector Frutihortícola; Mercado Interno y Compre Argentino; y Desarrollo Tecnológico. 

También se evaluó sobre las Pymes y la Acción Política; la Industria Minera; Energía; la Industria 
de la Carne; los Parques Industriales; la Vitivinicultura; la Industria Automotriz; la Administración 
del Comercio; el Financiamiento y la Banca de Desarrollo; la Renta Agraria; las Nuevas 
Modalidades del Trabajo y la Capacitación Laboral; y las Telecomunicaciones. 

“Para lograr un consenso tiene que haber ánimo de debate constructivo. De nada sirve una 
declaración final conjunta si antes no hubo intercambio de opiniones y diferencias que le den un 
valor fundamental a los puntos de acuerdo que tenemos dentro del sector privado, y que 
deseamos compartir con el Estado”, sostuvo Rosato. 

Será un hito en la historia de las pymes nacionales la formalización de la relación con YPF, 
empresa de capital estatal considerada clave en el desarrollo de proveedores locales en términos 
energéticos. 

En la mesa de debate sobre Energía, las cámaras industriales de la cadena de valor del petróleo 
y gas coincidieron con YPF en la importancia de respaldar el proyecto de ley para incentivar las 
inversiones hidrocarburíferas, debido a que potenciará el escenario de desarrollo en el que se 
encuentra el sector energético, y destacaron la relevancia del artículo que obliga a las petroleras 
a presentar un plan integral de desarrollo de proveedores, que deberá contemplar a las Pymes 
nacionales, si es que quieren acceder a los beneficios de la futura legislación. 

https://www.baenegocios.com/economia/Inicia-el-Segundo-Congreso-Industrial-con-el-eje-en-
leyes-laborales-y-la-inflacion-20211031-0029.html 

  

https://www.baenegocios.com/economia/Inicia-el-Segundo-Congreso-Industrial-con-el-eje-en-leyes-laborales-y-la-inflacion-20211031-0029.html
https://www.baenegocios.com/economia/Inicia-el-Segundo-Congreso-Industrial-con-el-eje-en-leyes-laborales-y-la-inflacion-20211031-0029.html
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TAPAS BAE 01-11-2021 00:00 Hs. 

Alberto en el G20, FMI, precio del pan, Congreso Industrial y 
superávit externo: los temas del día en BAE Negocios 
Lunes, 1 de noviembre de 2021 

Los líderes del G20 apoyaron la revisión de los sobrecargos, en línea con el reclamo argentino y 
el envío de asistencia a países de menos ingreso 

El Gobierno argentino recibió con satisfacción el contenido del documento final de la Cumbre de 
líderes del G20 que respaldó la posición que habían acordado los ministros de Finanzas del 
bloque dos semanas atrás y que pide que el Fondo Monetario Internacional  revise su política de 
sobrecargos, en sintonía con el reclamo que viene haciendo la Argentina 

Alberto sobre el préstamo del FMI: "Es evidente que Argentina no puede pagar 19.000 millones 
de dólares el año que viene" 

El presidente Alberto Fernández confirmó hoy que el próximo año Argentina no abonará los 
megavencimientos por 19.000 millones de dólares que enfrenta con el Fondo Monetario 
Internacional (FMI), porque "es evidente" que el país no puede pagar. 

Por iniciativa empresaria, el precio del pan podría quedar congelado hasta enero 

Pese al notable incremento de los costos, la Federación Argentina de la Industria del Pan (Faipa) 
propondrá al secretario de Comercio, Roberto Feletti, un congelamiento en el precio de ese 
producto hasta enero, con un valor del kilo de entre 180 y 200 pesos para todo el país. 

Inicia el Segundo Congreso Industrial, con el eje en leyes laborales y la inflación 

Pymes industriales, representantes sindicales y referentes de la economía popular pondrán sobre 
la mesa los puntos en común y las divergencias en torno a problemas centrales que afectan a la 
producción nacional y a la generación de empleo, entre los que se destacarán el incremento de 
la inflación -a partir de la suba sin control de los insumos difundidos-, el debate sobre la 
actualización de la legislación laboral y el financiamiento para el sector productivo. 

Fin del superávit externo: el BCRA vuelve a vender reservas 

Al BCRA se le cortó la racha de acumulación de reservas, que se había llegado a extender por 
14 días y que le había permitió acumular algunos dólares en el mercado oficial. Ahora ya los está 
volviendo a perder en forma acelerada. Entre jueves y viernes acumuló ventas de divisas por 
USD330 millones y terminó octubre con un saldo positivo menor. Además, la autoridad monetaria 
mostró los números definitivos del mercado cambiario de septiembre, en el que acumuló el 
segundo mes al hilo de rojo de la cuenta corriente: se perdieron USD785 millones por ese lado, 
que es el de la generación genuina de dólares. 
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https://www.baenegocios.com/tapasbae/Alberto-en-el-G20-FMI-precio-del-pan-Congreso-
Industrial-y-superavit-externo-los-temas-del-dia-en-BAE-Negocios-20211031-0091.html 

  

https://www.baenegocios.com/tapasbae/Alberto-en-el-G20-FMI-precio-del-pan-Congreso-Industrial-y-superavit-externo-los-temas-del-dia-en-BAE-Negocios-20211031-0091.html
https://www.baenegocios.com/tapasbae/Alberto-en-el-G20-FMI-precio-del-pan-Congreso-Industrial-y-superavit-externo-los-temas-del-dia-en-BAE-Negocios-20211031-0091.html
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Pablo González: "YPF sobrecumplió el plan 2021 y pensamos 
invertir u$s3.500 millones en 2022" 
ENERGÍA 02 Noviembre 2021 

El presidente de YPF adelantó que la recuperación del balance del tercer trimestre "es muy 
fuerte" y aseguró que para fin de año #"hay posibilidad de tener un saldo exportable en materia 
de gas". 

El presidente de YPF, Pablo González, destacó el rol de las pymes en la industria de los 
hidrocarburos y aseguró este martes que la petrolera de mayoría estatal alcanzó en lo que va del 
año un “sobrecumplimiento del plan trazado para 2021, con la posibilidad de tener un saldo 
exportable en materia de gas”. 

Durante su exposición en el segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del 
Trabajo y la Producción, González consideró que “la interacción es absolutamente necesaria 
entre las pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50 por 
ciento del PBI del país y la principal empresa energética”. 

“YPF tiene la obligación de aportar energía para las 5.000 pymes que actualmente trabajan con 
nosotros. No venimos a flagelarnos ni a contar las dificultades por la crisis, mucho menos a poner 
excusas. Desde el año pasado, que tuvimos una caída del 75 por ciento en las ventas, un 
quebranto de mil millones de dólares en nuestro caso y una reestructuración de deuda bastante 
compleja, hemos venido trabajando con el sector privado y hemos mejorado los números en este 
2021”, destacó el directivo de YPF durante su disertación. 

González anticipó que “la semana que viene presentaremos los números del tercer trimestre” de 
la compañía, y refirió que la recuperación del balance “es muy fuerte”. 

“Hemos aumentado producción de gas, de crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables 
a lo largo y a lo ancho del país”, aseveró ante los industriales pyme. 

Luego de repasar lo que fue la caída de la producción de gas entre 2016 y 2019 -de 8% y 10% 
en promedio, "lo que marcó un retroceso de YPF en el mercado”, González aventuró cómo será 
el cierre del año en curso. “Nosotros vamos a cumplir con el plan de inversiones previsto para 
este año, de 2.700 millones de dólares, que lo estamos cumpliendo con crecimiento de 
producción, fundamentalmente de petróleo y gas”, indicó. 

“Nuestro horizonte de negocios es comparar con la prepandemia. En materia de gas tenemos 
una potencialidad enorme, no solamente en Vaca Muerta sino también en las cuencas maduras, 
como la Austral, y hemos recuperado la producción. Estamos en 39 millones de metros cúbicos 
por día, lo que significa un sobrecumplimiento del plan y la posibilidad de tener un saldo 
exportable. Eso es más producción y más trabajo”, enfatizó el titular de la petrolera. 
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Y aventuró que para 2022 “estamos pensando en un presupuesto mayor”. Para eso será clave 
la instrumentación de la Ley de Promoción de Actividades Hidrocarburíferos, a la que definió 
como “una ventana de oportunidades a futuro para potenciar la riqueza que tenemos en 
Argentina a través de incentivos fiscales para la producción y el trabajo para la transición hacia 
una política de energías limpias y renovables”. 

“Vamos hacia la consolidación de este crecimiento, y ya pensamos en 3.500 millones de 
inversión, con los que vamos a superar la que hubo entre 2015 y 2019”, expresó, y destacó que 
YPF pretende instrumentar programas de asociatividad con Pymes locales y darle una fuerte 
impronta en lo que hace a la perspectiva de género. 

https://www.ambito.com/energia/ypf/pablo-gonzalez-sobrecumplio-el-plan-2021-y-pensamos-
invertir-us3500-millones-2022-n5309768 

  

https://www.ambito.com/energia/ypf/pablo-gonzalez-sobrecumplio-el-plan-2021-y-pensamos-invertir-us3500-millones-2022-n5309768
https://www.ambito.com/energia/ypf/pablo-gonzalez-sobrecumplio-el-plan-2021-y-pensamos-invertir-us3500-millones-2022-n5309768
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Jorge Taiana indicó que se duplicará la inversión a través del 
Fondo Nacional de Defensa 
ECONOMÍA 

02 Noviembre 2021 

Se espera que $68.000 millones estén destinados al fomento y al desarrollo de la industria para 
la defensa nacional. 

El ministro de Defensa, Jorge Taiana, destacó hoy la creación del Fondo Nacional de Defensa 
(Fondef), a través del cual se canalizaron inversiones este año por $33.000 millones, mientras 
para 2022 se destinará más del doble, $68.000 millones, al disertar esta mañana durante el 
Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

En ese sentido, Taiana puso el acento en la posibilidad de generar una red de pequeñas y 
medianas empresas que pueden asociarse a los procesos vinculados con la producción para la 
defensa. 

El ministro recordó que los recursos del Fondef se utilizan prioritariamente para reparaciones del 
material que lo requiera, luego para modernización y en tercer lugar para compra de insumos. 

Taiana mencionó como ejemplo la capacidad de movilizar la producción de las Pymes locales 
con la reciente compra de vestimenta y calzado para las fuerzas armadas, que se realiza a 
empresas nacionales. 

"En esta oportunidad la compra se hace en forma conjunta para el ejército, la marina y la aviación 
para ganar volumen, a la vez que la hacemos con una licitación plurianual, lo que permite a las 
Pymes tener previsibilidad", detalló. 

Recordó que la última vez que se adquirió ese equipamiento para los efectivos, cinco años atrás, 
"se compró en el exterior, simplemente se importó", mientras que ahora "se realizó una licitación 
muy amplia y con perspectiva federal, que habilitó la participación de las Pymes de todo el país", 
lo que permitió repartir los pedidos entre 16 fábricas. 

El funcionario marcó una perspectiva de las pequeñas y medianas empresas nacionales que 
trabajen junto con las cinco plantas de Fabricaciones Militares, astilleros como Tandanor, la 
Fábrica Argentina de Aviones (Fadea) y el área de construcción de viviendas para las fuerzas. 

https://www.ambito.com/economia/inversion/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-traves-del-
fondo-nacional-defensa-n5309845 

  

https://www.ambito.com/economia/inversion/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-traves-del-fondo-nacional-defensa-n5309845
https://www.ambito.com/economia/inversion/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-traves-del-fondo-nacional-defensa-n5309845
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Taiana participó del Segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción: “La producción para la Defensa 
es un gran motor para la industria nacional” 
El ministro de Defensa, Jorge Taiana, participó esta mañana del “Segundo Congreso Industrial 
del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción”, donde destacó la importancia de 
FONDEF en el crecimiento de la industria para la Defensa y la dinamización que genera este 
sector en el desarrollo de las PyMES y en la creación de empleo. 
Publicado el martes 02 de noviembre de 2021 

En su exposición el titular de la cartera remarcó que “el sector de la producción de Defensa es 
un elemento que estimula el desarrollo y además orienta las posibilidades que hay para distintos 
sectores de la pequeña y mediana empresa que necesitan previsibilidad”, y agregó que el 
FONDEF “permite ver la firme decisión que tiene el gobierno de reequipar a sus Fuerzas Armadas 
y modernizarlas”. 

El Ministro ejemplificó el impulso que se le está dando a la producción para la Defensa con una 
perspectiva federal, destacando la puesta en marcha de un plan para la adquisición de 
vestimenta y calzado para las Fuerzas Armadas que están fabricando Pequeñas y Medianas 
empresas de varias provincias del país: “En este caso la compra se hace en forma conjunta para 
el Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea para obtener mayor volumen y a la vez, la hacemos con 
una licitación plurianual que permite a las pymes tener mayor previsibilidad”, detalló. 

El funcionario también marcó una perspectiva de crecimiento para las empresas estatales de 
producción para la Defensa: Fabricaciones Militares, Tandanor, FAdeA y COVIARA y señaló la 
articulación que estas tienen con pequeñas y medianas empresas del sector privado, como asi 
también con otros Ministerios, organismos y empresas del Estado. 

Finalmente, Taiana puntualizó que el sector de la Defensa exige cada vez más capacitación y 
desarrollo tecnológico en áreas como la Ciberdefensa y los vehículos no tripulados y que “eso 
es posible lograrlo con una industria nacional pujante y con la especialización de nuestros 
científicos y técnicos”. 

El Congreso Industrial es organizado por un amplio número de organizaciones de las pequeñas 
y medianas empresas Industriales, sindicatos de trabajadores y organizaciones sociales 
vinculadas a la economía popular. 

Los ejes de trabajo del mismo son el diagnóstico o análisis de la situación actual de la industria 
nacional, el desarrollo de propuestas de programas o proyectos de desarrollo económico, 
sostenibles y sustentables con base en la industria, y finalmente, el debate de medidas que 
resuelvan los problemas urgentes del corto plazo. 

https://www.argentina.gob.ar/noticias/taiana-participo-del-segundo-congreso-industrial-del-
consenso-nacional-del-trabajo-y-la  

https://www.argentina.gob.ar/noticias/taiana-participo-del-segundo-congreso-industrial-del-consenso-nacional-del-trabajo-y-la
https://www.argentina.gob.ar/noticias/taiana-participo-del-segundo-congreso-industrial-del-consenso-nacional-del-trabajo-y-la
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YPF incrementará un 30% su inversión en 2022 hasta los 
USD3.500 millones 
El presidente de la petrolera estatal, Pablo González, dijo que van "en camino al 
autoabastecimiento energético" 

Por BAE Negocios 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, destacó la recuperación productiva y 
financiera de la petrolera "en camino al autoabastecimiento energético", y adelantó que se 
planifica para 2022 una inversión de 3.500 millones de dólares, frente a los USD2.700 millones 
de este año, es decir, un 30% más. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que "en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio". 

"Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro", sostuvo el directivo. 

Dijo luego que "el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 mm3 (millones 
de metros cúbicos) y el país produce hoy 133 mm3. Nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas", cuyo 
proyecto fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional con "reglas de juego claras en materia 
fiscal". 

González destacó que "hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente 
trabajan con YPF". 

"No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por USD1.000 millones". 

A ese panorama se agregó "una reestructuración de deuda compleja, por USD6.200 millones", 
que pudimos reducir en USS600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 

González precisó que "este año mejoramos los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los USD1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-septiembre que presentaremos la semana próxima". 

Resultados 
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Ese balance trimestral "va a demostrar una recuperación aún más profunda, ya que aumentamos 
producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables", indicó. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10% y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un "retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido". 

González precisó que "estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia". 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró a USD84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a USD60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar USD1,7", estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que "la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética". 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región. 

https://www.baenegocios.com/negocios/YPF-incrementara-un-30-su-inversion-en-2022-hasta-
los-USD3.500-millones-20211102-0064.html 
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AGENDA DE ALBERTO FERNÁNDEZ 02-11-2021 10:02 Hs. 

¿Que hacen Alberto Fernández y sus ministros hoy 2 de 
noviembre? 
La agenda del día del Alberto Fernández hoy y todas las actividades de su jefe de gabinete y 
ministros. 

Por Redacción BAE 

El presidente de la Nación Alberto Fernández tiene previsto cumplir distintas actividades oficiales 
como parte de la agenda oficial de gestión. Por su parte Jefatura de Gabinete de Ministros y el 
resto de los ministros de su gabinete tienen previstas sus respectivas agendas. Los actos y 
reuniones oficiales previstos por cada uno de los integrantes del gobierno son los siguientes: 

Presidencia: 

Por la mañana el presidente Alberto Fernández habla ante la Sesión Plenaria de la Cumbre de 
Líderes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26) que se 
desarrolla en Glasgow, Escocia. 

Jefatura de Gabinete: 

Por la mañana el jefe de Gabinete, Juan Manzur, recibe al secretario general de la Confederación 
Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT), Sergio Sassia, junto a Juan Schmid (Dragado 
y Balizamiento), Omar Pérez (Federación de Camioneros), Pablo Biro (APLA), Raul 
Durdos(SOMU), Marcos Castro (Cap. Ultramar), María Cañabate (SUTPA), Juan Brey (A.A.A.) y 
Jorge Garcia (SPT). 

Al mediodia el jefe de Gabinete recibe al embajador de Rusia en la Argentina, Dmitry Feoktistov. 

Jefatura de Gabinete junto a Desarrollo Social: 

Por la mañana el jefe de Gabinete se reúne con el ministro Juan Zabaleta. 

Jefatura de Gabinete junto a Justicia: 

Al mediodia el jefe de Gabinete se reúne con el ministro de Justicia, Martin Soria, y el director del 
Comité Ejecutivo de lucha contra la Trata y Explotación de Personas y para la Asistencia a las 
Víctimas, Gustavo Vera. 

Ciencia, Tecnología e Innovación: 

Al mediodia el ministro Daniel Filmus participa de la 15° Edición del Premio Nacional L'Oréal - 
Unesco “Por las Mujeres en la Ciencia". 

Cultura: 
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Al mediodia el ministro Tristán Bauer asiste a la presentación de ArtHaus Central y lanzamiento 
de las Convocatorias en Artes Visuales, Música y Becas de Artes Escénicas en colaboración con 
el Museo Nacional de Bellas Artes y el Teatro Colón. 

Defensa: 

Al mediodia el ministro Jorge Taiana participa del 2do Congreso Industrial PYME. 

Interior junto a Turismo y Deportes: 

Por la mañana los ministros Wado de Pedro y Matías Lammens recorren el Barrio Vivero, en 
Bariloche, y visitan la planta envasadora de agua Alun Co. 

Al mediodia los ministros se reúnen con empresarios de Bariloche. 

Por la tarde los ministros recorren la fábrica de Rapa Nui. 

Mujeres, Géneros y Diversidad: 

Por la mañana la ministra Elizabeth Gómez Alcorta recorre el barrio Villa Tranquila del municipio 
de Avellaneda, provincia de Buenos Aires, y visita obras realizadas por albañilas locales, el Jardín 
Municipal N° 25, la sede Tranquila del Programa Envión, el Polideportivo 9 de Julio, el Club 
Quincho, el pasillo 921 y el comedor Rinconcito de amor. 

Obras Públicas: 

Por la mañana el ministro Gabriel Katopodis recorre obras en el partido bonaerense de Navarro. 

Salud: 

Al mediodia la ministra Carla Vizzotti visita la provincia de Formosa. 

Seguridad: 

Al mediodia el ministro Aníbal Fernández desarrolla actividades en el partido bonaerense de 
Morón. 

Trabajo: 

Al mediodia el ministro Claudio Moroni participa en un acto de la Unión Ferroviaria. 

Transporte: 

Al mediodia el ministro Alexis Guerrera y el intendente local, Mariano Cascallares, firman 
convenio para el desarrollo de un nuevo Paso Bajo Nivel en Rafael Calzada, y luego recorre uno 
de los PBN que está en construcción en Almirante Brown junto. Luego recorre obras en Lomas 
de Zamora, con la intendenta interina Marina Lesci. 

Por la tarde el ministro avanza con el intendente Walter Vuoto en la firma de convenio para el 
desarrollo de una red de ciclovías en Ushuaia. 
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Turismo y Deportes: 

Al mediodia el ministro Matías Lammens participa de una actividad de "Clubes en Obras" con 34 
clubes en la Asociación de Deportes y Fútbol Libre, en Bariloche. 

 

 

Presidencia: 

7.00: El presidente Alberto Fernández habla ante la Sesión Plenaria de la Cumbre de Líderes de 
la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26) que se desarrolla en 
Glasgow, Escocia. 

Jefatura de Gabinete: 

8.00: El jefe de Gabinete, Juan Manzur, recibe al secretario general de la Confederación 
Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT), Sergio Sassia, junto a Juan Schmid (Dragado 
y Balizamiento), Omar Pérez (Federación de Camioneros), Pablo Biro (APLA), Raul 
Durdos(SOMU), Marcos Castro (Cap. Ultramar), María Cañabate (SUTPA), Juan Brey (A.A.A.) y 
Jorge Garcia (SPT). 

10.00: El jefe de Gabinete recibe al embajador de Rusia en la Argentina, Dmitry Feoktistov. 

Jefatura de Gabinete junto a Desarrollo Social: 

9.00: El jefe de Gabinete se reúne con el ministro Juan Zabaleta. 

Jefatura de Gabinete junto a Justicia: 

9.15: El jefe de Gabinete se reúne con el ministro de Justicia, Martin Soria, y el director del Comité 
Ejecutivo de lucha contra la Trata y Explotación de Personas y para la Asistencia a las Víctimas, 
Gustavo Vera. 

Ciencia, Tecnología e Innovación: 

11.00: El ministro Daniel Filmus participa de la 15° Edición del Premio Nacional L'Oréal - Unesco 
“Por las Mujeres en la Ciencia". 

Cultura: 

11.00: El ministro Tristán Bauer asiste a la presentación de ArtHaus Central y lanzamiento de las 
Convocatorias en Artes Visuales, Música y Becas de Artes Escénicas en colaboración con el 
Museo Nacional de Bellas Artes y el Teatro Colón. 

Defensa: 

11.00: El ministro Jorge Taiana participa del 2do Congreso Industrial PYME. 

Interior junto a Turismo y Deportes: 
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9.00: Los ministros Wado de Pedro y Matías Lammens recorren el Barrio Vivero, en Bariloche, y 
visitan la planta envasadora de agua Alun Co. 

13.00: Los ministros se reúnen con empresarios de Bariloche. 

14.45: Los ministros recorren la fábrica de Rapa Nui. 

Mujeres, Géneros y Diversidad: 

9.00: La ministra Elizabeth Gómez Alcorta recorre el barrio Villa Tranquila del municipio de 
Avellaneda, provincia de Buenos Aires, y visita obras realizadas por albañilas locales, el Jardín 
Municipal N° 25, la sede Tranquila del Programa Envión, el Polideportivo 9 de Julio, el Club 
Quincho, el pasillo 921 y el comedor Rinconcito de amor. 

Obras Públicas: 

9.00: El ministro Gabriel Katopodis recorre obras en el partido bonaerense de Navarro. 

Salud: 

13.00: La ministra Carla Vizzotti visita la provincia de Formosa. 

Seguridad: 

10.00: El ministro Aníbal Fernández desarrolla actividades en el partido bonaerense de Morón. 

Trabajo: 

12.30: El ministro Claudio Moroni participa en un acto de la Unión Ferroviaria. 

Transporte: 

10.00: El ministro Alexis Guerrera y el intendente local, Mariano Cascallares, firman convenio 
para el desarrollo de un nuevo Paso Bajo Nivel en Rafael Calzada, y luego recorre uno de los 
PBN que está en construcción en Almirante Brown junto. Luego recorre obras en Lomas de 
Zamora, con la intendenta interina Marina Lesci. 

16.00: El ministro avanza con el intendente Walter Vuoto en la firma de convenio para el 
desarrollo de una red de ciclovías en Ushuaia. 

Turismo y Deportes: 

11.00: El ministro Matías Lammens participa de una actividad de "Clubes en Obras" con 34 
clubes en la Asociación de Deportes y Fútbol Libre, en Bariloche. 

 

https://www.baenegocios.com/Politica/Que-hacen-Alberto-Fernandez-y-sus-ministros-hoy-2-de-
noviembre-20211102-0022.html 

 

  

https://www.baenegocios.com/Politica/Que-hacen-Alberto-Fernandez-y-sus-ministros-hoy-2-de-noviembre-20211102-0022.html
https://www.baenegocios.com/Politica/Que-hacen-Alberto-Fernandez-y-sus-ministros-hoy-2-de-noviembre-20211102-0022.html


 

34 
 

 

Discursos de campaña 

Desfile de funcionarios: Massa, Taiana y Kulfas junto a 
dirigentes sindicales en el congreso de una entidad pyme 
Aseguraron que 2021 cierra con un crecimiento que supera el 9%. Y enumeraron medidas para 
las pequeñas empresas. 

Natalia Muscatelli 

02/11/2021 20:45 Clarín.com Economía 

Con un inédito nivel de convocatoria, que no sorprendió a tan pocos días de las elecciones, 
numerosos funcionarios desfilaron- ayer- en el Segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por la entidad Industriales Pymes Argentinos 
(IPA). El encuentro se hizo bajo la modalidad presencial en un estudio ubicado en Olivos. Como 
excepción, algunos funcionarios que estaban de viaje, se sumaron de manera virtual. 

Este fue el caso, del ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, quien estuvo presente en 
un video grabado en Glasgow, Escocia donde participa de la Cumbre de Líderes de la 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26). Desde la pantalla, 
entonces, Kulfas estimó que el Producto Bruto Interno (PBI) crecerá este año "por arriba del 9%" 
lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia", dijo.  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, y en tono de campaña, el ministro indicó 
que "mediante un nuevo esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos 
poner a la Argentina de pie y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

También, el secretario de la Pequeña y Mediana Empresa y los Emprendedores de la Nación, 
Guillermo Merediz,  aseguró que la actividad industrial “ya está con indicadores que superan lo 
sucedido en la pandemia e incluso por arriba de 2019 un 5 %", detalló. 

Con otras palabras, Jose Ignacio de Mendiguren, actual titular del Banco BICE, opinó que "lo que 
se vive en la industria “es una recuperación y no sólo un rebote” y lo atribuyó al rescate del sector 
público a las pymes. 

El escenario fue propicio para que el director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, 
también aportara su estadística: "hoy el 78% de los créditos que otorga la entidad son destinados 
a pymes", con la tasa más baja del mercado, señaló. 
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También aludió a las Pymes, el presidente de la Camara de Diputados, Sergio Massa quien, -
también en un marcado gesto proselitista- señaló: “Estamos proyectando un alto nivel de 
crecimiento para 2022, a pesar de todos los malos augurios que hubo para este año. Cuando 
cerremos el ejercicio el 30 de diciembre habremos vuelto a niveles superiores a la prepandemia. 
Y todo este esfuerzo y las expectativas positivas depende de que las Pymes estén preparadas 
como sujeto de crédito para avanzar en la producción". 

En el desfile de funcionarios que participaron del Congreso también fueron de la partida, entre 
otros, el ministro de Defensa, Jorge Taiana, la secretaria de Provincias del Ministerio del Interior 
de la Nación, Silvina Batakis y el secretario de Industria, Economía del Conocimiento y Gestión 
Comercial Externa, Ariel Schale. 

También participaron Gustavo Beliz, secretario de Asuntos Estratégicos de la Presidencia de la 
Nación; Pablo González, director y presidente del Directorio de YPF. Entre los dirigentes 
gremiales, Antonio Caló, secretario general de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) compartió la 
apertura del congreso con el anfitrión Daniel Rosato, presidente del IPA. Ricardo Pignanelli,  
secretario general del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA), 
también fue de la partida. 

 

https://www.clarin.com/economia/desfile-funcionarios-massa-taiana-kulfas-junto-dirigentes-
sindicales-congreso-entidad-pyme_0_bmIV6IIhe.html 

 

  

https://www.clarin.com/economia/desfile-funcionarios-massa-taiana-kulfas-junto-dirigentes-sindicales-congreso-entidad-pyme_0_bmIV6IIhe.html
https://www.clarin.com/economia/desfile-funcionarios-massa-taiana-kulfas-junto-dirigentes-sindicales-congreso-entidad-pyme_0_bmIV6IIhe.html
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Pymes piden "previsibilidad" en los precios de las materias 
primas que usan 
Así lo reclamó Daniel Rosato, presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA) en la 
apertura del Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

Actualizado el 02/11/2021 16:19 

El presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, dijo hoy que es 
necesario que el Gobierno y las empresas concentradas logren generar previsibilidad en los 
precios de las materias primas que precisan las pequeñas y medianas empresas. 

Así lo reclamó en la apertura del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo 
y la Producción, que en esta edición incorporó a la Confederación General Económica (CGE) 
metropolitana. 

Rosato compartió la apertura de este segundo congreso con el secretario general de la Unión 
Obrera Metalúrgica, Antonio Caló. 

El dirigente empresario remarcó que el país se encuentra en recuperación económica y destacó 
el papel del gobierno nacional en el cuidado de la industria durante la pandemia, a la vez que 
remarcó que en las 22 mesas que funcionaron se trabajó en concreto sobre cada uno de los 
rubros productivos. 

Rosato remarcó la importancia de los insumos difundidos, de la necesidad de que el gobierno y 
las empresas concentradas logren generar previsibilidad en los precios de las materias primas 
que precisan las pymes. 

"Nosotros pagamos en dólares y vendemos en pesos", graficó el titular de IPA, quien se 
entusiasmó con la convocatoria de YPF a las pymes para trabajar juntos en un sector que con la 
nueva ley va a producir un 30 por ciento más de gas el año próximo. 

Rosato contextualizó que "todo el mundo se cerró y nosotros tenemos que hacer lo mismo, 
sustituir importaciones" y volvió a destacar que en el sector de hidrocarburos en crecimiento 
tenemos una gran oportunidad. 

En diálogo con Caló, el dirigente gremial resaltó la importancia de la unidad entre empresarios y 
trabajadores y reconoció el esfuerzo realizado por los sindicatos para el consenso. 

Ambos actores destacaron la necesidad de alcanzar el pleno empleo y que esos puestos de 
trabajo sean formales y no precarios para lo cual coincidieron en que deben caminar juntos al 
gobierno nacional en la capacitación de la mano de obra. 

https://www.cronista.com/economia-politica/pymes-piden-previsibilidad-en-los-precios-de-las-
materias-primas-que-usan/ 

https://www.cronista.com/economia-politica/pymes-piden-previsibilidad-en-los-precios-de-las-materias-primas-que-usan/
https://www.cronista.com/economia-politica/pymes-piden-previsibilidad-en-los-precios-de-las-materias-primas-que-usan/
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Congreso Industrial: las pymes preocupadas piden mayor 
previsibilidad en los precios 
Voces encontradas. El sector productivo reclama la necesidad de regular la concentración del 
mercado de insumos, mientras que YPF y los metalúrgicos resaltan su crecimiento económico. 

 

Brenda Funes 

02-11-2021 13:35 

 

Este martes comenzó el Segundo Congreso Industrial del Consenso del Trabajo y la 
Producción. Pymes industriales, representantes sindicales y referentes de la economía popular 
manifestaron su preocupación por la inflación, las leyes laborales y la falta de financiamiento al 
sector productivo. 

En medio de la incertidumbre por los precios de los productos de primera necesidad, los 
referentes del sector productivo reclamaron la necesidad de regular la concentración del mercado 
de insumos para la producción fabril. 

 

Las necesidades de las pymes 

El presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, compartió la apertura 
de este segundo congreso con el secretario general de la Unión Obrera Metalúrgica, Antonio 
Caló, en una muestra del consenso entre trabajadores y el sector empresario. 

En su discurso, el empresario remarcó dos puntos: la importancia de los insumos difundidos, y 
la necesidad de que el gobierno y las empresas concentradas logren generar previsibilidad en 
los precios de las materias primas que precisan las pymes. 

"El control de precios debe extenderse a los insumos difundidos porque, de lo contrario, la 
inflación minorista seguirá con presión alcista como consecuencia de la especulación de los 
monopolios", advirtió. 

En este orden también enfatizó que “todo el mundo se cerró y que el país debe hacer lo mismo, 
sustituir importaciones” y destacó que el sector de hidrocarburos en crecimiento hay una gran 
oportunidad. 

“Nosotros pagamos en dólares y vendemos en pesos”, afirmó el titular de IPA, quien se 
entusiasmó con la convocatoria de YPF a las pymes para trabajar juntos en un sector que con la 
nueva ley va a producir un 30% más de gas el año próximo. 
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La metalúrgica recuperó un 33% de fuentes de trabajo 

El secretario general de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), Antonio Caló, celebró que el gremio 
“recuperó 22 mil puestos de trabajo en plena pandemia”, luego de los 65 mil que había perdido 
entre 2015 y 2019 con Mauricio Macri. 

Para el líder metalúrgico, el gobierno está haciendo lo que tiene que hacer frente a un mundo 
que se encuentra “paralizado”. También puntualizó que “hay que hablar con quienes forman los 
precios” para sostener el valor adquisitivo de los salarios. Y graficó: “nosotros firmamos la 
paritaria y un kilo de azúcar cuesta 100 pesos, pero al otro día pasa a valer 105. Quiere decir 
que el salario se desvaloriza muy rápido”. 

“Siempre me pregunto por qué no investigamos por qué la leche en el tambo cuesta diez pesos 
y en la góndola 110. Una hora y media de un trabajador metalúrgico para comprar una docena 
de factura, que es agua y harina. Antes una hora era para comprar un kilo de asado. Y ese dinero 
seguro no se lo queda el almacenero. El gobierno tiene la facultad de sentar a los formadores de 
precios y revisar los costos de la cadena”, subrayó. 

Luego de valorar el esfuerzo que se hace desde el Estado y también por parte de las empresas 
en la capacitación de personal, Caló cerró indicando que la industria ha crecido mucho. “Gremios 
industriales han logrado casi 100 mil puestos de trabajo: textil, automotor, hasta la industria del 
fósforo creció. La metalúrgica está andando muy bien, porque la capacidad instalada está, sólo 
hay que aprovecharla”, concluyó. 

 

YPF apuesta a su interacción con las pymes 

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), Pablo González, aseguró que la 
compañía estatal alcanzó en lo que va del año un “sobrecumplimiento del plan trazado para 2021, 
con la posibilidad de tener un saldo exportable en materia de gas”. Detalló que las inversiones 
previstas para este año son de 2.700 millones de dólares. 

Anticipó que la semana que viene presentaran los números del tercer trimestre, y refirió que la 
recuperación del balance “es muy fuerte”. “Hemos aumentado producción de gas, de crudo y 
seguimos invirtiendo en energías renovables a lo largo y a lo ancho del país”, aseguró. 

“Nuestro horizonte de negocios es comparar con la prepandemia. En materia de gas tenemos 
una potencialidad enorme, no solamente en Vaca Muerta sino también en las cuencas maduras, 
como la Austral, y hemos recuperado la producción. Estamos en 39 millones de metros cúbicos 
por día, lo que significa un sobrecumplimiento del plan y la posibilidad de tener un saldo 
exportable. Eso es más producción y más trabajo”, enfatizó el titular de la petrolera. 

 Y aventuró que para 2022 “estamos pensando en un presupuesto mayor”. Para eso será clave 
la instrumentación de la Ley de Promoción de Actividades Hidrocarburíferos, a la que definió 
como “una ventana de oportunidades a futuro para potenciar la riqueza que tenemos en 



 

39 
 

Argentina a través de incentivos fiscales para la producción y el trabajo para la transición hacia 
una política de energías limpias y renovables”. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país 
y la principal empresa energética” 

El congreso se desarrolla de manera semi-presencial durante este martes y miércoles, con 
oradores en vivo y en directo desde un estudio de televisión, que garantizará una transmisión vía 
streaming. Contarán con la participación del ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas; del 
titular de la Cámara de Diputados, Sergio Massa; y de otros funcionarios nacionales. 

https://www.perfil.com/noticias/economia/congreso-industrial-inicio-con-preocupacion-por-las-
pymes-y-pedido-de-previsibilidad-en-los-precios.phtml 
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ECONOMIA DESDE GLASGOW 

02-11-2021 20:43 

Matías Kulfas estimó que el PBI argentino crecerá más del 9% 
en 2021 
"Nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia", aseguró el ministro de Desarrollo 
Productivo. 

El ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, estimó este martes 2 de 
noviembre que el Producto Bruto Interno (PBI) de Argentina crecerá este año “por arriba del 9%” 
con lo cual “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia”. 

El funcionario participó del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo 
y la Producción organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA) a través de un video 
grabado en Glasgow, Escocia, donde acompañó al presidente Alberto Fernández en la Cumbre 
de Líderes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26). 

El ministro también celebró el anuncio realizado el lunes de una millonaria inversión para el 
desarrollo de la industria del hidrógeno verde en la Argentina. 

Hidrógeno verde: Kulfas dijo que "va a resolver buena parte de nuestros problemas 
macroeconómicos" 

En su mensaje, Kulfas destacó que “estamos saliendo de un momento difícil pero muy 
estimulante para la Argentina, cerramos un año con crecimiento liderado por la industria, que 
está produciendo 6% por encima de 2019 e incluso de 2018”. 

Kulfas valoró las herramientas puestas desde el Estado a disposición del sistema productivo, y 
en ese sentido, subrayó que "hemos puesto en marcha un nuevo esquema de política industrial, 
donde tras 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie y que toda su industria 
empiece a producir en mayor escala”, remarcó. 

Entre otras cuestiones puntualizó que “hemos recuperado el financiamiento productivo, más de 
1.100.00 micro, pequeñas, medianas empresas y monotributistas accedan al crédito a tasas 
razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales incluso”. 

Congreso Industrial: las pymes preocupadas piden mayor previsibilidad en los precios 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, señaló. 
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Asimismo, instó a “desarrollar un gran plan de crecimiento industrial, todos los sectores juntos 
para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene”. 

“La política industrial no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”, 
concluyó. 

 

https://www.perfil.com/noticias/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-argentino-crecera-mas-del-9-
en-2021.phtml 
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YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta alcanzar 
los US$ 3.500 millones 
El titular de la petrolera, Pablo González, afirmó que “en dos años YPF va a producir el 100% de 
lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible 
que se produce en la Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

Telam SE 

02-11-2021 | 13:08 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, destacó este martes la recuperación 
productiva y financiera de la petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó 
que se planifica para 2022 una inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 
millones, frente a los U$S 2,700 millones de este año. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

"El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia", precisó González. 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 mm3 (millones 
de metros cúbicos) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, cuyo 
proyecto fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional con “reglas de juego claras en materia 
fiscal”. 

González destacó que“hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”. 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que pudimos reducir en U$S 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 
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“Hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el crecimiento, y para eso tiene 
que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente trabajan con YPF” 

González precisó que “este año mejoramos los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-setiembre que presentaremos la semana próxima”. 

Ese balance trimestral “va a demostrar una recuperación aún más profunda, ya que aumentamos 
producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables”, indicó. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

González precisó que “estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobrecumplieron las metas de 31 mm3 por día y estamos en 
39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética”. 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región, y 
sostuvo que “no puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se 
contrate a firmas a más grandes que después subcontratan a las mismas Pyme; para evitar eso 
se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”. 

En ese marco, concluyó, además de la asistencia técnica se otorgarán créditos de hasta $ 200 
millones con bonificación de 17 puntos en la tasa de interés, a través de convenios con los bancos 
Nación y BICE, y aportes no reembolsables de hasta 80 millones para financiar una proporción 
de 70% de cada proyecto. En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles 
diarios de petróleo, de los cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no 
convencional, en los que la compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 
barriles diarios hasta "superar los niveles de prepandemia”. También gracias al Plan GasAr se 
sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos por día (mm3) y en la actualidad 
se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. En otro tramo de su 
exposición, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de crudo 
Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
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comercializa a US$ 60, lo que "permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa". De no mediar esta política, "el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar 
US$ 1,7”, estimó el presidente de YPF. González retomó en su presentación el planteo de 
"recuperar el valor agregado nacional en la producción" un viejo reclamo de las provincias 
productoras por el impacto multiplicador que tendría esa actividad en las pymes regionales. En 
ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a las 
pymes y abrir su participación. “No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas 
empresas, se contrate a firmas más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para 
evitar eso se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, 
concluyó. 

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573524-recuperacion-productiva-ypf-inversion.html 

  

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573524-recuperacion-productiva-ypf-inversion.html
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Taiana indicó que en 2022 se duplicará la inversión a través 
del Fondo Nacional de Defensa 
El ministro de Defensa, Jorge Taiana, destacó hoy la creación del Fondo Nacional de Defensa 
(Fondef), a través del cual se canalizaron inversiones este año por $ 33.000 millones, mientras 
para 2022 se destinará más del doble, $ 68.000 millones, al disertar esta mañana durante el 
Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

En ese sentido, Taiana puso el acento en la posibilidad de generar una red de pequeñas y 
medianas empresas que pueden asociarse a los procesos vinculados con la producción para la 
defensa. 

El ministro recordó que los recursos del Fondef se utilizan prioritariamente para reparaciones del 
material que lo requiera, luego para modernización y en tercer lugar para compra de insumos. 

Taiana mencionó como ejemplo la capacidad de movilizar la producción de las Pymes locales 
con la reciente compra de vestimenta y calzado para las fuerzas armadas, que se realiza a 
empresas nacionales. 

“En esta oportunidad la compra se hace en forma conjunta para el ejército, la marina y la aviación 
para ganar volumen, a la vez que la hacemos con una licitación plurianual, lo que permite a las 
Pymes tener previsibilidad”, detalló. 
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Recordó que la última vez que se adquirió ese equipamiento para los efectivos, cinco años atrás, 
“se compró en el exterior, simplemente se importó”, mientras que ahora “se realizó una licitación 
muy amplia y con perspectiva federal, que habilitó la participación de las Pymes de todo el país”, 
lo que permitió repartir los pedidos entre 16 fábricas. 

El funcionario marcó una perspectiva de las pequeñas y medianas empresas nacionales que 
trabajen junto con las cinco plantas de Fabricaciones Militares, astilleros como Tandanor, la 
Fábrica Argentina de Aviones (Fadea) y el área de construcción de viviendas para las fuerzas. 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165707/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-
inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa 

 

  

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165707/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165707/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa
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Lozano destacó que el BNA destina el 78% de créditos a 
pymes, con las tasas más bajas del mercado 
El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, aseguró hoy que "el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a pymes", con la tasa más baja del mercado. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Lozano destacó que se trata de tasas, en promedio, del 24%, "las más bajas del 
mercado". 

Asimismo, argumentó que "la definición de priorizar a las pymes tiene que ver con que éstas 
concentran la mitad del producto bruto de la Argentina, más del 60 % del empleo y el 90 % de 
los establecimientos laborales". 

En contraposición, señaló que "la política del gobierno de Mauricio Macri priorizaba a muy pocas 
empresas, en general, ligadas a la exportación". 

En ese sentido, el director del BNA mencionó como casos testigos el de Vicentin y Molinos 
Cañuelas, "que perjudicaron al banco". 

También refirió que, "en el anterior gobierno (en referencia a la gestión de Mauricio Macri), se le 
otorgaban dólares a los exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro". 

"El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país, con más de 
700 sucursales", resaltó Lozano, y destacó que, desde su primer día al frente del banco, giró la 
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orientación "en favor de las pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del 
mercado interno y en el consumo de los argentinos". 

Con ese objetivo, "se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas 
instaladas incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y 
tres en Santa Fe", detalló. 

"El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas pymes, que tienen lugares en los consejos 
consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos", concluyó. 

El Segundo Congreso Industrial organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos) se 
desarrolla desde hoy y hasta mañana, con la participación de organizaciones de representantes 
de pequeñas y medianas empresas del sector, de sindicatos de trabajadores de la industria y de 
organizaciones sociales vinculadas con la economía popular. 

 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165697/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-
creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado 

 

  

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165697/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165697/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado
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Massa a industriales y empresarios pymes: "Los queremos de 
socios en el crecimiento de la Argentina" 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, señaló hoy que quiere a los industriales 
y empresarios de pymes como "socios en el crecimiento de la Argentina", al participar por 
videoconferencia del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos). 

"Representan el 70% del empleo en la Argentina. Sin duda, si creemos que de la pobreza se sale 
con trabajo, necesitamos de todos ustedes", sostuvo el titular de la Cámara baja, quien participó 
del encuentro junto al titular del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José De 
Mendiguren. 

En su discurso, Massa remarcó que el Gobierno "tiene la convicción de que la Argentina sale 
cuando su tejido productivo está en marcha, y eso sucede cuando las pymes están en marcha". 

"Para que haya empleados tiene que haber empleadores y nuestros principales son las pymes. 
Por eso, claramente la decisión de este gobierno es la de acompañar y ayudar en cada una de 
las herramientas que nos pueda permitir hacer crecer a ese fabuloso tejido pyme de la Argentina", 
agregó. 

El titular de Diputados repasó la situación del sector pyme en los últimos años y enumeró algunas 
de las herramientas de salvataje que impulsó el Gobierno. 



 

50 
 

"Veníamos de una crisis que comenzó en 2016, se profundizó entre 2017 y 2019, se agudizó aún 
más con la pandemia y hoy está terminando", expresó. 

Y continuó: "El achicamiento de nuestro producto, la caída de la producción, la disminución de 
nuestra capacidad instalada se veía reflejado básicamente porque, por un lado, nuestro mercado 
interno era cada vez más raquítico y por el otro, las tasas de interés más la presión tributaria 
funcionaban como un corset para el crecimiento y el desarrollo económico". 

"Entonces, lo que hicimos fue por un lado generar instrumentos de rescate: la primera gran 
moratoria y hace unos días sancionamos una ley que establece la segunda moratoria, porque 
pretendemos un puente que les permita salir en el 2022 a producir y competir, con una situación 
fiscal que les permita acceder al mercado de créditos, de una manera ordenada y con el Estado 
ayudándolos", indicó Massa. 

En ese sentido, dijo también: "Para sostener el mercado interno, el IFE; y para sostener el pago 
de salarios, el ATP; la disminución del Impuesto a las Ganancias a las PYMEs, que quedó en el 
25% producto de una decisión de este gobierno. Todos instrumentos que, junto con la decisión 
de dar la tasa de interés más baja en el acceso al crédito desde el BICE, el Banco Nación y el 
Banco provincia, tienen el objetivo de animarlos a producir y ayudarlos a recuperarse", añadió. 

Además, sostuvo: "En paralelo, la tarea de recuperar el empleo. Estamos en plena discusión de 
un programa que nos permita que las Pymes se transformen en nuestros sectores de aquellos 
que, así como en el 2001 se habían caído del plan Jefes y Jefas y después volvieron al mercado 
de trabajo, hoy fueron cayendo en los programas sociales y los tenemos que recuperar al empleo 
digno y registrado". 

Massa aseguró que "las pymes representan el 70 por ciento del empleo en la Argentina", y que 
"sin duda, si creemos que de la pobreza se sale con trabajo, necesitamos de todos ustedes". 

"Los queremos de socios en el crecimiento de la Argentina. Estamos convencidos de que nuestro 
país produce más a partir de principios básicos que en el tiempo nos permitan consolidar nuestra 
economía: superávit fiscal y comercial, tipo de cambio competitivo, regulación de reservas y un 
modelo de desarrollo con inclusión que nos permita que el tejido económico de la Argentina se 
recupere", enfatizó. 

Por último, invitó a los industriales y pymes a "trabajar a partir del 15 de noviembre con una 
convicción: necesitamos una mesa de acuerdos. Estado, gobierno y oposición, empresarios y 
trabajadores, tenemos que poner objetivos de corto, mediano y largo plazo que le den certezas 
a la inversión, pero, sobre todo certidumbre y tranquilidad a los argentinos". 

 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165934/massa-a-industriales-y-empresarios-pymes-los-
queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina 

https://cablera.telam.com.ar/video/35842 

  

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165934/massa-a-industriales-y-empresarios-pymes-los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165934/massa-a-industriales-y-empresarios-pymes-los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina
https://cablera.telam.com.ar/video/35842
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De Mendiguren aseguró que el crecimiento de la actividad 
industrial "no es solo un rebote" 
El presidente del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José Ignacio De Mendiguren”, 
afirmó hoy que la industria vive “una recuperación y no solo un rebote” y atribuyó es proceso al 
rescate de las pymes que impulsó el sector público. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, De Mendiguren argumentó que “hace 12 meses se está generando empleo lo que 
permitió la creación de 38.000 nuevos puestos de trabajo en la industria”, situación que contrastó 
con las dificultades del sector en Brasil y Chile. 

“Este cuatrimestre vamos a estar 5,5% arriba que en el 2019, por eso este momento tiene que 
ser de reflexión profunda, de valorar la decisión que se tomó para que no haya un cementerio de 
empresas”, resaltó. 

De Mendiguren consideró que si el Estado no hubiese tenido políticas específicas como asistir al 
pago de sueldos “no habrían 50.000 pymes vivas en la Argentina”. 

El dirigente empresario reconoció el problema que genera la inflación, pero enfatizó que “las 
industrias están vivas” gracias al esfuerzo en común del sector productivo con el gobierno. 

El presidente del BICE ve señales claras de recuperación económica que atribuyó a la decisión 
política del Gobierno que hoy permite a la industria avanzar y tener planes de crecimiento. 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165876/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-
actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote   

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165876/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165876/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó hoy que el Producto Bruto Interno 
(PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la 
pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
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monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165577/kulfas-estimo-que-la-economia-argentina-crecera-9-
en-2021 

 

  

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165577/kulfas-estimo-que-la-economia-argentina-crecera-9-en-2021
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165577/kulfas-estimo-que-la-economia-argentina-crecera-9-en-2021


 

54 
 

 

Cables 

02/11/2021 17:22 

YPF-INVERSIÓN (CON FOTO) 

Categoría: 

Economía 

// 

Redacción: 

Central 

// 

Caracteres: 

4574 

 

YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta alcanzar 
los US$ 3.500 millones 
El presidente de YPF, Pablo González, destacó hoy la recuperación productiva y financiera de la 
petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó que proyectan para 2022 un 
incremento de la inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 millones, frente a los 
US$ 2.700 millones con que cerrará el corriente año. 

"El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia", dijo González esta mañana al participar en un encuentro 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo al explicar que 
YPF incrementará su esfuerzo con una inversión proyectada para 2022 de US$ 3.500 millones. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 millones de 
metros cúbicos (mm3) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, proyecto 
que fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional que cuenta con “reglas de juego claras en 
materia fiscal”. 
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González destacó que “hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

En ese contexto, el ex vicegobernador de Santa Cruz afirmó que “en dos años YPF va a producir 
el 100% de lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale más del 65% del combustible que 
se produce en la Argentina" y se entrega a sus 1.600 estaciones de servicio. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”, enfatizó. 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que se pudieron reducir en US$ 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 

González precisó que “este año mejoraron los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-septiembre que se presentarán la semana próxima”. 

Respecto al balance trimestral, González aseguró que “va a demostrar una recuperación aún 
más profunda, ya que aumentamos producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías 
renovables”. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles diarios de petróleo, de los 
cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no convencional, en los que la 
compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 barriles diarios hasta "superar 
los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos 
por día (mm3) y en la actualidad se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo 
exportable. 

En otro tramo de su exposición, González defendió la política en materia de combustibles, ya 
que el precio de crudo Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 84 por barril y a 
nivel interno se comercializa a US$ 60, lo que "permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar 
la cotización externa". 

De no mediar esta política, "el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó el presidente de YPF. 

González retomó en su presentación el planteo de "recuperar el valor agregado nacional en la 
producción" un viejo reclamo de las provincias productoras por el impacto multiplicador que 
tendría esa actividad en las pymes regionales. 
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En ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a 
las pymes y abrir su participación. 

“No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se contrate a firmas 
más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para evitar eso se trabaja con el 
Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, concluyó. 

 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165784/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-
hasta-alcanzar-los-us-3500-millones 

 

  

https://cablera.telam.com.ar/cable/1165784/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3500-millones
https://cablera.telam.com.ar/cable/1165784/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3500-millones
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Taiana indicó que en 2022 se duplicará la inversión a través 
del Fondo Nacional de Defensa 
El ministro de Defensa, Jorge Taiana, destacó hoy la creación del Fondo Nacional de Defensa 
(Fondef), a través del cual se canalizaron inversiones este año por $ 33.000 millones, mientras 
para 2022 se destinará más del doble, $ 68.000 millones, al disertar esta mañana durante el 
Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

En ese sentido, Taiana puso el acento en la posibilidad de generar una red de pequeñas y 
medianas empresas que pueden asociarse a los procesos vinculados con la producción para la 
defensa. 

El ministro recordó que los recursos del Fondef se utilizan prioritariamente para reparaciones del 
material que lo requiera, luego para modernización y en tercer lugar para compra de insumos. 

Taiana mencionó como ejemplo la capacidad de movilizar la producción de las Pymes locales 
con la reciente compra de vestimenta y calzado para las fuerzas armadas, que se realiza a 
empresas nacionales. 

“En esta oportunidad la compra se hace en forma conjunta para el ejército, la marina y la aviación 
para ganar volumen, a la vez que la hacemos con una licitación plurianual, lo que permite a las 
Pymes tener previsibilidad”, detalló. 

Recordó que la última vez que se adquirió ese equipamiento para los efectivos, cinco años atrás, 
“se compró en el exterior, simplemente se importó”, mientras que ahora “se realizó una licitación 
muy amplia y con perspectiva federal, que habilitó la participación de las Pymes de todo el país”, 
lo que permitió repartir los pedidos entre 16 fábricas. 

El funcionario marcó una perspectiva de las pequeñas y medianas empresas nacionales que 
trabajen junto con las cinco plantas de Fabricaciones Militares, astilleros como Tandanor, la 
Fábrica Argentina de Aviones (Fadea) y el área de construcción de viviendas para las fuerzas. 

Fuente Télam 

https://portal-ciudadano.com.ar/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-inversion-a-traves-
del-fondo-nacional-de-defensa/ 

  

https://portal-ciudadano.com.ar/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa/
https://portal-ciudadano.com.ar/taiana-indico-que-en-2022-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa/


 

58 
 

  

JORGE TAIANA INDICÓ QUE SE DUPLICARÁ LA INVERSIÓN 
A TRAVÉS DEL FONDO NACIONAL DE DEFENSA 
Redacción | 02/11/2021 | Nacionales 

El ministro de Defensa, Jorge Taiana, destacó hoy la creación del Fondo Nacional de Defensa 
(Fondef), a través del cual se canalizaron inversiones este año por $33.000 millones, mientras 
para 2022 se destinará más del doble, $68.000 millones, al disertar esta mañana durante el 
Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

En ese sentido, Taiana puso el acento en la posibilidad de generar una red de pequeñas y 
medianas empresas que pueden asociarse a los procesos vinculados con la producción para la 
defensa. 

El ministro recordó que los recursos del Fondef se utilizan prioritariamente para reparaciones del 
material que lo requiera, luego para modernización y en tercer lugar para compra de insumos. 

Taiana mencionó como ejemplo la capacidad de movilizar la producción de las Pymes locales 
con la reciente compra de vestimenta y calzado para las fuerzas armadas, que se realiza a 
empresas nacionales. 

“En esta oportunidad la compra se hace en forma conjunta para el ejército, la marina y la aviación 
para ganar volumen, a la vez que la hacemos con una licitación plurianual, lo que permite a las 
Pymes tener previsibilidad”, detalló. 

Recordó que la última vez que se adquirió ese equipamiento para los efectivos, cinco años atrás, 
“se compró en el exterior, simplemente se importó”, mientras que ahora “se realizó una licitación 
muy amplia y con perspectiva federal, que habilitó la participación de las Pymes de todo el país”, 
lo que permitió repartir los pedidos entre 16 fábricas. 

El funcionario marcó una perspectiva de las pequeñas y medianas empresas nacionales que 
trabajen junto con las cinco plantas de Fabricaciones Militares, astilleros como Tandanor, la 
Fábrica Argentina de Aviones (Fadea) y el área de construcción de viviendas para las fuerzas. 

 

https://cuestionentrerriana.com.ar/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-inversion-a-traves-
del-fondo-nacional-de-defensa/ 

 

  

https://cuestionentrerriana.com.ar/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa/
https://cuestionentrerriana.com.ar/jorge-taiana-indico-que-se-duplicara-la-inversion-a-traves-del-fondo-nacional-de-defensa/
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El Banco Nación destina el 78% de créditos a pymes y con las 
tasas más bajas 
El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, aseguró hoy que "el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a pymes", con la tasa más baja del mercado. 

02/11/2021 14:21 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Lozano destacó que se trata de tasas, en promedio, del 24%, "las más bajas del 
mercado". 

Asimismo, argumentó que "la definición de priorizar a las pymes tiene que ver con que éstas 
concentran la mitad del producto bruto de la Argentina, más del 60 % del empleo y el 90 % de 
los establecimientos laborales". 

En contraposición, señaló que "la política del gobierno de Mauricio Macri priorizaba a muy pocas 
empresas, en general, ligadas a la exportación". 

En ese sentido, el director del BNA mencionó como casos testigos el de Vicentin y Molinos 
Cañuelas, "que perjudicaron al banco". 

También refirió que, "en el anterior gobierno (en referencia a la gestión de Mauricio Macri), se le 
otorgaban dólares a los exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro". 

"El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país, con más de 
700 sucursales", resaltó Lozano, y destacó que, desde su primer día al frente del banco, giró la 
orientación "en favor de las pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del 
mercado interno y en el consumo de los argentinos". 

Con ese objetivo, "se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas 
instaladas incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y 
tres en Santa Fe", detalló. 

"El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas pymes, que tienen lugares en los consejos 
consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos", concluyó. 

El Segundo Congreso Industrial organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos) se 
desarrolla desde hoy y hasta mañana, con la participación de organizaciones de representantes 
de pequeñas y medianas empresas del sector, de sindicatos de trabajadores de la industria y de 
organizaciones sociales vinculadas con la economía popular. 

https://www.diariojornada.com.ar/313156/economia/el_banco_nacion_destina_el_78_de_credit
os_a_pymes_y_con_las_tasas_mas_bajas/  

https://www.diariojornada.com.ar/313156/economia/el_banco_nacion_destina_el_78_de_creditos_a_pymes_y_con_las_tasas_mas_bajas/
https://www.diariojornada.com.ar/313156/economia/el_banco_nacion_destina_el_78_de_creditos_a_pymes_y_con_las_tasas_mas_bajas/
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NOTICIAS DE ECONOMÍA 

Lozano destacó que el BNA destina el 78% de créditos a 
pymes, con las tasas más bajas del mercado 
El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, aseguró hoy que "el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a pymes", con la tasa más baja del mercado. 

Por AGENCIA TELAM 

02-11-2021 02:00 

 

El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, aseguró hoy que "el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a pymes", con la tasa más baja del mercado. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Lozano destacó que se trata de tasas, en promedio, del 24%, "las más bajas del 
mercado". 

Asimismo, argumentó que "la definición de priorizar a las pymes tiene que ver con que éstas 
concentran la mitad del producto bruto de la Argentina, más del 60 % del empleo y el 90 % de 
los establecimientos laborales". 

En contraposición, señaló que "la política del gobierno de Mauricio Macri priorizaba a muy pocas 
empresas, en general, ligadas a la exportación". 

En ese sentido, el director del BNA mencionó como casos testigos el de Vicentin y Molinos 
Cañuelas, "que perjudicaron al banco". 

También refirió que, "en el anterior gobierno (en referencia a la gestión de Mauricio Macri), se le 
otorgaban dólares a los exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro". 

"El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país, con más de 
700 sucursales", resaltó Lozano, y destacó que, desde su primer día al frente del banco, giró la 
orientación "en favor de las pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del 
mercado interno y en el consumo de los argentinos". 

Con ese objetivo, "se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas 
instaladas incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y 
tres en Santa Fe", detalló. 

"El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas pymes, que tienen lugares en los consejos 
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consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos", concluyó. 

El Segundo Congreso Industrial organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos) se 
desarrolla desde hoy y hasta mañana, con la participación de organizaciones de representantes 
de pequeñas y medianas empresas del sector, de sindicatos de trabajadores de la industria y de 
organizaciones sociales vinculadas con la economía popular. 

 

https://www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-
a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239 

 

https://web.archive.org/web/20211102175036/https://www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-
destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-
290239 

  

https://www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239
https://www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239
https://web.archive.org/web/20211102175036/https:/www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239
https://web.archive.org/web/20211102175036/https:/www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239
https://web.archive.org/web/20211102175036/https:/www.noticiasde.com.ar/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-290239
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ECONOMÍA 

La petrolera apunta a alcanzar los US$ 3500 millones 

YPF aumentará inversiones en 2022 
3 de noviembre de 2021 - 00:45 

El presidente de YPF, Pablo González, adelantó que proyectan para 2022 un incremento de la 
inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 millones, frente a los US$ 2.700 
millones con que cerrará el corriente año. "El primer mensaje para las pymes y el sector 
energético es que vamos a cumplir con el plan de inversión de este año. Lo estamos cumpliendo 
con crecimiento de producción de petróleo y gas. Estamos superando la prepandemia", dijo 
González al participar en un encuentro organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo. Dijo luego que “el 
camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 millones de metros cúbicos al día 
y el país produce hoy 133 millones. Nos falta un 20%, pero se puede lograr a través de los 
incentivos previstos en la ley de Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, proyecto que fue 
enviado al Congreso por el Gobierno nacional que cuenta con “reglas de juego claras en materia 
fiscal”. 

González destacó que “hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

https://www.pagina12.com.ar/378960-ypf-aumentara-inversiones-en-2022 

  

https://www.pagina12.com.ar/378960-ypf-aumentara-inversiones-en-2022
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DESTACÓ EL PRESIDENTE DE LA EMPRESA 

YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta alcanzar 
los US$ 3.500 millones 
Pablo González destacó la recuperación que experimentó YPF en lo que va del año 

02-11-2021 

El presidente de YPF, Pablo González, destacó hoy la recuperación productiva y financiera de la 
petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó que proyectan para 2022 un 
incremento de la inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 millones, frente a los 
US$ 2.700 millones con que cerrará el corriente año. 

"El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia", dijo González esta mañana al participar en un encuentro 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo al explicar que 
YPF incrementará su esfuerzo con una inversión proyectada para 2022 de US$ 3.500 millones. 
Luego dijo que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 millones de 
metros cúbicos (mm3) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, proyecto 
que fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional que cuenta con “reglas de juego claras en 
materia fiscal”. 

González destacó que “hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

En ese contexto, el ex vicegobernador de Santa Cruz afirmó que “en dos años YPF va a producir 
el 100% de lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale más del 65% del combustible que 
se produce en la Argentina" y se entrega a sus 1.600 estaciones de servicio. “No venimos a decir 
que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner excusas o mostrar 
caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado tuviéramos una 
caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”, enfatizó. 

Plan de Transición Energética al 2030 demandará una inversión entre US$ 10.000 y US$ 14.000 
millones 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que se pudieron reducir en US$ 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 



 

64 
 

González precisó que “este año mejoraron los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-septiembre que se presentarán la semana próxima”. 

Respecto al balance trimestral, González aseguró que “va a demostrar una recuperación aún 
más profunda, ya que aumentamos producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías 
renovables”. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles diarios de petróleo, de los 
cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no convencional, en los que la 
compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 barriles diarios hasta "superar 
los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan Gas se sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos 
por día (mm3) y en la actualidad se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo 
exportable. 

En otro tramo de su exposición, González defendió la política en materia de combustibles, ya 
que el precio de crudo Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 84 por barril y a 
nivel interno se comercializa a US$ 60, lo que "permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar 
la cotización externa". De no mediar esta política, "el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría 
a costar US$ 1,7”, estimó el presidente de YPF. 

González retomó en su presentación el planteo de "recuperar el valor agregado nacional en la 
producción" un viejo reclamo de las provincias productoras por el impacto multiplicador que 
tendría esa actividad en las pymes regionales. 

En ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a 
las pymes y abrir su participación. “No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas 
empresas, se contrate a firmas más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para 
evitar eso se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, 
concluyó. 

https://eleconomista.com.ar/energia/ypf-incrementara-su-inversion-30-2022-alcanzar-us-3500-
millones-n47498 

  

https://eleconomista.com.ar/energia/ypf-incrementara-su-inversion-30-2022-alcanzar-us-3500-millones-n47498
https://eleconomista.com.ar/energia/ypf-incrementara-su-inversion-30-2022-alcanzar-us-3500-millones-n47498
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INFORMACIÓN GENERAL 

YPF busca aumentar su inversión un 30% en 2022 y así 
alcanzar los US$ 3.500 millones 
María Borda 

2 de November de 2021, 22:44 

El titular de la petrolera, Pablo González, afirmó que “en dos años YPF va a producir el 100% de 
lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible 
que se produce en la Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

«El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia», precisó González. 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 mm3 (millones 
de metros cúbicos) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, cuyo 
proyecto fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional con “reglas de juego claras en materia 
fiscal”. 

González destacó que “hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”. A ese panorama 
se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, que pudimos 
reducir en U$S 600 millones, hasta el nivel existente en 2015, aseguró.  

“Hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el crecimiento, y para eso tiene 
que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente trabajan con YPF” 
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González precisó que “este año mejoramos los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-setiembre que presentaremos la semana próxima”. 

Ese balance trimestral “va a demostrar una recuperación aún más profunda, ya que aumentamos 
producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables”, indicó. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

González precisó que “estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobrecumplieron las metas de 31 mm3 por día y estamos en 
39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que «el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética”. 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región, y 
sostuvo que “no puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se 
contrate a firmas a más grandes que después subcontratan a las mismas Pyme; para evitar eso 
se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”. 

En ese marco, concluyó, además de la asistencia técnica se otorgarán créditos de hasta $200 
millones con bonificación de 17 puntos en la tasa de interés, a través de convenios con los bancos 
Nación y BICE, y aportes no reembolsables de hasta 80 millones para financiar una proporción 
de 70% de cada proyecto. 

En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles diarios de petróleo, de los 
cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no convencional, en los que la 
compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 barriles diarios hasta «superar 
los niveles de prepandemia”. 

https://misionesonline.net/2021/11/02/ypf-busca-aumentar-su-inversion/ 

  

https://misionesonline.net/2021/11/02/ypf-busca-aumentar-su-inversion/
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YPF: anticipan una inversión de US$ 3.500 millones.  
El titular de la petrolera, Pablo González, afirmó que “en dos años YPF va a producir el 100% de 
lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible 
que se produce en la Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, destacó este martes la recuperación 
productiva y financiera de la petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó 
que se planifica para 2022 una inversión de US$ 3.500 millones, frente a los US$ 2,700 millones 
de este año. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 mm3 (millones 
de metros cúbicos) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, cuyo 
proyecto fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional con “reglas de juego claras en materia 
fiscal”. 

González destacó que“hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”. 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que pudimos reducir en US$ 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 

González precisó que “este año mejoramos los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-setiembre que presentaremos la semana próxima”. 

Ese balance trimestral “va a demostrar una recuperación aún más profunda, ya que aumentamos 
producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables”, indicó. 
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El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

González precisó que “estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobrecumplieron las metas de 31 mm3 por día y estamos en 
39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética”. 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región, y 
sostuvo que “no puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se 
contrate a firmas a más grandes que después subcontratan a las mismas Pyme; para evitar eso 
se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”. 

En ese marco, concluyó, además de la asistencia técnica se otorgarán créditos de hasta $ 200 
millones con bonificación de 17 puntos en la tasa de interés, a través de convenios con los bancos 
Nación y BICE, y aportes no reembolsables de hasta 80 millones para financiar una proporción 
de 70% de cada proyecto. 

https://actualidadargentina.com/2021/11/02/ypf-anticipan-una-inversion-de-us-3-500-millones/ 

  

https://actualidadargentina.com/2021/11/02/ypf-anticipan-una-inversion-de-us-3-500-millones/
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"YPF reforzará su cercanía con las Pymes", dijo el presidente 
de la empresa en el Segundo Congreso Industrial 
Pablo González explicó que esa relación se "llevará a la práctica a través de medidas 
proactivas"." Lo haremos desde nuestra Gerencia de Desarrollo a Proveedores, que visitará cada 
una de las Pymes para conocer “in situ” el trabajo que realizan, su potencial y servicios", dijo. El 
congreso es organizado por la Confederación General Económica (CGE) y el Observatorio 
Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

EL PAÍS 

02/11/2021 15:08 Hs. 

El presidente de YPF, Pablo González, adelantó que apoyará el desarrollo de las PyMes en el 
Segundo Congreso Industrial, organizado por la Confederación General Económica (CGE) y 
el Observatorio Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

González ponderó el programa Ympulso, iniciado junto al ministerio de Desarrollo Productivo, ya 
que "es un paso más en el camino que hemos asumido para el desarrollo productivo y la 
transformación energética del país en un trabajo conjunto con las Pymes locales y Regionales", 
dijo. 

"A partir de esto, YPF, reforzará su cercanía con las Pymes y lo llevará a la práctica a través de 
medidas proactivas. Lo haremos desde nuestra Gerencia de Desarrollo a Proveedores, que 
visitará cada una de las Pymes para conocer “in situ” el trabajo que realizan, su potencial y 
servicios, pero para que también nos cuenten qué problemas tienen en su relación con YPF para 
poder cumplir con esos estándares de calidad que se exijan y brindar las herramientas para 
alcanzarlos", aseguró.  

El titular de YPF dijo que "no solamente se va a capacitar a la Pyme, sino que además, se van a 
poner a disposición herramientas financieras para que puedan llevar adelante los proyectos que 
tengan, su crecimiento, sus posibilidades y que eso sea económicamente rentable e integrador. 
YPF necesita potenciar este crecimiento con acompañamiento". 

En su alocución, comenzó señalando que "el primer mensaje para las pymes y el sector 
energético es que vamos a cumplir con el plan de inversión de este año. Lo estamos cumpliendo 
con crecimiento de producción de petróleo y gas. Estamos superando la pre-pandemia". 

González dijo que "una de las formas de llegar al autoabastecimiento que tiene como meta YPF 
y contribuir al  desarrollo regional, es a través de la nueva Ley de Promoción Hidrocarburífera 
junto a las Pymes". 

"Debemos recuperar el valor agregado nacional en la producción. Este es un viejo reclamo que 
hemos hecho quienes venimos de las provincias productoras: que se tenga en cuenta a las 
Pymes y a las regiones. No puede suceder que se pongan estándares de calidad que determinen 
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que se contrate una empresa más grande que luego contrata a la Pyme regional. Nosotros vamos 
a trabajar a través del programa Ympulso para fortalecer a las Pymes y abrir su participación", 
observó. 

Asimismo, González dijo que "el Régimen de Promoción del Empleo, el Trabajo y del Desarrollo 
de Proveedores Regionales y Nacionales en la industria, busca incentivar a las Pymes de las 
regiones y actuar rápidamente sobre ellas, darles incentivo, capacitación, líneas de créditos y un 
acompañamiento integral para su crecimiento". 

"La secretaría de Energía, el ministerio de Economía y el ministerio de Desarrollo Productivo, 
introdujeron en la Ley una figura muy novedosa que es la del “tercero recuperador”; para que en 
los pozos con declino -los que tienen baja productividad-, tenga acceso a incentivos fiscales 
quien se asocie con una Pyme Local. Es decir, que la ley, le pide a quien va a invertir asociarse 
con una Pyme local para tener las ventajas que establece el régimen", explicó, y a su vez indicó: 
"Además establece que YPF y toda empresa productora, abra sus licitaciones, sus concursos y 
sus contratos a todos a través de un mecanismo abierto y participativo para evitar establecer los 
compartimento estancos que existen, donde siempre se presentan las mismas grandes 
empresas que luego subcontratan a empresas del lugar". 

www.lanoticia1.com/noticia/ypf-reforzara-su-cercania-con-las-pymes-dijo-el-presidente-de-la-
empresa-en-el-segundo-congreso-134052.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter 

 

  

http://www.lanoticia1.com/noticia/ypf-reforzara-su-cercania-con-las-pymes-dijo-el-presidente-de-la-empresa-en-el-segundo-congreso-134052.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
http://www.lanoticia1.com/noticia/ypf-reforzara-su-cercania-con-las-pymes-dijo-el-presidente-de-la-empresa-en-el-segundo-congreso-134052.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


 

71 
 

 

CONGRESO DE IPA 

Massa a las pymes: “Los queremos de socios en el 
crecimiento de la Argentina” 
La reactivación de este sector es clave ya que representa el 70% del empleo en el país, dijo el 
diputado en el congreso de Industriales Pymes Argentinos (IPA) 

02-11-2021 

En el segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), el presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Massa, señaló la importancia de trabajar en conjunto con el sector industrial y empresarial 
de las pymes en pos de una recuperación del país.  

“Representan el 70% del empleo en Argentina”, explicó. “Sin duda, si creemos que de la pobreza 
se sale con trabajo, necesitamos de todos ustedes”. 

Junto a Massa estuvo el titular del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José de 
Mendiguren. Durante su exposición, el titular de Diputados expuso que “para que haya 
empleados tiene que haber empleadores y nuestros principales son las pymes”. Es por eso que, 
sostiene, la postura de la cúpula gobernante se basa en que el país logrará la recuperación 
cuando su tejido productivo esté en marcha y, esto se logrará cuando las pymes estén en marcha. 

Políticas implementadas por el Gobierno 

Esta fue una oportunidad perfecta para Massa para hacer un recuento y destacar las políticas 
que el Gobierno implementó en estos últimos dos años. 

Con una crisis originada en 2016, profundizada en el período 2017-2019 y agudizada por la 
pandemia, explicó que, hoy, ya está cerca de su fin. "El achicamiento de nuestro producto, la 
caída de la producción y la disminución de nuestra capacidad instalada se veían reflejados 
básicamente porque, por un lado, nuestro mercado interno era cada vez más raquítico y, por el 
otro, las tasas de interés más la presión tributaria funcionaban como un corset para el crecimiento 
y el desarrollo económico", agregó. 

Así, destacó que, algunas de sus medidas “rescatistas” -como las califica- fueron las moratorias, 
el IFE, el ATP y la disminución del Impuesto a las Ganancias a las Pymes, todas decisiones que 
hacían frente al problema desde diversas aristas. 

“Estos instrumentos, junto con la decisión de dar la tasa de interés más baja en el acceso al 
crédito desde el BICE, el Banco Nación y el Banco Provincia, tienen el objetivo de animarlos a 
producir y ayudarlos a recuperarse", comentó. 
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Por otro lado, sostuvo que se está trabajando en impulsar la recuperación del empleo por medio 
de un programa que permita recuperar a quienes cayeron en programas sociales. 

Por último, el presidente de la Cámara remarcó la importancia de trabajar de manera conjunta 
en medidas que permitan una recuperación del rubro y señaló: "Los queremos de socios en el 
crecimiento de la Argentina. Estamos convencidos de que nuestro país produce más a partir de 
principios básicos que en el tiempo nos permitan consolidar nuestra economía: superávit fiscal y 
comercial, tipo de cambio competitivo, regulación de reservas y un modelo de desarrollo con 
inclusión que nos permita que el tejido económico de Argentina se recupere". 

https://eleconomista.com.ar/economia/massa-pymes-los-queremos-socios-crecimiento-
argentina-n47506 

  

https://eleconomista.com.ar/economia/massa-pymes-los-queremos-socios-crecimiento-argentina-n47506
https://eleconomista.com.ar/economia/massa-pymes-los-queremos-socios-crecimiento-argentina-n47506
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Sergio Massa se reunió con industriales y Pymes: "Los 
queremos de socios en el crecimiento de la Argentina" 
El presidente de la Cámara de Diputados señalo que las Pymes "representan el 70% del empleo 
en la Argentina", y las convocó a trabajar en "una mesa de acuerdos". 

2 noviembre, 2021 AM 750 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, participó este martes del 2° Congreso 
Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por Industriales 
Pymes Argentinos (IPA). 

Durante su exposición, Massa remarcó que el Gobierno "tiene la convicción de que la Argentina 
sale cuando su tejido productivo está en marcha, y eso sucede cuando las Pymes están en 
marcha". 

Y aseguró que trabajan para garantizar la generación genuina de empleos, teniendo como 
objetivo principal "acompañar y ayudar con todas las herramientas necesarias, para hacer crecer 
el tejido Pyme de la Argentina". 

Massa repasó la situación del sector Pyme en los últimos años y enumeró algunas de las 
herramientas de salvataje que impulsó el Gobierno. "Veníamos de una crisis que comenzó en 
2016, se profundizó entre 2017 y 2019, se agudizó aún más con la pandemia y hoy está 
terminando", expresó. 

Y continuó: "El achicamiento de nuestro producto, la caída de la producción, la disminución de 
nuestra capacidad instalada, se veía reflejada en un mercado interno cada vez más raquítico y 
en las tasas de interés -más la presión tributaria- que funcionaban como un corset para el 
crecimiento y el desarrollo económico". 

El funcionario resumió: "Generamos instrumentos de rescate para sostener el mercado interno, 
como el IFE o los ATP; la disminución del Impuesto a las Ganancias a las PYMEs, que quedó en 
el 25% producto, es una decisión de este gobierno. Todos instrumentos que, junto con la decisión 
de dar la tasa de interés más baja en el acceso al crédito desde el BICE, el Banco Nación y el 
Banco Provincia, tienen el objetivo de animarlos a producir y ayudarlos a recuperarse". 

Massa aseguró que "las Pymes representan el 70% del empleo en la Argentina", y que "sin duda, 
si creemos que de la pobreza se sale con trabajo, necesitamos de todos ustedes". 

Por último, Massa invitó a los industriales y Pymes a "trabajar a partir del 15 de noviembre con 
una convicción: necesitamos una mesa de acuerdos. Estado, gobierno y oposición, empresarios 
y trabajadores, tenemos que poner objetivos de corto, mediano y largo plazo que le den certezas 
a la inversión, pero, sobre todo, certidumbre y tranquilidad a los argentinos". 

https://750.am/2021/11/02/sergio-massa-se-reunio-con-industriales-y-pymes-los-queremos-de-
socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina/  

https://750.am/2021/11/02/sergio-massa-se-reunio-con-industriales-y-pymes-los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina/
https://750.am/2021/11/02/sergio-massa-se-reunio-con-industriales-y-pymes-los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-argentina/
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Sergio Massa, junto con industriales y Pymes: "Los queremos 
de socios en el crecimiento de la Argentina" 
Así lo afirmó el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, durante su participación 
en el 2° Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

02.11.2021 - 20:46 

Economía 

Sergio Massa participó, junto con José De Mendiguren (titular del BICE), del 2° Congreso 
Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por IPA (Industriales 
Pymes Argentinos). Lo hicieron de manera remota, desde el despacho del presidente de la 
Cámara baja en el Congreso.  

En su discurso, Massa remarcó que el Gobierno "tiene la convicción de que la Argentina sale 
cuando su tejido productivo está en marcha, y eso sucede cuando las Pymes están en marcha". 

"Para que haya empleados tiene que haber empleadores y nuestros principales son los Pymes. 
Por eso, claramente la decisión de este gobierno es la de acompañar y ayudar en cada una de 
las herramientas que nos pueda permitir hacer crecer a ese fabuloso tejido Pyme de la 
Argentina", agregó. 

El titular de Diputados repasó la situación del sector Pyme en los últimos años y enumeró algunas 
de las herramientas de salvataje que impulsó el Gobierno. "Veniamos de una crisis que comenzó 
en 2016, se profundizó entre 2017 y 2019, se agudizó aún más con la pandemia y hoy está 
terminando", expresó. 

Y continuó: "El achicamiento de nuestro producto, la caída de la producción, la disminución de 
nuestra capacidad instalada se veía reflejado básicamente porque, por un lado nuestro mercado 
interno era cada vez más raquítico y por el otro, las tasas de interés más la presión tributaria 
funcionaban como un corset para el crecimiento y el desarrollo económico". 

"Entonces, lo que hicimos fue por un lado generar instrumentos de rescate: la primera gran 
moratoria y hace unos días sancionamos una ley que establece la segunda moratoria, porque 
pretendemos un puente que les permita salir en el 2022 a producir y competir, con una situación 
fiscal que les permita acceder al mercado de créditos, de una manera ordenada y con el Estado 
ayudándolos", indicó Massa. 

"Para sostener el mercado interno, el IFE y para sostener el pago de salarios, el ATP; la 
disminución del Impuesto a las Ganancias a las PYMEs, que quedó en el 25% producto de una 
decisión de este gobierno. Todos instrumentos que, junto con la decisión de dar la tasa de interés 
más baja en el acceso al crédito desde el BICE, el Banco Nación y el Banco provincia, tienen el 
objetivo de animarlos a producir y ayudarlos a recuperarse", añadió. 
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Además, el presidente de la Cámara baja sostuvo: "En paralelo, la tarea de recuperar el empleo. 
Estamos en plena discusión de un programa que nos permita que las Pymes se transformen en 
nuestros sectores de aquellos que, así como en el 2001 se habían caído del plan Jefes y Jefas 
y después volvieron al mercado de trabajo, hoy fueron cayendo en los programas sociales y los 
tenemos que recuperar al empleo digno y registrado".  

Massa aseguró que "las Pymes representan el 70% del empleo en la Argentina", y que "sin duda, 
si creemos que de la pobreza se sale con trabajo, necesitamos de todos ustedes".  

También, señaló: "Los queremos de socios en el crecimiento de la Argentina. Estamos 
convencidos de que nuestro país produce más a partir de principios básicos que en el tiempo 
nos permitan consolidar nuestra economía: superávit fiscal y comercial, tipo de cambio 
competitivo, regulación de reservas y un modelo de desarrollo con inclusión que nos permita que 
el tejido económico de la Argentina se recupere". 

Por último, Massa invitó a los industriales y Pymes a "trabajar a partir del 15 de noviembre con 
una convicción: necesitamos una mesa de acuerdos. Estado, gobierno y oposición, empresarios 
y trabajadores, tenemos que poner objetivos de corto, mediano y largo plazo que le den certezas 
a la inversión, pero, sobre todo certidumbre y tranquilidad a los argentinos". 

https://www.elcomercioonline.com.ar/articulos/50098702-Sergio-Massa-junto-con-industriales-y-
Pymes-Los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-Argentina.html 

 

  

https://www.elcomercioonline.com.ar/articulos/50098702-Sergio-Massa-junto-con-industriales-y-Pymes-Los-queremos-de-socios-en-el-crecimiento-de-la-Argentina.html
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ECONOMÍA Congreso Industrial 

Martes 2 de Noviembre de 2021 

De Mendiguren: el crecimiento de la actividad industrial "no 
es solo un rebote" 
El presidente del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José Ignacio De Mendiguren”, 
afirmó que la industria vive “una recuperación y no solo un rebote” y atribuyó es proceso al 
rescate de las pymes que impulsó el sector público. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, De Mendiguren argumentó que “hace 12 meses se está generando empleo lo que 
permitió la creación de 38.000 nuevos puestos de trabajo en la industria”, situación que contrastó 
con las dificultades del sector en Brasil y Chile. 

“Este cuatrimestre vamos a estar 5,5% arriba que en el 2019, por eso este momento tiene que 
ser de reflexión profunda, de valorar la decisión que se tomó para que no haya un cementerio de 
empresas”, resaltó. 

De Mendiguren consideró que si el Estado no hubiese tenido políticas específicas como asistir al 
pago de sueldos “no habrían 50.000 pymes vivas en la Argentina”. 

El dirigente empresario reconoció el problema que genera la inflación, pero enfatizó que “las 
industrias están vivas” gracias al esfuerzo en común del sector productivo con el gobierno. 

El presidente del BICE ve señales claras de recuperación económica que atribuyó a la decisión 
política del Gobierno que hoy permite a la industria avanzar y tener planes de crecimiento. 

Télam 

 

https://www.elonce.com/secciones/economicas/691685-de-mendiguren-el-crecimiento-de-la-
actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote.htm 

 

  

https://www.elonce.com/secciones/economicas/691685-de-mendiguren-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote.htm
https://www.elonce.com/secciones/economicas/691685-de-mendiguren-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote.htm
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"YPF reforzará su cercanía con las Pymes" 
El presidente de YPF, Pablo González, envió un mensaje de respaldo a las pymes del sector 
energético al señalar que este año la compañía cumplirá con el plan de inversiones y seguirá 
fortaleciendo su relación con proveedores y prestadores de servicios. 

Por Redacción 

El presidente de YPF, Pablo González, envió un mensaje de respaldo a las pymes del sector 
energético al señalar que este año la compañía cumplirá con el plan de inversiones y seguirá 
fortaleciendo su relación con proveedores y prestadores de servicios. Destacó, a su vez, que la 
Ley de Promoción Hidrocarburífera será una herramienta para desarrollar las economías 
regionales. 

“Debemos recuperar el valor agregado nacional en la producción. Este es un viejo reclamo que 
hemos hecho quienes venimos de las provincias productoras: que se tenga en cuenta a las 
Pymes y a las regiones”, aseguró el titular de la petrolera nacional al exponer en el Segundo 
Congreso Industrial, organizado por la Confederación General Económica (CGE) y el 
Observatorio Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“No puede suceder que se pongan estándares de calidad que determinen que se contrate una 
empresa más grande que luego contrata a la Pyme regional. Nosotros vamos a trabajar a través 
del programa Ympulso para fortalecer a las Pymes y abrir su participación”, indicó González. 

Comentó que la Secretaría de Energía y los ministerios de Economía y Desarrollo Productivo 
introdujeron en la ley petrolera una figura novedosa que es la del “tercero recuperador”, para las 
operadoras tengan acceso a incentivos fiscales quien si se asocian con una Pyme local para 
invertir en pozos de baja productividad. 

“No solamente se va a capacitar a la Pyme, sino que además, se van a poner a disposición 
herramientas financieras para que puedan llevar adelante los proyectos que tengan, su 
crecimiento". 

“Además establece que YPF y toda empresa productora abra sus licitaciones, sus concursos y 
sus contratos a todos a través de un mecanismo abierto y participativo para evitar establecer los 
compartimento estancos que existen, donde siempre se presentan las mismas grandes 
empresas que luego subcontratan a empresas del lugar”, explicó el directivo. 

Detalló que el Régimen de Promoción del Empleo, el Trabajo y del Desarrollo de Proveedores 
Regionales y Nacionales en la industria petrolera busca incentivar a las Pymes regionales a 
través de capacitaciones, líneas de crédito y un acompañamiento integral para su crecimiento. 

Aseveró que, a través del programa Ympulso, “YPF reforzará su cercanía con las Pymes y lo 
llevará a la práctica a través de medidas proactivas. Lo haremos desde nuestra Gerencia de 
Desarrollo a Proveedores, que visitará cada una de las Pymes para conocer “in situ” el trabajo 
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que realizan, su potencial y servicios, pero para que también nos cuenten qué problemas tienen 
en su relación con YPF para poder cumplir con esos estándares de calidad que se exijan y brindar 
las herramientas para alcanzarlos”. 

“No solamente se va a capacitar a la Pyme, sino que además, se van a poner a disposición 
herramientas financieras para que puedan llevar adelante los proyectos que tengan, su 
crecimiento, sus posibilidades y que eso sea económicamente rentable e integrador. YPF 
necesita potenciar este crecimiento con acompañamiento”, puntualizó. 

https://mase.lmneuquen.com/pymes/ypf-reforzara-su-cercania-las-pymes-n857123 

  

https://mase.lmneuquen.com/pymes/ypf-reforzara-su-cercania-las-pymes-n857123
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ENERGÍA 02-11-2021 18:29 

YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta 
alcanzar los US$ 3.500 millones 
El presidente de la petrolera estatal, Pablo González, dijo que van "en camino al 
autoabastecimiento energético". 

Por Crónica 

El presidente de YPF, Pablo González, destacó la recuperación productiva y financiera de la 
petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó que proyectan para 2022 un 
incremento de la inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 millones, frente a los 
US$ 2.700 millones con que cerrará el corriente año. 

"El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia", dijo González esta mañana al participar en un encuentro 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo al explicar que 
YPF incrementará su esfuerzo con una inversión proyectada para 2022 de US$ 3.500 millones. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 millones de 
metros cúbicos (mm3) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, proyecto 
que fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional que cuenta con “reglas de juego claras en 
materia fiscal”. 

González destacó que “hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

En ese contexto, el ex vicegobernador de Santa Cruz afirmó que “en dos años YPF va a producir 
el 100% de lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale más del 65% del combustible que 
se produce en la Argentina" y se entrega a sus 1.600 estaciones de servicio. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”, enfatizó. 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que se pudieron reducir en US$ 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 



 

80 
 

González precisó que “este año mejoraron los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-septiembre que se presentarán la semana próxima”. 

Respecto al balance trimestral, González aseguró que “va a demostrar una recuperación aún 
más profunda, ya que aumentamos producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías 
renovables”. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

En la actualidad , la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles diarios de petróleo, de los 
cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no convencional, en los que la 
compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 barriles diarios hasta "superar 
los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos 
por día (mm3) y en la actualidad se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo 
exportable. 

En otro tramo de su exposición, González defendió la política en materia de combustibles, ya 
que el precio de crudo Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 84 por barril y a 
nivel interno se comercializa a US$ 60, lo que "permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar 
la cotización externa". 

De no mediar esta política , "el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó el presidente de YPF. 

González retomó en su presentación el planteo de "recuperar el valor agregado nacional en la 
producción" un viejo reclamo de las provincias productoras por el impacto multiplicador que 
tendría esa actividad en las pymes regionales. 

En ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a 
las pymes y abrir su participación. 

“No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se contrate a firmas 
más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para evitar eso se trabaja con el 
Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, concluyó. 

https://www.cronica.com.ar/politica/YPF-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-
alcanzar-los-US-3.500-millones-20211102-0126.html 

  

https://www.cronica.com.ar/politica/YPF-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-US-3.500-millones-20211102-0126.html
https://www.cronica.com.ar/politica/YPF-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-US-3.500-millones-20211102-0126.html
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Lozano destacó que el BNA destina el 78% de créditos a 
pymes, con las tasas más bajas del mercado 
 

Grupo La Provincia | Economía 

 

02-11-2021 

 

El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, aseguró hoy que "el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a pymes", con la tasa más baja del mercado. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Lozano destacó que se trata de tasas, en promedio, del 24%, "las más bajas del 
mercado". 

Asimismo, argumentó que "la definición de priorizar a las pymes tiene que ver con que éstas 
concentran la mitad del producto bruto de la Argentina, más del 60 % del empleo y el 90 % de 
los establecimientos laborales". 

En contraposición, señaló que "la política del gobierno de Mauricio Macri priorizaba a muy pocas 
empresas, en general, ligadas a la exportación". 

En ese sentido, el director del BNA mencionó como casos testigos el de Vicentin y Molinos 
Cañuelas, "que perjudicaron al banco". 

También refirió que, "en el anterior gobierno (en referencia a la gestión de Mauricio Macri), se le 
otorgaban dólares a los exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro". 

"El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país, con más de 
700 sucursales", resaltó Lozano, y destacó que, desde su primer día al frente del banco, giró la 
orientación "en favor de las pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del 
mercado interno y en el consumo de los argentinos". 

Con ese objetivo, "se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas 
instaladas incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y 
tres en Santa Fe", detalló. 

"El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas pymes, que tienen lugares en los consejos 
consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos", concluyó. 
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El Segundo Congreso Industrial organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos) se 
desarrolla desde hoy y hasta mañana, con la participación de organizaciones de representantes 
de pequeñas y medianas empresas del sector, de sindicatos de trabajadores de la industria y de 
organizaciones sociales vinculadas con la economía popular. (Télam) 

https://www.grupolaprovincia.com/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-
creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-825170 

 

  

https://www.grupolaprovincia.com/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-825170
https://www.grupolaprovincia.com/economia/lozano-destaco-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado-825170
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Schale y Merediz afirman que la industria manufacturera es un 
eje estructurante del desarrollo 
02-11-2021 

Los secretarios de Industria, Ariel Schale, y de la Pequeña y Mediana Empresa, Guillermo 
Merediz, aseguraron hoy que el norte de gestión "es un país que tenga a la industria 
manufacturera como un eje estructurante del desarrollo” y sostuvieron que “tener industria es 
una decisión política, y se está llevando a cabo”. 

En el marco del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Schale consideró que “Argentina tiene alternativas en energía verde, en movilidad 
sustentable, en economía del conocimiento, que implican un eje de acciones hoy para fundar la 
política industrial del futuro que otorgue desarrollo y sustentabilidad macroeconómica”. 

En ese sentido, el funcionario indicó que, en los próximos años, “el sector servicios y el sector 
comercio van a sufrir una erosión de trabajo humano producto de la robotización, y la industria 
se consolidará como el gran canal de creación de trabajo humano”. 

Frente a ello, Schale reafirmó que “preservar la industria es estratégico para el mercado interno 
y para abastecer a la región”. 

En otro tramo de su intervención, el secretario subrayó que “la industria está produciendo más 
que en 2018 y 2019 y se recuperaron 40 mil puestos de trabajo de los 166 mil que destruyó el 
Gobierno anterior”. 

“Esta Argentina hoy le compra al mundo por mes US$ 6.000 millones, mientras que con Macri le 
compraba US$ 4.000 millones. Esas importaciones en gran parte son para insumos que requiere 
la industria para producir”, agregó. 

Y puntualizó: “La situación actual de Argentina necesita de todas las actividades económicas. 
Por ejemplo, necesitamos de la minería ya que la sustentabilidad que viene tiene como base a 
la minería. Ningún sector sobra, todos son fundamentales”. 

Asimismo, Schale mencionó a la economía del conocimiento como otro sector "clave" porque 
"genera mucho trabajo muy bien remunerado y divisas" vía exportaciones. 

“Desde nuestro espacio ya en el 2005 lanzamos la Ley de Software. Hoy el conocimiento es más 
que eso, incluye biotecnología y contenido audiovisual, entre otras cosas”, argumentó. 

Por su parte, Merediz ponderó que “la decisión política del presidente (Alberto Fernández) fue 
central para consolidar nuevamente una agenda productiva con las pymes en un lugar 
destacado”. 
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Al respecto, explicó que “se trabaja sobre la coyuntura pero también sobre una agenda 
estratégica con temas vinculados al desarrollo productivo verde; a la agenda 4.0; consolidando 
el financiamiento productivo a las pymes con 35 líneas de crédito y más de 835 mil créditos 
otorgados en un año y medio, algo inédito en la historia”. 

Por último, precisó que “este año vamos a crecer cerca de 9%, recuperando buena parte de lo 
perdido en la pandemia, cuando muchos estimaban que íbamos a tardar 3 o 4 años”. 

Las intervenciones de los secretarios de Estado tuvieron lugar en el marco del Segundo 
Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). (Télam) 

 

https://www.grupolaprovincia.com/economia/schale-y-merediz-afirman-que-la-industria-
manufacturera-es-un-eje-estructurante-del-desarrollo-825390 
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ECONOMÍA 

02-11-2021 18:07 - REACTIVACIÓN 

Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

Telam SE 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573575-matias-kulfas-pbi-crecimiento-2022-
compensara-caida-2020.html  

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573575-matias-kulfas-pbi-crecimiento-2022-compensara-caida-2020.html
https://www.telam.com.ar/notas/202111/573575-matias-kulfas-pbi-crecimiento-2022-compensara-caida-2020.html
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Argentina "está saliendo de un momento difícil pero muy 
estimulante" 
Así lo aseguró el ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, además de estimar que el PBI 
crecerá más del 9% este año y compensará la caída de 2020. 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año "por arriba del 9%" lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia". 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", explicó Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que "hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso". 

"Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos", precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes "a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día". 

https://amp.telefe.com/canal13santafe/nacionales/argentina-esta-saliendo-de-un-momento-
dificil-pero-muy-estimulante/ 

 

  

https://amp.telefe.com/canal13santafe/nacionales/argentina-esta-saliendo-de-un-momento-dificil-pero-muy-estimulante/
https://amp.telefe.com/canal13santafe/nacionales/argentina-esta-saliendo-de-un-momento-dificil-pero-muy-estimulante/
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Portada  |  02 noviembre 2021 

Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
El ministro de Desarrollo Productivo aseguró que Argentina "esta saliendo de un momento difícil 
pero muy estimulante". 

 El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año "por arriba del 9%" lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia". 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", explicó Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que "hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso". 

"Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos", precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes "a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día". 

https://salta.mitelefe.com/nacionales/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

  

https://salta.mitelefe.com/nacionales/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://salta.mitelefe.com/nacionales/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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Portada  |  02 noviembre 2021 

Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
El ministro de Desarrollo Productivo aseguró que Argentina "esta saliendo de un momento difícil 
pero muy estimulante". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año "por arriba del 9%" lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia". 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", explicó Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que "hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso". 

"Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos", precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes "a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día". 

https://tucuman.mitelefe.com/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

 

  

https://tucuman.mitelefe.com/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://tucuman.mitelefe.com/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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Kulfas: el PBI “crecerá más del 9%” este 2021 
Por efete.news - 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó que el Producto Bruto Interno (PBI) 
crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la 
pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

https://www.efete.news/kulfas-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-2021/ 

 

  

https://www.efete.news/kulfas-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-2021/
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
2 noviembre, 2021 

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de “recuperar lo perdido con la pandemia” y exortó a los empresarios pymes 
a “desarrollar un gran plan de crecimiento industrial”. 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que “mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”. 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://laprovinciamedios.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-
y-compensara-la-caida-de-2020/  

https://laprovinciamedios.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://laprovinciamedios.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

por Redaccion  2 noviembre, 2021 Tiempo de lectura: 2 minutos de lectura  

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a «pensar “un plan de desarrollo industrial para la 
próxima década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

«Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Matías Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que «mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala». 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://infoarenales.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

  

https://infoarenales.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://infoarenales.com/2021/11/02/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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¿Promesa cumplida? Un ministro asegura que ya pusieron a 
la Argentina de pie 
Para el ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, el slogan del Gobierno ya es un hecho, 
al asegurar que "pudimos poner a la Argentina de pie", en un video grabado desde Escocia. 

MARTES, 2 DE NOVIEMBRE DE 2021 · 19:17 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, grabó un video desde Glasgow, Escocia, en 
el que, entre otra cosas, realizó un optimista balance de su gestión y aseguró que "mediante un 
nuevo esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina 
de pie y que toda su industria empiece a producir en mayor escala" 

Asimismo, estimó hoy que el Producto Bruto Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” 
lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar 
“un plan de desarrollo industrial para la próxima década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.mdzol.com/politica/2021/11/2/promesa-cumplida-un-ministro-asegura-que-ya-
pusieron-la-argentina-de-pie-198378.html  

https://www.mdzol.com/politica/2021/11/2/promesa-cumplida-un-ministro-asegura-que-ya-pusieron-la-argentina-de-pie-198378.html
https://www.mdzol.com/politica/2021/11/2/promesa-cumplida-un-ministro-asegura-que-ya-pusieron-la-argentina-de-pie-198378.html
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
Martes, 2 de Noviembre de 2021 

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://diarioaprimerahora.com.ar/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-
ano-y-compensara-la-caida-de-2020-6965 

  

https://diarioaprimerahora.com.ar/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020-6965
https://diarioaprimerahora.com.ar/economia/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020-6965
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de “recuperar lo perdido con la pandemia” y exortó a los empresarios pymes 
a “desarrollar un gran plan de crecimiento industrial”. 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que “mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”. 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://laciudadavellaneda.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

  

https://laciudadavellaneda.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://laciudadavellaneda.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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El Ministro Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este 
año 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios Pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

02/11/2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno crecerá este año "por arriba del 9%" lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 con 
la pandemia", a la vez que convocó a "pensar un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década". 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos. 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para Argentina. Cerramos un año 
con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e incluso 
de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que "hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso". 

"Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos", precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios Pymes "a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día". 

 

https://www.elpaisdiario.com.ar/economia/el-ministro-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-
9-este-ano-56942/  

https://www.elpaisdiario.com.ar/economia/el-ministro-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-56942/
https://www.elpaisdiario.com.ar/economia/el-ministro-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-56942/
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Matías Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año 
y compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

02 NOVIEMBRE 2021 

ECONOMIA 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.reporte24.ar/index.php?option=com_content&view=article&id=294370:matias-
kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-
2020&catid=20&Itemid=139  

https://www.reporte24.ar/index.php?option=com_content&view=article&id=294370:matias-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020&catid=20&Itemid=139
https://www.reporte24.ar/index.php?option=com_content&view=article&id=294370:matias-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020&catid=20&Itemid=139
https://www.reporte24.ar/index.php?option=com_content&view=article&id=294370:matias-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020&catid=20&Itemid=139
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
PorRedacción 

Publicado2 noviembre, 2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó que el Producto Bruto Interno (PBI) 
crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la 
pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018”, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que “mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”. 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://enredaccion.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-
la-caida-de-2020/ 

  

https://enredaccion.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://enredaccion.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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EconomíaPymes 

Congreso Industrial 

Destacan que el BNA destina el 78% de créditos a Pymes, con 
las tasas más bajas del mercado 
3 noviembre, 2021 Redacción Economía Real 

El director del Banco de la Nación Argentina (BNA), Claudio Lozano, aseguró que «el 78% de los 
créditos que otorga la entidad son destinados a Pymes«, con la tasa más baja del mercado. 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, Lozano destacó que se trata de tasas, en promedio, del 24%, «las más bajas del 
mercado». 

Asimismo, argumentó que «la definición de priorizar a las Pymes tiene que ver con que éstas 
concentran la mitad del producto bruto de la Argentina, más del 60 % del empleo y el 90 % de 
los establecimientos laborales». 

En contraposición, señaló que «la política del gobierno de Mauricio Macri priorizaba a muy pocas 
empresas, en general, ligadas a la exportación». 

En ese sentido, el director del BNA mencionó como casos testigos el de Vicentín y Molinos 
Cañuelas, «que perjudicaron al banco». 

También refirió que, «en el anterior gobierno (en referencia a la gestión de Mauricio Macri), se le 
otorgaban dólares a los exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro». 

«El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país, con más de 
700 sucursales», resaltó Lozano, y destacó que, desde su primer día al frente del banco, giró la 
orientación «en favor de las Pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del 
mercado interno y en el consumo de los argentinos». 

Con ese objetivo, «se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas 
instaladas incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y 
tres en Santa Fe», detalló. 

«El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas Pymes, que tienen lugares en los consejos 
consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos», concluyó. 
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El Segundo Congreso Industrial organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos) se 
desarrolla desde hoy y hasta mañana, con la participación de organizaciones de representantes 
de pequeñas y medianas empresas del sector, de sindicatos de trabajadores de la industria y de 
organizaciones sociales vinculadas con la economía popular. 

 

https://economiareal.com.ar/destacan-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-
tasas-mas-bajas-del-mercado/ 

 

  

https://economiareal.com.ar/destacan-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado/
https://economiareal.com.ar/destacan-que-el-bna-destina-el-78-de-creditos-a-pymes-con-las-tasas-mas-bajas-del-mercado/
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ECONOMÍA 

03-11-2021 10:28 - PRIMER PAÍS DE LATINOAMÉRICA 

Argentina alcanzó niveles prepandemia en demanda de 
combustible 
Según informó la Secretaría de Energía, la demanda marcó un continuo crecimiento en un 
contexto de recuperación económica y de eliminación de las restricciones, ya que las ventas se 
incrementaron en un 4,2% a 157.000 barriles diarios en septiembre. 

Telam SE 

La Argentina se convirtió en el primer país en Latinoamérica en recuperar la demanda de 
combustible previa a la pandemia de coronavirus, ya que las ventas se incrementaron en un 4,2% 
a 157.000 barriles diarios en septiembre frente a los 151.000 de agosto, un máximo no visto 
desde hace 19 meses. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Energía, al comienzo de las restricciones por la crisis 
sanitaria del coronavirus, en abril de 2020, la cantidad de barriles expendidos cayó a un piso de 
51.000 barriles diarios. 

Desde ese entonces, y con excepción de un breve periodo entre marzo y mayo de este año 
donde se dispusieron nuevamente algunas restricciones por la segunda ola del virus, la demanda 
marcó un continuo crecimiento en un contexto de recuperación económica y de eliminación de 
las restricciones. 

Con estos números, la Argentina no sólo recupera los niveles de demanda de combustibles 
previos a la pandemia, sino que es el primer país en Latinoamérica en hacerlo, según la agencia 
Bloomberg. 

Se espera que la demanda siga creciendo durante los próximos meses, tras el anuncio de 
eliminación de cupos y restricciones para los pasajeros y turistas provenientes en el exterior. 

Durante la jornada de este martes, el presidente de YPF, Pablo González, adelantó en un 
encuentro organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA) que el próximo balance 
trimestral de la petrolera estatal mostrará "una recuperación aún más profunda" al aumentar la 
producción de gas y crudo. 

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573629-argentina-latinoamerica-nivel-prepandemia-
demandacombustible.html 

 

  

https://www.telam.com.ar/notas/202111/573629-argentina-latinoamerica-nivel-prepandemia-demandacombustible.html
https://www.telam.com.ar/notas/202111/573629-argentina-latinoamerica-nivel-prepandemia-demandacombustible.html
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NACIONALES 

Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
03/11/2021    

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.stonoticias.com.ar/detalle.php?Id=16932 

  

https://www.stonoticias.com.ar/detalle.php?Id=16932
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
Economia / Nacionales / Telam 

03 NOV 2021 

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.treslineas.com.ar/kulfas-estimo-crecera-este-compensara-caida-2020-n-
1660819.html  

https://www.treslineas.com.ar/kulfas-estimo-crecera-este-compensara-caida-2020-n-1660819.html
https://www.treslineas.com.ar/kulfas-estimo-crecera-este-compensara-caida-2020-n-1660819.html
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9 por ciento este año 
y compensará la caída de 2020 
Home Economía 

03 de noviembre de 2021 

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://newsar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-por-ciento-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020.html  

https://newsar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-por-ciento-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
https://newsar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-por-ciento-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
miércoles, 3 noviembre, 2021032 

ACTUALIDAD ECONOMÍA GREMIALES NACIONALES 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que “mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”.  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
dIscutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://panorama24.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

  

https://panorama24.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://panorama24.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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KULFAS ESTIMÓ QUE EL PBI CRECERÁ MÁS DEL 9% ESTE 
AÑO Y COMPENSARÁ LA CAÍDA DE 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de “recuperar lo perdido con la pandemia” y exortó a los empresarios pymes 
a “desarrollar un gran plan de crecimiento industrial”. 

ECONOMIA 

Byeditor02Published3 noviembre, 2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a “pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que “mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”. 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://chacoprensa.com/2021/11/03/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020/ 

  

https://chacoprensa.com/2021/11/03/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://chacoprensa.com/2021/11/03/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

Economía 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 
2020 con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la 
próxima década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento 
industrial. Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la 
política industrial no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

http://www.actualidadchaco.com/vernota.asp?id_noticia=174875 

  

http://www.actualidadchaco.com/vernota.asp?id_noticia=174875
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
Home Economía 

03 de noviembre de 2021 

En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de "recuperar lo perdido con la pandemia" y exortó a los empresarios pymes 
a "desarrollar un gran plan de crecimiento industrial". 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://noticiar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-
caida-de-2020.html  

https://noticiar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
https://noticiar.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
INICIO NOTICIAS 

3 DE NOVIEMBRE DE 2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.ele-ve.com.ar/Kulfas-estimo-que-el-PBI-crecera-mas-del-9-este-ano-y-
compensara-la-caida-de-2020.html 

  

https://www.ele-ve.com.ar/Kulfas-estimo-que-el-PBI-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
https://www.ele-ve.com.ar/Kulfas-estimo-que-el-PBI-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020.html
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más de 9% este año 
El ministro de Desarrollo Productivo remarcó que el 2022 será el tiempo de "recuperar lo perdido 
con la pandemia". 

NACIONALES   ·   03.11.2021   ·   05:53 HS. 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

http://www.frenteacano.com.ar/noticia/241849 

  

http://www.frenteacano.com.ar/noticia/241849
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https://www.diariodemocracia.com/nacionales/250960-kulfas-estimo-que-pbi-crecera-mas-9-
este-ano-compe/ 

  

https://www.diariodemocracia.com/nacionales/250960-kulfas-estimo-que-pbi-crecera-mas-9-este-ano-compe/
https://www.diariodemocracia.com/nacionales/250960-kulfas-estimo-que-pbi-crecera-mas-9-este-ano-compe/
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Según Kulfas, este año el PBI va a crecer más del 9% 
El ministro de la producción pronosticó un crecimiento que permitiría recuperar lo perdido durante 
el 2020. Pocos diagnósticos podrían ser tan optimistas. 

Política > Política Nacional 

POLÍTICA NACIONAL03 DE NOVIEMBRE 

Matías Kulfas, ministro de Desarrollo Productivo, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

 “Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.elguardianmdp.com/noticias/2-politica/18-politica-nacional/3206-segun-kulfas-este-
ano-el-pbi-va-a-crecer-mas-del-9/ 

  

https://www.elguardianmdp.com/noticias/2-politica/18-politica-nacional/3206-segun-kulfas-este-ano-el-pbi-va-a-crecer-mas-del-9/
https://www.elguardianmdp.com/noticias/2-politica/18-politica-nacional/3206-segun-kulfas-este-ano-el-pbi-va-a-crecer-mas-del-9/
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https://www.diarioelnorte.com.ar/pbi-kulfas-estimo-que-crecera-mas-del-9-este-ano/  

https://www.diarioelnorte.com.ar/pbi-kulfas-estimo-que-crecera-mas-del-9-este-ano/
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de «recuperar lo perdido con la pandemia» y exortó a los empresarios pymes 
a «desarrollar un gran plan de crecimiento industrial». 

ACTUALIDAD DESTACADOS PORTADA 

03/11/2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a «pensar “un plan de desarrollo industrial para la 
próxima década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

«Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018», dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que «mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala». 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://www.valorlocal.com.ar/03/11/2021/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-
y-compensara-la-caida-de-2020/  

https://www.valorlocal.com.ar/03/11/2021/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
https://www.valorlocal.com.ar/03/11/2021/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020/
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Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año 
En un video grabado en Glasgow, el ministro de Desarrollo Productivo expresó que el próximo 
año será el tiempo de «recuperar lo perdido con la pandemia» y exortó a los empresarios pymes 
a «desarrollar un gran plan de crecimiento industrial». 

Politica Top 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a «pensar “un plan de desarrollo industrial para la 
próxima década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

«Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018″, dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que «mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala».  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://diariolapluma.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano/ 

  

https://diariolapluma.com.ar/kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano/
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03/11/2021 - 02:53/Ellitoral.com.ar/ Nacional 

NACIONAL 

Kulfas estimó que el PBI crecerá más del 9% este año y 
compensará la caída de 2020 
El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó ayer que el Producto Bruto Interno 
(PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la 
pandemia”, a la vez que convocó a pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

https://www.ellitoral.com.ar/corrientes/2021-11-3-2-53-0-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-
del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020 

 

  

https://www.ellitoral.com.ar/corrientes/2021-11-3-2-53-0-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020
https://www.ellitoral.com.ar/corrientes/2021-11-3-2-53-0-kulfas-estimo-que-el-pbi-crecera-mas-del-9-este-ano-y-compensara-la-caida-de-2020
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El Gobierno estima que el año que viene el PBI crecerá 9% 
El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó este martes que el Producto Bruto 
Interno (PBI) crecerá este año “por arriba del 9%” lo que “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia”, a la vez que convocó a "pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década”. 

ECONOMÍA | 3 NOV 2021 

ECONOMIA | REACTIVACION 

TAGS: ECONOMIA, REACTIVACION, PBI 

Así se manifestó en un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido en el marco del 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala".  

Entre otras cuestiones, el titular de la cartera productiva puntualizó que “hemos recuperado el 
financiamiento productivo, más de 1.100.000 micro, pequeñas, medianas empresas y 
monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales 
incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

Y cerró exhortando a los empresarios pymes “a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. 
Todos los sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene la política industrial 
no es una foto sino una película que debe ser construida día a día”. 

https://2262.com.ar/nota/2295/el-gobierno-estima-que-el-ano-que-viene-el-pbi-crecera-9/ 

  

https://2262.com.ar/nota/2295/el-gobierno-estima-que-el-ano-que-viene-el-pbi-crecera-9/
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Gobierno de Argentina estimó crecimiento económico por 
encima del 9% en el 2021 
03 DE NOVIEMBRE DE 2021 

FUENTE: HTTP://SPANISH.NEWS.CN/ 

El ministro de Desarrollo Productivo de Argentina, Matías Kulfas, elevó hoy su pronóstico de 
crecimiento económico para el país "por arriba del 9 por ciento" para este 2021, y previó que con 
este indicador la economía recuperará "lo perdido en el 2020 con la pandemia" del nuevo 
coronavirus (COVID-19). 

El funcionario de Gobierno participó virtualmente en el segundo Congreso Industrial del 
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción organizado por industrias Pymes del país, a 
través de un mensaje grabado desde la ciudad escocesa de Glasgow en el marco de la Cumbre 
de Líderes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para Argentina. Cerramos un año 
con crecimiento liderado por la industria que está produciendo 6 por ciento por encima de 2019 
e incluso de 2018", expresó Kulfas. 

La nueva previsión del titular de la cartera de Desarrollo Productivo actualiza la proyección del 
Gobierno, manifestada el pasado mes de agosto, de un crecimiento cercano al 8 por ciento. 

Kulfas destacó el financiamiento dirigido al sector productivo en el contexto de la crisis sanitaria, 
asegurando que este soporte ha permitido mantener y recuperar el ritmo de la actividad 
económica. 

"Hemos recuperado el financiamiento productivo, más de un millón cien mil micro, pequeñas, 
medianas empresas y monotributistas accedan al crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, 
con mesas sectoriales incluso", añadió. 

"Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante", precisó 
el ministro. 

Por su parte, la proyección del Fondo Monetario Internacional (FMI) es de un aumento del 
Producto Interno Bruto (PIB) de Argentina del 7,5 por ciento para este año, una previsión que se 
mostró en alza desde abril pasado cuando el organismo previó que el incremento sería del 5,8 
por ciento. 

http://www.sela.org/es/prensa/servicio-informativo/20211103/si/76637/argentina 

  

http://www.sela.org/es/prensa/servicio-informativo/20211103/si/76637/argentina
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Se realiza el Segundo Congreso Industrial organizado por 
Pymes Argentinos 
Inflación, leyes laborales y financiamiento al sector productivo son algunos de los 
ejes del Segundo Congreso Industrial Pyme, organizado por IPA (Industriales 
Pymes Argentinos). 
3 DE NOVIEMBRE DE 2021 

 

Durante la primera jornada, el ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas estimó que el PBI 
crecerá este año “por arriba del 9 por ciento” con lo cual “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia” también invitó a pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década». Estuvo presente el secretario de Industria, Ariel Schale, que consideró al sector como 
generador de desarrollo y de empleo y el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
quien cerró la primera jornada del segundo congreso y dejó un mensaje a los industriales pyme: 
“si creemos que de la pobreza se sale con trabajo necesitamos de ustedes”. 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018”, enfatizó Kulfas. En esa sintonía, el ministro valoró las herramientas 
puestas desde el Estado a disposición del sistema productivo. “Básicamente hemos puesto en 
marcha un nuevo esquema de política industrial, donde tras 150 medidas concretas pudimos 
poner a la Argentina de pie y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”, destacó 
Kulfas desde Glasgow, Escocia, en donde participa de la conferencia de las Naciones Unidas 
sobre el cambio climático (COP26). 

Schale, por su parte, remarcó que la pandemia puso a prueba la versatilidad del complejo 
industrial argentino «cuando cuenta con el apoyo del Estado». el funcionario hizo hincapié en 
que el gobierno de Macri generó una de las peores crisis de desindustrialización de Argentina, 
con más de 20 meses de caída de la actividad, antes de la llegada de la pandemia. 

Daniel Rosato, presidente de la entidad organizadora, IPA, subrayó la importancia de los 
insumos difundidos y la incidencia que sus aumentos de precios tienen sobre la industria que los 
demanda. Remarcó la necesidad de que el gobierno y las empresas concentradas de esa franja 
de actividad «logren generar previsibilidad en los precios de las materias primas que precisan las 
pymes». 

El presidente del Banco Provincia, Juan Cuattromo, aseguró que la decisión política que tomó el 
gobernador Axel Kicillof al comienzo de su gestión fue convertir a la entidad financiera en “una 
palanca del desarrollo productivo”. El titular de la banca pública bonaerense reveló que el Banco 
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Provincia “duplicó lo que se observó en todo el sistema financiero” destinado a créditos y 
préstamos para pequeñas y medianas industrias y que ahora, con el programa Provincia en 
Marcha, hay una línea que tiene plazos a cinco años con tasas del 20 por ciento de interés. 

https://www.diarioneuquino.com.ar/2021/11/03/se-realiza-el-segundo-congreso-industrial-
organizado-por-pymes-argentinos/ 

 

  

https://www.diarioneuquino.com.ar/2021/11/03/se-realiza-el-segundo-congreso-industrial-organizado-por-pymes-argentinos/
https://www.diarioneuquino.com.ar/2021/11/03/se-realiza-el-segundo-congreso-industrial-organizado-por-pymes-argentinos/
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YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta 
alcanzar los US$ 3.500 millones 
El titular de la petrolera, Pablo González, afirmó que “en dos años YPF va a producir el 100% de 
lo que procesan sus tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible 
que se produce en la Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

Miércoles 3 de Noviembre de 2021 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, destacó el martes 2 de noviembre la 
recuperación productiva y financiera de la petrolera “en camino al autoabastecimiento 
energético”, y adelantó que se planifica para 2022 una inversión del orden del 30% hasta alcanzar 
los US$ 3.500 millones, frente a los U$S 2,700 millones de este año. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

"El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia", precisó González. 

“Tenemos el desafío del autoabastecimiento para evitar la importación de GNL (gas natural 
licuado) que demanda divisas necesarias para el Tesoro”, sostuvo el directivo. 

Dijo luego que “el camino es largo porque el pico de consumo de gas es de 173 mm3 (millones 
de metros cúbicos) y el país produce hoy 133 mm3, nos falta un 20%, pero se puede lograr a 
través de los incentivos previstos en la ley Promoción de Inversiones Hidrocarburíferas”, cuyo 
proyecto fue enviado al Congreso por el Gobierno nacional con “reglas de juego claras en materia 
fiscal”. 

González destacó que“hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el 
crecimiento, y para eso tiene que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente 
trabajan con YPF”. 

“No venimos a decir que las dificultades que tenemos para generar energía nos lleva a poner 
excusas o mostrar caídas de la producción y un panorama sombrío, luego de que el año pasado 
tuviéramos una caída de 75% en las ventas y pérdidas por US$ 1.000 millones”. 

A ese panorama se agregó “una reestructuración de deuda compleja, por US$ 6.200 millones”, 
que pudimos reducir en U$S 600 millones, hasta el nivel existente en 2015. 

“Hay una ventana de oportunidades a fin de aportar energía para el crecimiento, y para eso tiene 
que tener una base sólida con las 5.000 Pymes que actualmente trabajan con YPF” 



 

122 
 

González precisó que “este año mejoramos los números y ya van tres trimestres con Ebitda 
(resultados antes del pago de impuestos y amortizaciones) superiores a los US$ 1.000 millones, 
como se verá en el balance de julio-setiembre que presentaremos la semana próxima”. 

Ese balance trimestral “va a demostrar una recuperación aún más profunda, ya que aumentamos 
producción de gas y crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables”, indicó. 

El titular de YPF recordó que entre 2016 y 2019 cayeron las inversiones y reservas, con bajas 
productivas de 10 y 8% en petróleo y gas, lo que marcó un “retroceso en el mercado energético 
nacional y el crecimiento de otras compañías, lo cual es bueno, pero no es bueno que YPF no 
haya crecido”. 

González precisó que “estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobrecumplieron las metas de 31 mm3 por día y estamos en 
39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética”. 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región, y 
sostuvo que “no puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se 
contrate a firmas a más grandes que después subcontratan a las mismas Pyme; para evitar eso 
se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”. 

En ese marco, concluyó, además de la asistencia técnica se otorgarán créditos de hasta $ 200 
millones con bonificación de 17 puntos en la tasa de interés, a través de convenios con los bancos 
Nación y BICE, y aportes no reembolsables de hasta 80 millones para financiar una proporción 
de 70% de cada proyecto. En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles 
diarios de petróleo, de los cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no 
convencional, en los que la compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 
barriles diarios hasta "superar los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos 
por día (mm3) y en la actualidad se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo 
exportable. En otro tramo de su exposición, González defendió la política en materia de 
combustibles, ya que el precio de crudo Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 
84 por barril y a nivel interno se comercializa a US$ 60, lo que "permite cumplir con el 
abastecimiento sin trasladar la cotización externa". De no mediar esta política, "el litro de nafta 
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que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, estimó el presidente de YPF. González retomó 
en su presentación el planteo de "recuperar el valor agregado nacional en la producción" un viejo 
reclamo de las provincias productoras por el impacto multiplicador que tendría esa actividad en 
las pymes regionales. 

En ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a 
las pymes y abrir su participación. “No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas 
empresas, se contrate a firmas más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para 
evitar eso se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, 
concluyó. 

https://vacamuertanews.com/actualidad/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-
alcanzar-los-us-3500-millones.htm 

  

https://vacamuertanews.com/actualidad/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3500-millones.htm
https://vacamuertanews.com/actualidad/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3500-millones.htm
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LAS PYMES PIDEN “PREVISIBILIDAD” EN LOS PRECIOS DE 
LAS MATERIAS PRIMAS QUE USAN 
Mié 03/11/2021 | Nacionales 

El presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, dijo ayer que es 
necesario que el Gobierno y las empresas concentradas logren generar previsibilidad en los 
precios de las materias primas que precisan las pequeñas y medianas empresas. Así lo reclamó 
en la apertura del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, que en esta edición incorporó a la Confederación General Económica (CGE) 
metropolitana. Rosato compartió la apertura de este segundo congreso con el secretario general 
de la Unión Obrera Metalúrgica, Antonio Caló. El dirigente empresario remarcó que el país se 
encuentra en recuperación económica y destacó el papel del gobierno nacional en el cuidado de 
la industria durante la pandemia, a la vez que remarcó que en las 22 mesas que funcionaron se 
trabajó en concreto sobre cada uno de los rubros productivos. Rosato remarcó la importancia de 
los insumos difundidos, de la necesidad de que el Gobierno y las empresas concentradas logren 
generar previsibilidad en los precios de las materias primas que precisan las PyMEs. “Nosotros 
pagamos en dólares y vendemos en pesos”, graficó el titular de IPA, quien se entusiasmó con la 
convocatoria de YPF a las pymes para trabajar juntos en un sector que con la nueva ley va a 
producir un 30 por ciento más de gas el año próximo. Rosato contextualizó que “todo el mundo 
se cerró y nosotros tenemos que hacer lo mismo, sustituir importaciones” y volvió a destacar que 
en el sector de hidrocarburos en crecimiento tenemos una gran oportunidad. 

"Todo el mundo se cerró y nosotros tenemos que hacer lo mismo, sustituir importaciones” y volvió 
a destacar que en el sector de hidrocarburos en crecimiento tenemos una gran oportunidad." 

https://www.noticiasdelacalle.com.ar/Noticias_Nacionales_61216_Las-PyMEs-piden-
previsibilidad-en-los-precios-de-las-materias-primas-que-usan.html 

 

  

https://www.noticiasdelacalle.com.ar/Noticias_Nacionales_61216_Las-PyMEs-piden-previsibilidad-en-los-precios-de-las-materias-primas-que-usan.html
https://www.noticiasdelacalle.com.ar/Noticias_Nacionales_61216_Las-PyMEs-piden-previsibilidad-en-los-precios-de-las-materias-primas-que-usan.html
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Kulfas en el Congreso Industrial Pyme 

"Un momento difícil pero muy estimulante" 
3 de noviembre de 2021 - 00:45 

Inflación, leyes laborales y financiamiento al sector productivo son algunos de los ejes del 
Segundo Congreso Industrial Pyme, organizado por IPA (Industriales Pymes Argentinos). 
Durante la primera jornada, el ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas estimó que el PBI 
crecerá este año “por arriba del 9 por ciento” con lo cual “nos hará recuperar lo perdido en 2020 
con la pandemia” también invitó a pensar “un plan de desarrollo industrial para la próxima 
década". Estuvo presente el secretario de Industria, Ariel Schale, que consideró al sector como 
generador de desarrollo y de empleo y el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
quien cerró la primera jornada del segundo congreso y dejó un mensaje a los industriales pyme: 
“si creemos que de la pobreza se sale con trabajo necesitamos de ustedes”. 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018”, enfatizó Kulfas. En esa sintonía, el ministro valoró las herramientas 
puestas desde el Estado a disposición del sistema productivo. “Básicamente hemos puesto en 
marcha un nuevo esquema de política industrial, donde tras 150 medidas concretas pudimos 
poner a la Argentina de pie y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”, destacó 
Kulfas desde Glasgow, Escocia, en donde participa de la conferencia de las Naciones Unidas 
sobre el cambio climático (COP26). 

Schale, por su parte, remarcó que la pandemia puso a prueba la versatilidad del complejo 
industial argentino "cuando cuenta con el apoyo del Estado". el funcionario hizo hincapié en que 
el gobierno de Macri generó una de las peores crisis de desikndustrialización de Argentina, con 
más de 20 meses de caída de la actividad, antes de la llegada de la pandemia. 

Daniel Rosato, presidente de la entidad organizadora, IPA, subrayó la importancia de los 
insumos difundidos y la incidencia que sus aumentos de precios tienen sobre la industria que los 
demanda. Remarcó la necesidad de que el gobierno y las empreszas concentradas de esa franja 
de actividad "logren generar previsibilidad en los precios de las materias primas que precisan las 
pymes". 

El presidente del Banco Provincia, Juan Cuattromo, aseguró que la decisión política que tomó el 
gobernador Axel Kicillof al comienzo de su gestión fue convertir a la entidad financiera en “una 
palanca del desarrollo productivo”. El titular de la banca pública bonaerense reveló que el Banco 
Provincia “duplicó lo que se observó en todo el sistema financiero” destinado a créditos y 
préstamos para pequeñas y medianas industrias y que ahora, con el programa Provincia en 
Marcha, hay una línea que tiene plazos a cinco años con tasas del 20 por ciento de interés. 

https://www.pagina12.com.ar/379007-un-momento-dificil-pero-muy-estimulante  

https://www.pagina12.com.ar/379007-un-momento-dificil-pero-muy-estimulante
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Matías Kulfas: “Tenemos mucho para festejar a pesar de las 
dificultades” 
El ministro de Desarrollo Productivo habló sobre el crecimiento del PBI y la industria. 

Por Florencia Pfeiffer 

Escrito en POLÍTICA & ECONOMÍA el 3/11/2021 · 12:29 hs 

El ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, expresó que, pese a las 
dificultades, hay mucho para festejar, así como también muchos desafíos por delante. Habló, en 
este marco, del crecimiento del Producto Bruto Interno (PBI) y de la industria argentina. 

Los dichos de Matías Kulfas se generaron en un video grabado en Glasgow, Escocia. El 
multimedia se reprodujo en el contexto del Segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA).  

La palabra del ministro 

Matías Kulfas indicó que, según las estimaciones, el PBI podría crecer este año “por arriba del 9 
%” y este incremento “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia”. 

A su vez, en el multimedia impulsó a las pymes a “desarrollar un gran plan de crecimiento 
industrial” para que cada sector ofrezca lo mejor que posee, ya que la política industrial no es 
“una foto”, sino una película que tiene que ser construida diariamente, explica el ministro.  

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo 6% por encima de 2019 e 
incluso de 2018", agregó Kulfas. 

El balance 

El ministro de Desarrollo Productivo sostuvo que “mediante un nuevo esquema de política 
industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie y que toda su industria 
empiece a producir en mayor escala".  

El financiamiento productivo fue recuperado, retomó Kulfas. En este sentido, más de 1.100.000 
micro, pequeñas, medianas empresas y monotributistas pudieron acceder a créditos a tasas que 
sean razonables, incluso a tasa cero. 

Con dificultades, pero “hay mucho que festejar” 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante”, afirmó 
Matías Kulfas. Continuó: “Los hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial 
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no para ver qué hacemos en los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por 
rama de la economía, discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”. 

https://www.elcolectivo.com.ar/politica-economia/2021/11/3/matias-kulfas-tenemos-mucho-
para-festejar-pesar-de-las-dificultades-23527.html 

 

  

https://www.elcolectivo.com.ar/politica-economia/2021/11/3/matias-kulfas-tenemos-mucho-para-festejar-pesar-de-las-dificultades-23527.html
https://www.elcolectivo.com.ar/politica-economia/2021/11/3/matias-kulfas-tenemos-mucho-para-festejar-pesar-de-las-dificultades-23527.html
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YPF invertirá USD 3.500 millones en 2022 
La petrolera producirá en dos años el 100% de lo que procesan sus tres refinerías en la 
actualidad. 

INVERSOR GLOBAL 

MIÉRCOLES, 3 DE NOVIEMBRE DE 2021 · 17:37 

Durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), Pablo 
González, presidente del directorio de YPF, reveló que la petrolera argentina invertirá en 2022 
un 30% más de lo que se invirtió este año hasta alcanzar los USD 3.500 millones. 

El proyecto permitirá que YPF produzca en solo dos años el 100% de lo que actualmente 
procesan sus tres refinerías, de donde sale más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a las 1.260 estaciones de servicios propias. 

En el evento, el ejecutivo hizo referencia a la situación financiera de la compañía, remarcando 
que este año se mejoraron los números y ya van tres trimestres con Ebitda (resultados antes del 
pago de impuesto y amortizaciones) superior a los USD 1.000 millones. 

Además, aclaró que el próximo balance trimestral “va a demostrar una recuperación aún más 
profunda”, ya que se aumentó la producción de gas y crudo y se sigue “invirtiendo en energías 
renovables”. 

“El primer mensaje para las pymes y el sector energético es que vamos a cumplir con el plan de 
inversión de este año. Lo estamos cumpliendo con crecimiento de producción de petróleo y gas. 
Estamos superando la prepandemia”, comentó González. 

https://www.mdzol.com/dinero/2021/11/3/ypf-invertira-usd-3500-millones-en-2022-198526.html 

  

https://www.mdzol.com/dinero/2021/11/3/ypf-invertira-usd-3500-millones-en-2022-198526.html
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https://www.adnsur.com.ar/petroleo/ypf-anuncio-inversion-de-u-s-3-500-millones-para-el-2022-
y-un-mayor-impulso-a-las-pymes-regionales_a6182908795af3065c49d3328 

  

https://www.adnsur.com.ar/petroleo/ypf-anuncio-inversion-de-u-s-3-500-millones-para-el-2022-y-un-mayor-impulso-a-las-pymes-regionales_a6182908795af3065c49d3328
https://www.adnsur.com.ar/petroleo/ypf-anuncio-inversion-de-u-s-3-500-millones-para-el-2022-y-un-mayor-impulso-a-las-pymes-regionales_a6182908795af3065c49d3328
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POLÍTICA & ECONOMÍA NACIONAL 

YPF incrementará su inversión un 30% en 2022 hasta alcanzar 
los US$ 3.500 millones. 
Publicado noviembre 3, 2021 

Por Colectivo de Redacción 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, destacó este martes la recuperación 
productiva y financiera de la petrolera “en camino al autoabastecimiento energético”, y adelantó 
que se planifica para 2022 una inversión del orden del 30% hasta alcanzar los US$ 3.500 
millones, frente a los U$S 2,700 millones de este año. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100% de lo que procesan sus 
tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65% del combustible que se produce en la 
Argentina y se entrega a nuestras 1.260 estaciones de servicio”. 

González precisó que “estamos en 213.000 barriles diarios de petróleo, de los cuales 156.000 
convencionales y el resto no convencional (donde pasamos en los últimos cuatro meses de 
38.000 a 57.000 barriles diarios), con lo cual estamos superando los niveles de prepandemia”. 

También gracias al Plan GasAr se sobrecumplieron las metas de 31 mm3 por día y estamos en 
39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. 

Por otra parte, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de 
crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, 
estimó. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70% del empleo privado de la Argentina y aportan el 50% del PBI del país, 
y la principal empresa energética”. 

El presidente de YPF ratificó además el objetivo de desarrollar a las Pymes de cada región, y 
sostuvo que “no puede ser que se pongan estándares de calidad para esas empresas, se 
contrate a firmas a más grandes que después subcontratan a las mismas Pyme; para evitar eso 
se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”. 

En ese marco, concluyó, además de la asistencia técnica se otorgarán créditos de hasta $ 200 
millones con bonificación de 17 puntos en la tasa de interés, a través de convenios con los bancos 
Nación y BICE, y aportes no reembolsables de hasta 80 millones para financiar una proporción 
de 70% de cada proyecto. En la actualidad, la petrolera está produciendo unos 213.000 barriles 
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diarios de petróleo, de los cuales 156.000 son de sus áreas convencionales y el resto no 
convencional, en los que la compañía pasó en los últimos cuatro meses de 38.000 a 57.000 
barriles diarios hasta “superar los niveles de prepandemia”. También gracias al Plan GasAr se 
sobre cumplieron las metas de 31 millones de metros cúbicos por día (mm3) y en la actualidad 
se ubica en 39 mm3, lo que dio la posibilidad de un saldo exportable. En otro tramo de su 
exposición, González defendió la política en materia de combustibles, ya que el precio de crudo 
Brent, de referencia para la Argentina, cerró hoy a US$ 84 por barril y a nivel interno se 
comercializa a US$ 60, lo que “permite cumplir con el abastecimiento sin trasladar la cotización 
externa”. De no mediar esta política, “el litro de nafta que no llega a un dólar pasaría a costar 
US$ 1,7”, estimó el presidente de YPF. González retomó en su presentación el planteo de 
“recuperar el valor agregado nacional en la producción” un viejo reclamo de las provincias 
productoras por el impacto multiplicador que tendría esa actividad en las pymes regionales. En 
ese sentido, señaló que YPF va a trabajar a través del Programa Ympulso para fortalecer a las 
pymes y abrir su participación. “No puede ser que se pongan estándares de calidad para esas 
empresas, se contrate a firmas más grandes que después subcontratan a las mismas pyme; para 
evitar eso se trabaja con el Ministerio de Desarrollo Productivo a través del programa Ympulso”, 
concluyó. 

https://ahorasanjuan.com/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-
3-500-millones/ 

  

https://ahorasanjuan.com/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3-500-millones/
https://ahorasanjuan.com/ypf-incrementara-su-inversion-un-30-en-2022-hasta-alcanzar-los-us-3-500-millones/


 

132 
 

 
NOTICIAS ARGENTINAS (CABLE) 

--Vice del Banco Central estima que si la Argentina exportara por US$ 100.000 millones, se 
resolverían los problemas económicos-- 

Buenos Aires, 3 noviembre (NA) – 

El vicepresidente del Banco Central, Sergio Woyecheszen, estimó hoy que si la Argentina lograra 
exportar por U$S 100.000 millones anuales, "los problemas de la macroeconomía estarían 
resueltos". 

"El consenso tiene que ser por el lado de las exportaciones: si llegamos a U$S 30.000 millones 
más en comercio exterior, los problemas de la macroeconomía estarían resueltos. Pero no hay 
atajos ni magia", enfatizó el funcionario.  

Woyecheszen analizó que este año, la Argentina "va a exportar por arriba de U$S72.000 
millones", pero precisó que las importaciones para la producción local representan U$S 60 mil 
millones".    

Por  eso, consideró que el acuerdo con el FMI firmado en 2018 "en los términos en que está 
planteado, es incumplible".  

Al disertar en el Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción,  organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), el número dos de la 
autoridad monetaria destacó que "los   problemas económicos de la Argentina se resuelven con 
más estructura productiva, con más empleo y sosteniendo los niveles de actividad económica y 
la estabilidad cambiaria, además de recuperar el mercado local de deuda, para reconstruir la 
moneda y que esto dure muchos años". 

También, señaló que "con un contexto de caída de actividad económica, el crédito fue creciente, 
en niveles que llegaron a picos del 60% anual". 

"Esto nos permite afirmar que estamos cerrando brechas deinclusión financiera", enfatizó el 
funcionario, quien además destacó "el rol del Banco Central en la orientación del crédito,para 
transformar los problemas de la estructura productiva y orientarlos hacia el cambio, en caso de 
ser necesario". 

Para  Woyecheszen,  tanto "la política fiscal acompañada desde el Banco Central como la política 
crediticia y la orientación del crédito, se fueron haciendo con la necesidad de gestionar una 
macroeconomía dañada, con los incentivos dañados y el acceso al mercado de cambios con 
marcadas dificultades". 

A su criterio, el Banco Central "ya está acercándose a la agenda que teníamos prepandemia". 
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Economía 

Vice del BCRA destacó necesidad de procurar competitividad 
con fortalecimiento del mercado interno 
03-11-2021 

El vicepresidente del Banco Central (BCRA), Sergio Woyecheszen, remarcó hoy que "la 
competitividad" debe ser procurada a través del "fortalecimiento del mercado interno", al exponer 
durante el Segundo Congreso Industrial organizado por Industriales Pyme Argentinos (IPA). 

"La competitividad hay que buscarla en otro lado, en el fortalecimiento del mercado interno, la 
escala para que las pyme puedan producir y una mejora en la inserción internacional", postuló. 

En ese contexto, llamó a "dejar de intentar" resolver "los inconvenientes macro de la economía" 
por lo que definió como "los saltos en el tipo de cambio o el endeudamiento acelerado". 

"Ya no hay más atajos", resaltó Woyecheszen, quien insistió con que "los desequilibrios no se 
resuelven con endeudamiento externo acelerado, que nada tienen que ver con la capacidad 
productiva y las exportaciones de la Argentina". 

De hecho, sostuvo que, "como se vio desde 2018", ese tipo de estrategias derivan en "nuevas 
crisis cambiarias y el default de los compromisos en pesos". 

Tras remarcar el rol "contracíclico" jugado por el BCRA durante los meses de mayor impacto de 
la pandemia de coronavirus, el vice de la entidad afirmó que "se van atendiendo las tensiones de 
una economía que se recupera, en la cual el aumento de la utilización de la capacidad instalada 
genera una demanda récord de importaciones". 

"Luego de marcar un récord en 2016-18 y desplomarse en 2019-20 las importaciones retoman 
sus niveles de largo plazo", aseguró. 

Según Woyecheszen, "estamos acercándonos a la agenda previa a la pandemia", en la cual los 
lineamientos del Banco Central apuntan a la estabilidad financiera y externa; a evitar 
fluctuaciones pronunciadas del tipo de cambio (dados sus efectos en la actividad, la aceleración 
de precios, la peor distribución del ingreso y aumento de la pobreza); y a impulsar la inclusión 
financiera. 

En ese marco, propició "fortalecer el rol del BCRA en la orientación del crédito, para transformar 
los problemas de la estructura productiva a través de un mayor valor agregado en producción y 
exportaciones, crecimiento de la productividad y de las inversiones en investigación y desarrollo, 
y profundizar los eslabones productivos e institucionales. 

"Existen enormes desafíos en materia de integración regional y social, ya que tenemos pocas 
Mipymes cada 1.000 habitantes -sólo 18- cuando en países desarrollados, que resolvieron la 
pobreza y la informalidad, tienen de 45 a 50", advirtió Woyecheszen. 
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El vice del BCRA resaltó el potencial para aumentar el empleo y ahorrar divisas sustituyendo un 
25% de insumos importados en áreas como refinación de petróleo, maquinaria y equipo; 
vehículos, metales comunes, alimentos y bebidas, sustancias químicas y equipos y aparatos de 
radio. 

"Para eso, se requiere mayor escala e integración regional, a fin de generar entre US$ 8.000 y 
US$ 10.000 millones, lo que resuelve parte del problema de la restricción externa", evaluó. 

Woyecheszen consideró por último que "ya no hay balas de plata" y sostuvo que, "después del 
acuerdo con el Fondo Monetario no van a llover dólares, que sólo vendrán de las exportaciones, 
de modo que en pocos años superen los US$ 72.000 a US$ 75.000 millones de este año". 

https://www.grupolaprovincia.com/economia/vice-del-bcra-destaco-necesidad-de-procurar-
competitividad-con-fortalecimiento-del-mercado-interno-825953 

  

https://www.grupolaprovincia.com/economia/vice-del-bcra-destaco-necesidad-de-procurar-competitividad-con-fortalecimiento-del-mercado-interno-825953
https://www.grupolaprovincia.com/economia/vice-del-bcra-destaco-necesidad-de-procurar-competitividad-con-fortalecimiento-del-mercado-interno-825953
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Exportar por u$s 100.000 millones, la solución del vice del 
BCRA para resolver los problemas económicos de la 
Argentina 
Sergio Woyecheszen consideró que si el país aumentara sus exportaciones en u$s 30.000 
millones cada año, "los problemas de la macroeconomía estarían resueltos". También consideró 
"incumplible" el acuerdo que el país firmó con el FMI en 2018. 

CRONISTA FINANZAS Y MERCADOS BANCO CENTRAL 

Actualizado el 03/11/2021 14:31 

El vicepresidente del Banco Central (BCRA) Sergio Woyecheszen dijo este miércoles que los 
problemas macroeconómicos de la Argentina "estarían resueltos", si el país lograra exportar por 
uSs 100.000 millones anuales. Lo hizo al participar del segundo Congreso Industrial del 
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por Industriales Pymes 
Argentinos (IPA). 

"El consenso tiene que ser por el lado de las exportaciones: si llegamos a u$s 30.000 millones 
más en comercio exterior, los problemas de la macroeconomía estarían resueltos. Pero no hay 
atajos ni magia", consideró el funcionario, de acuerdo a la agencia de noticias NA. 

Woyecheszen proyectó que este año, la Argentina "va a exportar por arriba de u$s 72.000 
millones". Sin embargo, también precisó que las importaciones para la producción local 
representan u$s 60.000 millones y por ello es que consideró que el acuerdo con el FMI firmado 
en 2018 "en los términos en que está planteado, es incumplible". 

El vicepresidente del BCRA expresó además que "los problemas económicos de la Argentina se 
resuelven con más estructura productiva, con más empleo y sosteniendo los niveles de actividad 
económica y la estabilidad cambiaria, además de recuperar el mercado local de deuda, para 
reconstruir la moneda y que esto dure muchos años". 

Woyecheszen también destacó que aún "con un contexto de caída de actividad económica, el 
crédito fue creciente, en niveles que llegaron a picos del 60% anual". Y al respecto agregó: "Esto 
nos permite afirmar que estamos cerrando brechas de inclusión financiera". 

Por otra parte, el funcionario destacó "el rol del Banco Central en la orientación del crédito, para 
transformar los problemas de la estructura productiva y orientarlos hacia el cambio, en caso de 
ser necesario". 

Para Woyecheszen, tanto "la política fiscal acompañada desde el Banco Central como la política 
crediticia y la orientación del crédito, se fueron haciendo con la necesidad de gestionar una 
macroeconomía dañada, con los incentivos dañados y el acceso al mercado de cambios con 
marcadas dificultades". 
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Por último, el vicepresidente del Central indicó que, a su criterio, el Banco Central "ya está 
acercándose a la agenda que teníamos prepandemia". 

La declaración de Woyecheszen respecto de la necesidad de incrementar el volumen de 
exportaciones va en línea con dichos recientes del presidente de la autoridad monetaria, Miguel 
Pesce. 

"En la medida que podamos exportar más seguramente seguiremos reduciendo nuestras 
restricciones cambiarias para en algún punto llegar, esperemos que lo más pronto posible, a no 
tener que necesitar de este tipo de controles", había indicado Pesce en agosto al participar de 
una conferencia virtual organizada por Americas Society/Council of the Americas. 

https://www.cronista.com/finanzas-mercados/para-vice-del-bcra-los-problemas-economicos-se-
resolverian-si-el-pais-exportara-por-us-100-000-millones/ 

  

https://www.cronista.com/finanzas-mercados/para-vice-del-bcra-los-problemas-economicos-se-resolverian-si-el-pais-exportara-por-us-100-000-millones/
https://www.cronista.com/finanzas-mercados/para-vice-del-bcra-los-problemas-economicos-se-resolverian-si-el-pais-exportara-por-us-100-000-millones/
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De Mendiguren aseguró que el crecimiento de la actividad 
industrial "no es solo un rebote" 
El presidente del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José Ignacio De Mendiguren”, 
afirmó que la industria vive “una recuperación y no solo un rebote” y atribuyó es proceso al 
rescate de las pymes que impulsó el sector público. 

Por: Redacción 

En el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, De Mendiguren argumentó que “hace 12 meses se está generando empleo lo que 
permitió la creación de 38.000 nuevos puestos de trabajo en la industria”, situación que contrastó 
con las dificultades del sector en Brasil y Chile. 

“Este cuatrimestre vamos a estar 5,5% arriba que en el 2019, por eso este momento tiene que 
ser de reflexión profunda, de valorar la decisión que se tomó para que no haya un cementerio de 
empresas”, resaltó. 

De Mendiguren consideró que si el Estado no hubiese tenido políticas específicas como asistir al 
pago de sueldos “no habrían 50.000 pymes vivas en la Argentina”. 

El dirigente empresario reconoció el problema que genera la inflación, pero enfatizó que “las 
industrias están vivas” gracias al esfuerzo en común del sector productivo con el gobierno. 

El presidente del BICE ve señales claras de recuperación económica que atribuyó a la decisión 
política del Gobierno que hoy permite a la industria avanzar y tener planes de crecimiento. 

www.impulsobaires.com.ar/nota/295121/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-
actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote/ 

  

http://www.impulsobaires.com.ar/nota/295121/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote/
http://www.impulsobaires.com.ar/nota/295121/de-mendiguren-aseguro-que-el-crecimiento-de-la-actividad-industrial-no-es-solo-un-rebote/
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Argentina es el primer país de Latinoamérica en alcanzar nivel 
prepandemia de demanda de combustible 
Las ventas se incrementaron en un 4,2% a 157.000 barriles diarios en septiembre frente a los 
151.000 de agosto, un máximo no visto desde hace 19 meses. Se espera que la demanda siga 
creciendo durante los próximos meses, tras el anuncio de eliminación de cupos y restricciones 
para los pasajeros y turistas provenientes en el exterior. 

ECONOMÍA 03 Noviembre 2021 

Argentina es el primer país de Latinoamérica en alcanzar nivel prepandemia de demanda de 
combustible 

La Argentina se convirtió en el primer país en Latinoamérica en recuperar la demanda de 
combustible previa a la pandemia de coronavirus, ya que las ventas se incrementaron en un 4,2% 
a 157.000 barriles diarios en septiembre frente a los 151.000 de agosto, un máximo no visto 
desde hace 19 meses. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Energía, al comienzo de las restricciones por la crisis 
sanitaria del coronavirus, en abril de 2020, la cantidad de barriles expendidos cayó a un piso de 
51.000 barriles diarios. 

Desde ese entonces, y con excepción de un breve periodo entre marzo y mayo de este año 
donde se dispusieron nuevamente algunas restricciones por la segunda ola del virus, la demanda 
marcó un continuo crecimiento en un contexto de recuperación económica y de eliminación de 
las restricciones. 

Con estos números, la Argentina no sólo recupera los niveles de demanda de combustibles 
previos a la pandemia, sino que es el primer país en Latinoamérica en hacerlo, según la agencia 
Bloomberg. Se espera que la demanda siga creciendo durante los próximos meses, tras el 
anuncio de eliminación de cupos y restricciones para los pasajeros y turistas provenientes en el 
exterior. 

Durante la jornada de ayer, el presidente de YPF, Pablo González, adelantó en un encuentro 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA) que el próximo balance trimestral de la 
petrolera estatal mostrará "una recuperación aún más profunda" al aumentar la producción de 
gas y crudo. El presidente de YPF, Pablo González, destacó el rol de las pymes en la industria 
de los hidrocarburos y aseguró que la petrolera de mayoría estatal alcanzó en lo que va del año 
un “sobrecumplimiento del plan trazado para 2021, con la posibilidad de tener un saldo exportable 
en materia de gas”. 

Y aventuró que para 2022 “estamos pensando en un presupuesto mayor”. Para eso será clave 
la instrumentación de la Ley de Promoción de Actividades Hidrocarburíferos, a la que definió 
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como “una ventana de oportunidades a futuro para potenciar la riqueza que tenemos en 
Argentina a través de incentivos fiscales para la producción y el trabajo para la transición hacia 
una política de energías limpias y renovables”. 

https://www.ambito.com/economia/ypf/argentina-es-el-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-
prepandemia-demanda-combustible-n5310382 

 

  

https://www.ambito.com/economia/ypf/argentina-es-el-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-prepandemia-demanda-combustible-n5310382
https://www.ambito.com/economia/ypf/argentina-es-el-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-prepandemia-demanda-combustible-n5310382
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Argentina es el primer país de Latinoamérica en alcanzar nivel 
prepandemia de demanda de combustible 
157.000 barriles diarios en septiembre 

ENERGÍA 

03-11-2021 

La Argentina se convirtió en el primer país en Latinoamérica en recuperar la demanda de 
combustible previa a la pandemia de coronavirus, ya que las ventas se incrementaron en 4,2% 
a 157.000 barriles diarios en septiembre frente a los 151.000 de agosto, un máximo no visto 
desde hace 19 meses. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Energía, al comienzo de las restricciones por la crisis 
sanitaria del coronavirus, en abril de 2020, la cantidad de barriles expendidos cayó a un piso de 
51.000 barriles diarios. 

Desde ese entonces, y con excepción de un breve periodo entre marzo y mayo de este año 
donde se dispusieron nuevamente algunas restricciones por la segunda ola del virus, la demanda 
marcó un continuo crecimiento en un contexto de recuperación económica y de eliminación de 
las restricciones. 

Con estos números, la Argentina no sólo recupera los niveles de demanda de combustibles 
previos a la pandemia, sino que es el primer país en Latinoamérica en hacerlo, según la agencia 
Bloomberg. 

Se espera que la demanda siga creciendo durante los próximos meses, tras el anuncio de 
eliminación de cupos y restricciones para los pasajeros y turistas provenientes en el exterior. 

Durante la jornada de ayer, el presidente de YPF, Pablo González, adelantó en un encuentro 
organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA) que el próximo balance trimestral de la 
petrolera estatal mostrará "una recuperación aún más profunda" al aumentar la producción de 
gas y crudo. 

https://eleconomista.com.ar/energia/argentina-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-
prepandemia-demanda-combustible-n47517 

  

https://eleconomista.com.ar/energia/argentina-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-prepandemia-demanda-combustible-n47517
https://eleconomista.com.ar/energia/argentina-primer-pais-latinoamerica-alcanzar-nivel-prepandemia-demanda-combustible-n47517
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Miércoles, 03 de noviembre 2021 

Encuentro con empresarios 

La Secretaría de Energía admitió que el congelamiento de 
precios de los combustibles no será permanente 
La Subsecretaría de Hidrocarburos a cargo de Maggie Videla Oporto, recibió en una reunión al 
grupo de Estacioneros Autoconvocados, acompañada por el asesor presidencial en materia 
energética, Ariel Kogan, para acordar un encuentro multisectorial post elecciones que acuerde 
soluciones a la rentabilidad de las bocas de expendio. 

Por Redacción Surtidores 

Los funcionarios escucharon atentamente a los dirigentes de la agrupación, quienes reclamaron 
sobre los desfasajes que se están dando en el mercado minorista de combustibles tras el 
congelamiento de los precios. 

Los representantes de la cartera que dirige Darío Martínez, adelantaron que abrirán una mesa 
de diálogo para debatir una mejora en la rentabilidad de las Estaciones de Servicio y establecer 
políticas a largo plazo, en la cual participarán todos los referentes del rubro, el sindicato y las 
petroleras. 

La cartera energética se hizo eco además, del reclamo de las estaciones blancas, las cuales 
denunciaron que se profundizó las “asimetrías a favor de las expendedoras de bandera”. 

Los empresarios explicaron a surtidores.com.ar que “el congelamiento de precios minoristas y la 
liberación de los mayoristas, causó una profunda discriminación hacia las blancas” y le pidieron 
al Estado que se haga presente en las negociaciones con las petroleras para que se cumpla el 
mandato de que “todas las estaciones sean tratadas de la misma manera ya que las exigencias 
son las mismas para todos los establecimientos”. 

En ese sentido le transmitieron a Videla y a Kogan que las expendedoras sin bandera quedaron 
“fuera de mercado, ya que deben adquirir los combustibles para la reventa, casi al mismo precio 
que las de bandera lo ofrecen en boca de surtidor”, lo cual calificaron como “un acto de 
desaprovisionamiento de producto materializado con flagrancia y dolo”. 

Los representantes de las Estaciones de Servicio compartieron el hecho de que a su entender, 
es necesario un cambio en la relación con la compañías, basada en los “contratos de adhesión, 
en la cual aceptamos las condiciones discrecionales que explican una pérdida de derechos 
constante al punto tal que el margen no resulta incluido en el marco contractual y si un conjunto 
de cargos, que operan en combo y que han ido erosionando la renta bruta de nuestro eslabón, 
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es el caso de los planes comerciales, planes de marketing anuales, fees de minimercados, canon 
de GNC y tarjetas de red que implican la penetración de las petroleras en el mercado minorista”. 

Al respecto, Kogan dijo que “somos conscientes de que hay casos de desabastecimiento o 
cupos, pero necesitamos que nos envíen las denuncias correspondientes para que podamos 
actuar con cada uno de manera individual e interceder para actuar al respecto”. 

En otro orden de cosas, el asesor presidencial adelantó que “el sendero de precios está siendo 
analizado en la secretaría para que se relacione con las variables económicas” y también se 
manifestó abierto a llevar elevar un análisis para posibles futuras modificaciones de las cargas 
impositivas nacionales que cargan al rubro”. 

Expresó que “sabemos que hubo excusas de las compañías para no cumplir con las entregas en 
tiempo y forma, por lo cual, estamos analizando acciones a tomar”, pero reconoció las cuestiones 
vinculadas a los problemas de producción. 

“Estamos generando herramientas objetivas de gestión para poder resolver técnicamente todas 
las deficiencias y siempre vamos a estar abiertos a los planteos que nos hacen”, concluyó Kogan. 

YPF DEFIENDE LA POLÍTICA DE PRECIOS 

El presidente del directorio de YPF, Pablo González, defendió la política en materia de 
combustibles, ya que el precio de crudo (Brent, de referencia para la Argentina) cerró ayer a US$ 
84 por barril y a nivel interno se comercializa a US$ 60, “lo que permite cumplir con el 
abastecimiento sin trasladar la cotización externa; si lo hiciéramos, el litro de nafta que no llega 
a un dólar pasaría a costar US$ 1,7”, estimó. 

Al disertar durante el Segundo Congreso organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA), 
destacó la recuperación productiva y financiera de la petrolera “en camino al autoabastecimiento 
energético”, y adelantó que se planifica para 2022 una inversión del orden del 30 por ciento hasta 
alcanzar los US$ 3.500 millones, frente a los U$S 2,700 millones de este año. 

González afirmó además que “en dos años YPF va a producir el 100 por ciento de lo que 
procesan sus tres refinerías, de donde sale prácticamente más del 65 por ciento del combustible 
que se produce en la Argentina y se entrega a nuestras 1.260 Estaciones de Servicio”. 

https://surtidores.com.ar/la-secretaria-de-energia-admitio-que-el-congelamiento-de-precios-de-
los-combustibles-no-sera-permanente/ 

  

https://surtidores.com.ar/la-secretaria-de-energia-admitio-que-el-congelamiento-de-precios-de-los-combustibles-no-sera-permanente/
https://surtidores.com.ar/la-secretaria-de-energia-admitio-que-el-congelamiento-de-precios-de-los-combustibles-no-sera-permanente/
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Debate sobre la reconstrucción del tejido industrial y el trabajo 

Propuesta pyme: Más estructura productiva y más empleo 
El análisis de la situación económica y las soluciones en el Segundo Congreso Industrial 
convocado por IPA. 

4 de noviembre de 2021 - 00:20 

“Los problemas económicos argentinos se resuelven con más estructura productiva, con más 
empleo y sosteniendo los niveles de actividad económica y la estabilidad cambiaria, además de 
recuperar el mercado local de deuda para reconstruir la moneda y que esto dure muchos años”, 
afirmó el vicepresidente del Banco Central, Sergio Woyechesze en el segundo día del Congreso 
Industrial Pyme, organizado por IPA. Las condiciones para crear un ambiente de desarrollo, con 
más inclusión tanto a nivel de pequeñas y medianas empresas como a través de generación de 
trabajo, fueron los ejes del debate convocado por Industriales Pymes Argentinos, que preside 
Daniel Rosato. 

El secretario de empleo, Leonardo Di Pietro, destacó que la industria manufacturera se viene 
recuperando desde fines del 2020 y esta generó la creación de puestos de trabajo en distintas 
industrias como las de alimentos, metal, caucho y plástico, maquinaria, químicos y textiles, entre 
otras. Esta recuperación se dio, en primer lugar, en las industrias grandes y medianas y recién 
luego, con más dificultades, en los establecimientos pequeños.  

Mencionó, a su vez, las políticas que se impulsan desde el Ministerio de Trabajo. Una de las 
políticas para incentivar la producción fue la creación de consejos sectoriales en algunos rubros 
como la construcción, automotriz y ladrilleros. Di Pietro recalcó que los planes de formación de 
la mano de obra, de subsidios a la contratación de nuevos trabajadores y de exenciones 
impositivas para los que incorporan personal son algunas de las palancas para ayudar al 
desarrollo del trabajo. 

Con respecto a la actual situación impositiva, Pablo Bressano, presidente de la confederación 
general económica metropolitana (CGE-M), pidió avanzar en un “sistema impositivo orientado a 
la generación de trabajo”. “Estamos en una coyuntura compleja -continuó-, saliendo de un 
modelo que atentó contra las pymes y alentó la especulación financiera”, detalló en su 
exposición, y pidió avanzar en un esquema que permita “ante una mayor generación de trabajo, 
menos impuestos”.  

“No hay trabajadores sin empresas ni empresas sin trabajadores”, reflexionó Bressano, quien 
planteó también abordar “una discusión sobre la generación de riqueza para armar un modelo 
que permita generar más riqueza y luego distribuirla” y “que las tasas no sean sólo de crecimiento 
sino de desarrollo”. Y remató: “no hay soberanía nacional si no hay soberanía económica y 
cultural”. 
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El secretario gremial de la unión de trabajadores de la economía popular (UTEP), Gildo Onorato, 
sostuvo que “la economía popular puede reconstruir empleabilidad y para eso hay que brindarle 
un alto componente de capacitación y articularlo con el mundo pyme”. Precisó que su sector 
alcanza "al 25 por ciento de la población económicamente activa”. “Entre agosto de 2020 y agosto 
de 2021, tres millones de personas se inscribieron en el registro. Es una apuesta por el 
crecimiento económico de abajo hacia arriba. Para nuestro sector, ni los booms de consumo ni 
el derrame fueron un factor de integración”, subrayó. 

Onorato también valoró el diálogo con sectores empresarios para incorporar a la cadena de valor 
a cooperativas, que sostuvieron actividades frente a la crisis. Por eso resaltó las tres medidas 
que impulsan desde la UTEP: la ampliación de monotributo social o un monotributo inclusivo; el 
acceso a crédito no bancario a través de mutuales o cooperativas; y reconstruir lazos comerciales 
mediante el compre estatal y la vinculación con el mundo pyme. 

https://www.pagina12.com.ar/379528-propuesta-pyme-mas-estructura-productiva-y-mas-
empleo 

  

https://www.pagina12.com.ar/379528-propuesta-pyme-mas-estructura-productiva-y-mas-empleo
https://www.pagina12.com.ar/379528-propuesta-pyme-mas-estructura-productiva-y-mas-empleo
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Amichetti señaló que la reactivación en el sector gráfico en 
curso está «dificultada por los monopolios que proveen los 
insumos» 
4 noviembre, 2021 

El secretario general de la Federación Gráfica Bonaerense, Héctor Amichetti, saludó el Congreso 
Industrial del Consenso Nacional de la Producción y el Trabajo, se refirió a la reactivación del 
sector y aseguró: «La reactivación en el sector gráfico en curso está dificultada por los 
monopolios que proveen los insumos«. 

Héctor «Gringo» Amichetti compartió la apertura de la segunda jornada del Congreso 
Industrial del Consenso Nacional de la Producción y el Trabajo junto a Pablo Bressano, 
presidente de la Confederación General Económica (CGE) metropolitana. 

“Producción y trabajo son como los colores de nuestra bandera, van juntos: este consenso es el 
camino para cambiar la realidad social”, señaló el dirigente gráfico. 

Amichetti destacó que “la mayoría somos los trabajadores, las pymes, los cooperativistas y la 
economía social, somos los que podemos potenciar el verdadero rol del Estado con un gobierno 
que tiene a la producción y trabajo como consigna, a diferencia del gobierno anterior”. 

Amichetti planteó la necesidad de desarrollar la industria, que es la que genera empleo y riqueza, 
con recursos que se destinen de la renta agraria “en base a un gran acuerdo nacional”. 

El dirigente sindical señaló que la reactivación en el sector gráfico en curso está dificultada por 
los monopolios que proveen los insumos, lo que requiere una atención específica al problema. 

También destacó el rol de la capacitación de los trabajadores que cumplen los sindicatos para 
calificar a la mano de obra al servicio del aumento de la producción y de generar trabajo formal. 

https://www.infogremiales.com.ar/amichetti-senalo-que-la-reactivacion-en-el-sector-grafico-en-
curso-esta-dificultada-por-los-monopolios-que-proveen-los-insumos/ 

  

https://www.infogremiales.com.ar/amichetti-senalo-que-la-reactivacion-en-el-sector-grafico-en-curso-esta-dificultada-por-los-monopolios-que-proveen-los-insumos/
https://www.infogremiales.com.ar/amichetti-senalo-que-la-reactivacion-en-el-sector-grafico-en-curso-esta-dificultada-por-los-monopolios-que-proveen-los-insumos/
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Juan Cuattromo habló en el Segundo Congreso Industrial y 
destacó las actividades conjuntas con el sector agropecuario 
El presidente de Banco Provincia participó del 2° Congreso Industrial organizado por el 
Observatorio de Industriales Pymes Argentinos y la Confederación General Económica de la 
Ciudad de Buenos Aires y el Conurbano Bonaerense 

ACTUALIDAD | 4 NOV 2021 

En una charla moderada por el periodista Ariel Maciel, jefe de Economía y Finanzas del diario 
BAE Negocios, Cuattromo destacó que “Banco Provincia ya colocó más de 400 mil millones de 
pesos en créditos productivos y la mitad del financiamiento está en el programa RePyme, que 
pone énfasis e acompañar a la pequeña y mediana industria”. 

Asimismo, indicó que “desde que asumimos la conducción del Banco el Gobernador Kicillof nos 
fijó como objetivo ser una de las palancas del desarrollo industrial, por eso tenemos una 
estrategia integral de acompañamiento a la producción en la provincia de Buenos Aires”. 

“Hemos asistido a más de 13 mil pymes bonaerenses con tasas especiales. Desde descuento 
de cheques a líneas de inversión. Tenemos toda la gama de instrumentos para acompañar en 
esta etapa. Ahora viene la agenda del crecimiento y del desarrollo productivo”, expresó 
Cuattromo. Y destacó que la entidad creció en su “stock de créditos productivos, por encima del 
promedio del sistema financiero”. 

Consultado sobre el vínculo entre las pymes y los bancos, afirmó que “el sistema financiero tiene 
que ser una palanca para el desarrollo productivo. En Banco Provincia, durante la pandemia 
creamos herramientas clave para las pymes, tanto productos como servicios digitales, con tasas 
bajas y costos competitivos”. 

“Desde los bancos públicos podemos ofrecer herramientas digitales de vanguardia, como el 
descuento digital de eCheqs, que tiene la tasa más competitiva del sistema financiero. También 
ofrecemos préstamos para capital de trabajo y operaciones de comercio exterior que se 
gestionan integralmente a través de nuestra plataforma digital”. 

Durante su presentación, Cuattromo destacó la importancia del trabajo realizado junto a diversos 
ministerios bonaerenses: “tenemos un convenio con el Ministerio de Producción que es el 
programa Provincia en Marcha. Esto nos permite financiar proyectos de inversión con tasas 
desde el 20% anual”. 

“Desde que asumimos la conducción del Banco el Gobernador Kicillof nos fijó como objetivo ser 
una de las palancas del desarrollo industrial, por eso tenemos una estrategia integral de 
acompañamiento a la producción en la provincia de Buenos Aires” En esa línea, señaló: “también 
tenemos convenios con Desarrollo Agrario para financiar actividades del sector agropecuario. Y 
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otro con el Ministerio de Hacienda para poder apalancar el consumo a través de Cuenta DNI. 
Eso nos dio la posibilidad de brindar estos últimos meses descuentos en compras en comercios 
de cercanía con nuestra billetera digital, que ya tiene 3.7 millones de usuarios”. 

Con la mirada puesta en el futuro, Cuattromo indicó que “en el camino al Bicentenario de Banco 
Provincia, que será en septiembre de 2022, estamos trabajando en redefinir algunas cuestiones 
estructurales que tienen que ver con su ecosistema digital: homebanking, aplicaciones móviles y 
nuevas herramientas que vamos a lanzar en breve”. 

“La situación patrimonial y de solvencia de la entidad mejoró en estos dos años. Cuando uno 
administra con responsabilidad los recursos públicos, se pueden cumplir todos estos objetivos 
sin problemas”. 

https://sectoragro.com.ar/nota/894/juan-cuattromo-hablo-en-el-segundo-congreso-industrial-y-
destaco-las-actividades-conjuntas-con-el-sector-agropecuario/ 

  

https://sectoragro.com.ar/nota/894/juan-cuattromo-hablo-en-el-segundo-congreso-industrial-y-destaco-las-actividades-conjuntas-con-el-sector-agropecuario/
https://sectoragro.com.ar/nota/894/juan-cuattromo-hablo-en-el-segundo-congreso-industrial-y-destaco-las-actividades-conjuntas-con-el-sector-agropecuario/
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Matías Kulfas acordó préstamo para fortalecer a pymes de 
Entre Ríos 
El ministro de Desarrollo Productivo mantuvo una reunión con el gobernador provincial, Gustavo 
Bordet, para acordar la línea de financiamiento FONDEP. 

 

POLÍTICA 

05 Noviembre 2021 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, acordó con el gobernador de Entre Ríos, 
Gustavo Bordet, el envío de una línea de financiamiento para fortalecer e impulsar a las pequeñas 
y medianas empresas radicadas en la provincia. 

El funcionario de Gobierno se presentó a la reunión de trabajo con el mandatario acompañado 
por ecretario de la Pequeña y la Mediana Empresa y los Emprendedores, Guillermo Merediz. 

Lo acordado es un préstamo por $700 millones del Fondo de Desarrollo Productivo (FONDEP) 
destinado a mejorar las condiciones de acceso al crédito de ese grupo de empresas y capitalizar 
el fondo de garantía provincial. 

A la vez, tiene como objetivo fomentar el apoyo a proyectos estratégicos regionales que permitan 
incorporar puestos de trabajo, incrementar su producción, fomentar las exportaciones y la 
sustitución de importaciones. 

 

Estimaciones de Kulfas 

El titular de la cartera productiva estimó esta semana que el Producto Bruto Interno (PBI) crecerá 
este año “por arriba del 9%”, por lo que el país "recuperará lo perdido en 2020 con la pandemia”. 

Las palabras del ministro fueron parte de un video grabado en Glasgow, Escocia, y reproducido 
en el marco del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", aseguró. 

Desde su punto de vista, el país se encuentra en la actual situación debido a "un nuevo esquema 
de política industrial" que llevó a cabo el Gobierno nacional mediante "150 medidas concretas" 
para que "la industria empiece a producir en mayor escala". 
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“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. Los 
hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué hacemos en 
los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama de la economía, 
discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el ministro. 

https://www.ambito.com/politica/matias-kulfas/acordo-prestamo-fortalecer-pymes-rios-n5312093 

  

https://www.ambito.com/politica/matias-kulfas/acordo-prestamo-fortalecer-pymes-rios-n5312093
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¿Trabajar menos, es posible? La jornada laboral reducida ya 
se debate en Argentina 
El sindicalismo levanta esa bandera asegurando que generará empleo. Pero los patrones hablan 
de una irremediable reducción salarial y mayores cargas tributarias. El Gobierno se muestra 
diletante en un tema que marcará la campaña hacia 2023. 

EZEQUIEL CHABAY 

VIERNES, 5 DE NOVIEMBRE DE 2021 · 07:00 

Así como sucediera con el debate del salario básico universal en los momentos más duros del 
confinamiento social dictado en 2020 para evitar la propagación del coronavirus, la campaña 
electoral de cara al 14 de noviembre dio lugar para instalar en la agenda pública debates 
incipientes, inmaduros, pero que pujan por ganar cancha. La reducción de la jornada laboral está 
cada vez más en boca de la clase dirigente argentina, y junto con reformas en la legislación del 
trabajo, marcarán el debate de las fuerzas políticas de aquí al 2023. 

Ganar un día más de descanso y/o reducir la carga diaria de trabajo, dejando atrás para siempre 
la jornada de ocho horas que caracteriza a muchas actividades es un debate actual en un mundo 
en el que la tecnología ha reemplazado (y desplazado) la tarea humana en varias actividades. 
En el país, es una bandera que levantan la Izquierda, el sindicalismo y los sectores más 
progresistas del oficialismo, apoyándose en experiencias prematuras en España y otras zonas 
de Europa. 

El  secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) y militante del Frente 
de Todos, Hugo “Cachorro” Godoy, aseguró días atrás que “la única manera de generar empleo 
es que se reduzca la jornada laboral”. Lo hizo en el “Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción”, donde sentenció que la rebaja de impuestos para crear 
puestos “no funcionó en ningún país del mundo”. 

En tono similar, la Izquierda ha levantado la bandera de la reducción de la jornada laboral en la 
campaña hacia las elecciones legislativas. Sin explicar cómo, Manuela Castañeira basó su 
campaña en bajar la jornada laboral a seis horas y elevar el salario mínimo, vital y móvil a los $ 
100.000. También la diputada kirchnerista Fernanda Vallejos –relegada de la posibilidad de 
renovar su banca, famosa por su enfrentamiento con el Presidente a partir de audios filtrados 
con insultos, incluso- ha sostenido que “la jornada reducida es futuro y es un camino para un 
desarrollo integral de las personas”. 

Un tema de impacto global 

La “semana valenciana de cuatro días” ha atraído la curiosidad de trabajadores extenuados, pero 
también de políticos e investigadores. El gobierno de esta comunidad autónoma en España 
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financiará con más de US$11,5 millones a empresas que decidan, a partir de 2022, pasar a este 
esquema. 

El subsidio valenciano irá al pago de ese día que los trabajadores cobrarán, pero no trabajarán, 
resaltó el portal El Independiente. La condición, recalcan, es que el salario no sufra 
modificaciones, pese a bajar la carga horaria un 20%. 

También la primera ministra de Finlandia, Sanna Marin, propuso pasar a una jornada laboral de 
seis horas y cuatro días a la semana, con flexibilidad horaria, menor presentismo y un 
compromiso por mayor productividad. 

Marin, en su momento la premier más joven del planeta, sostiene junto con otros promotores que 
la eficiencia aumentará si el empleado está más a gusto y descansado, y señalan que la 
productividad laboral no ha hecho más que aumentar en el último siglo, llevando a la par a reducir 
jornadas laborales que a fines del siglo XIX eran de 11, 12 o 14 horas diarias. 

Claro que la Argentina está lejos de ser España o Finlandia. El académico español Daniel Toscani 
Giménez, especialista en Derecho del Trabajo de la Universidad de Valencia, dijo a MDZ que la 
reducción de jornadas de trabajo “solo es viable en empresas donde el trabajador debe alcanzar 
objetivos y se puede organizar para alcanzarlos sin necesidad de cumplir un número de horas 
determinadas a la oficina”. A su parecer, “la reducción de horas puede compensarse con mayores 
rendimientos”, porque, “de lo contrario, se tiene que hacer como se hizo aquí y en Francia: 
financiando con impuestos que se pagan a la empresa, por el día que no se trabaja”. 

De acuerdo a un reporte publicado en Our World in Data, iniciativa perteneciente a la Universidad 
de Oxford, la jornada laboral se ha reducido dramáticamente en los últimos 150 años, pero los 
trabajadores de países pobres dedican más horas a labores que sus pares que viven en naciones 
ricas. Sin más, un reporte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE) revela que los países de Europa Noroccidental son aquellos donde menos horas se 
dedican al año al trabajo: encabezan el ranking Dinamarca, Noruega, Alemania, Países Bajos, y 
Suecia. 

Resistencia sin grieta 

El tema aquí tratado vale interpretarlo a la luz del Teorema de Baglini. Este dirigente alfonsinista 
inmortalizó la premisa de que cuanto más lejos se está del poder, más irresponsables son los 
enunciados políticos; y cuanto más cerca, más sensatos se tornan. Dirigentes del oficialismo y 
de la oposición, con la responsabilidad o altas chances de gobernar y regular las relaciones 
laborales, rehúyen del debate. 

El ministro de Trabajo, Claudio Moroni, esquivó hace poco el debate al decir en una entrevista 
radial que la jornada laboral reducida “es un tema razonable y no negamos la discusión”, aunque 
apuntó que “no hay una relación directa entre reducción de la jornada laboral y aumento del 
empleo”. 

Más atrevido, quizás, fue Matías Kulfas. El ministro de Desarrollo Productivo –principal 
interlocutor de las cámaras empresarias- aseguró que “no es posible reducir la jornada laboral 
con igual salario”, ya que “las pymes no estarían en condiciones de aplicar esa medida”. La Unión 
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Industrial Argentina (UIA), que preside el abogado laboralista Daniel Funes de Rioja, también 
avisó que “menos jornada laboral significaría menos salario”. 

El diputado nacional Hugo Yasky cruzó entonces al ministro y aseguró que su espacio sindical 
continuaría dando el debate por la reducción de la jornada. 

Por el lado de la oposición, con argumentos diferentes, se asume una postura similar. Una 
autoridad en materia laboral muy cercana a Horacio Rodríguez Larreta, rechazó el planteo por 
entender que “no resuelve la generación de puestos de trabajo, ni asegura mejores condiciones 
a los trabajadores actuales”. Lo hizo a condición de la reserva de nombre, notando que en Juntos 
por el Cambio “no hay todavía consenso” al respecto. 

También, notó que “le estaríamos duplicando las cargas laborales al empleador, porque los 
proyectos que andan dando vuelta no ayudan a generar puestos de trabajo genuino”. Con algo 
de poesía, retrató: “En vez de agrandar la pizza, la estaríamos dividiendo en porciones más 
chiquitas, y la política tiene que trabajar para agrandar la masa”. 

En lo que va del año se presentaron dos proyectos de ley para reducir la jornada laboral. Las 
iniciativas corresponden al senador Guillermo Snopek, de Jujuy, y los diputados Claudia 
Ormachea (Tucumán) y Carlos Cisneros (Buenos Aires), todos del Frente de Todos. 

 

https://www.mdzol.com/dinero/2021/11/5/trabajar-menos-es-posible-la-jornada-laboral-
reducida-ya-se-debate-en-argentina-198957.html 

  

https://www.mdzol.com/dinero/2021/11/5/trabajar-menos-es-posible-la-jornada-laboral-reducida-ya-se-debate-en-argentina-198957.html
https://www.mdzol.com/dinero/2021/11/5/trabajar-menos-es-posible-la-jornada-laboral-reducida-ya-se-debate-en-argentina-198957.html
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¿Freno a la recuperación?: la actividad económica acumula 
una fuerte suba anual pero cayó 0,8% en octubre 
La economía argentina logra un importante rebote interanual luego de la severa caída de 2020. 
Qué rubros trepan y cuáles dan señales negativas 

IPROFESIONALECONOMÍAPandemia y crisis 

Por iProfesional 

23/12/2021 - 17,24hs 

 

El ritmo de recuperación de la economía experimentó una fuerte desaceleración en octubre al 
ubicarse en 6,7% en la comparación interanual, luego de siete de avances consecutivos por 
encima de los dos dígitos. 

Este comportamiento se explica por los resultados de la industria el comercio y la construcción 
que durante el mes en estudio redujeron su expansión en forma considerable. 

En los 10 primeros meses del año la actividad en su conjunto acumuló una mejora de 10,4%. No 
obstante, surgen dudas sobre el proceso de reactivación porque en lo que respecta a la medición 
intermensual, el EMAE de octubre marcó una baja de 0,8% mensual, tras cuatro meses 
consecutivos de alza. 

El ministro de Economía, Martín Guzmán, señaló ayer que "estamos muy cerca de cerrar el año 
con un crecimiento del 10%" en el Producto Bruto Interno, lo que permitirá la baja del 9,9% 
registrada en 2020 en medio de la primera ola de coronavirus. 

En lo que hace al nivel de actividad, el resultado de octubre este supera por cuarto mes 
consecutivo el nivel pre-Covid de febrero 2020, en un 2,1%. 

 

El comercio redujo el ritmo de su expansión en ocubre. 

 

Actividad económico: qué sectores subieron o bajaron 

Durante octubre crecieron 11 de los 15 sectores productivos que se relevan en el EMAE, con 
subas de dos dígitos en cinco de ellos, entre los que se destacaron rubros como "Hoteles y 
restaurantes", con una mejora del 61 %. 

También aumentó dos dígitos "Minas y canteras" con el 17,7% interanual, la máxima variación 
desde el inicio de la serie; y Transporte y comunicaciones, con una suba interanual de 11,9%. 
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También presentaron subas de dos dígitos "Administración pública", con el 11,7% interanual y el 
rubro "Otras actividades de servicios", con el 10,0%. 

No obstante, el mayor aporte en la conformación del índice correspondió a la Industria, al explicar 
0,9 puntos porcentuales del total, al marcar un alza del 4,9% interanual. 

También crecieron el comercio, con una suba de 4,2% y la construcción, con un avance de 6,9%. 

Estos últimos tres sectores acumulan 12 subas consecutivas, y junto con el aporte del ítem 
Impuestos (+8,9% interanual) y explican el 47% del incremento del EMAE. 

Comparado contra octubre de 2019, crecieron nueve sectores sobre un total de quince. 

La mayor suba se dio en Comercio, con el 3,3%, seguido de Construcción, Actividades 
inmobiliarias y Minas y canteras , 3,2%. 

Por el contrario, cayó el rubro Pesca, con una merma del 32,6% interanual; el sector 
Agropecuario, con una baja del 1,6%; la Intermediación financiera, -1,2% y la distribución de 
Electricidad Gas y Agua, -1 %. 

En lo que respecta a la medición intermensual, el EMAE de octubre marcó una baja de 0,8% 
mensual, tras cuatro meses consecutivos de alza: 0,9% en septiembre; 1,4% en agosto; 1,3% en 
julio, y 2,8% en junio. 

 

La desaceleración de octubre puede plantear dudas sobre el alcance de la reactivación argentina. 

 

PBI 2021: la previsión del Gobierno 

El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, estimó que el PBI crecerá este año "por 
arriba del 9%" lo que "nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia", a la vez que 
convocó a "pensar "un plan de desarrollo industrial para la próxima década". 

Así se manifestó en el marco del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del 
Trabajo y la Producción organizado por Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

"Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. Cerramos un 
año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis por ciento por encima 
de 2019 e incluso de 2018", dijo Kulfas. 

A modo de balance de su gestión hasta el momento, el ministro indicó que "mediante un nuevo 
esquema de política industrial, con 150 medidas concretas pudimos poner a la Argentina de pie 
y que toda su industria empiece a producir en mayor escala". 

https://www.iprofesional.com/economia/354414-actividad-economica-en-argentina-asi-crecio-
en-octubre-2021 

  

https://www.iprofesional.com/economia/354414-actividad-economica-en-argentina-asi-crecio-en-octubre-2021
https://www.iprofesional.com/economia/354414-actividad-economica-en-argentina-asi-crecio-en-octubre-2021
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De cara al Segundo Congreso Industrial, Pymes y Sindicatos 
sellaron la unidad para establecer una estrategia que respalde 
el modelo de producción a través de leyes y medidas 
 
Con coincidencia total sobre la importancia de la unidad entre empresarios y trabajadores, se 
realizó la primera videoconferencia de organización del Segundo Congreso Industrial del 
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, en donde los participantes se pusieron como 
desafío profundizar y generar nuevos debates para presentar proyectos de ley o medidas de 
Gobierno que aporten a la reindustrialización del país con el objetivo de incrementar los puestos 
de trabajo. 

El presidente de Industriales Pymes Argentinos (IPA) y uno de los principales organizadores del 
evento, Daniel Rosato, destacó la “muy fuerte” presencia de los representantes de los 
trabajadores, y festejó la ratificación de la conformación de “un espacio de poder y consenso 
para empujar y potenciar las políticas públicas que lleva adelante el Gobierno”. 

“La industria precisa potenciar la previsibilidad. Para eso se necesita esta política industrial para 
la generación de nuevas pymes y de nuevos puestos de trabajo”, afirmó Rosato, quien señaló 
además dos temas centrales de actualidad que afectará a la producción: “El gran compromiso y 
responsabilidad del Gobierno de honrar la deuda, como también ayudar al sector Pyme industrial 
con financiamiento para que puedan invertir”. 

El presidente de IPA dijo que en la agenda deben estar presentes temas como el acceso al 
crédito, “sin poner sobre la mesa los balances, sino el patrimonio propio de las Pymes”; la 
integración con las grandes empresas para sustituir importaciones; la sanción de leyes 
estratégicas que se dicten en el Congreso, para que se desarrolle la estrategia del crecimiento 
industrial, sin descuidar el medioambiente y el desarrollo de la tecnología”. 

Por su parte, el presidente del Banco de Inversiones y Comercio Exterior, José Ignacio De 
Mendiguren, reclamó que, ante estas elecciones legislativas, los empresarios y trabajadores 
deben “tener la capacidad y la fuerza de exigir definiciones concretas del rumbo que se va a 
asumir a partir de la pos pandemia”. 

El secretario general de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), Antonio Caló, calificó como un 
“honor” la participación en el congreso “en donde se habla de trabajo y de industria”, y llamó a 
“acompañar el proyecto nacional y popular, con crecimiento de puestos de trabajo”. Aunque 
aclaró: “No existe la grieta. Sólo existe el trabajo, la producción, los salarios y el bienestar de la 
gente. La gente sabe que va a votar a los que le dan trabajo”. 

Por su parte, el diputado nacional y líder de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA), 
Hugo Yasky, expresó su “alegría” de que se realice “un segundo congreso impulsado por el 
empresariado industrial, con amplia participación del sector pyme”, y sostuvo: “Tenemos la tarea 
enorme por delante, tanto quienes pertenecemos al movimiento sindical, como los que son 
empresarios pymes industriales nacionales, que es construir una alianza estratégica”. 
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El secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado, Hugo “Cachorro” Godoy, 
sostuvo: “Fuimos parte del Primer Congreso y estamos muy orgullosos de eso porque pudimos 
construir un espacio de elaboración común, tanto de propuestas que se expresaron en algunos 
proyectos de ley como el Compre Argentino, y también en términos de acción y de gestión de 
cara al Gobierno para ampliar los espacios de participación de los sectores populares en el seno 
de la gestión”. 

Por su parte, el diputado nacional y titular del gremio de curtidores SOCRA, Walter Correa, 
calificó de “estratégica” a la “configuración de los sectores pymes, de los trabajadores y de las 
cooperativas”. En ese sentido, pidió que se abra el debate sobre la salida de la pandemia “desde 
la centralidad del trabajo”. 

“Debe haber vagones en donde se tiene configurar la materia prima, otro para la producción, las 
finanzas, de logística, de financiamiento a los sectores del trabajo para configurar un tren de 
producción como lo destaca la Comunidad Europea. El Estado planifica, con características 
puntuales a cada región, a cada ciudad y a cada país. Ese tren tiene que abrazar a todos los 
sectores del trabajo”, aseveró. 

Por su parte, la comunera porteña y emprendedora pyme del sector de la economía del 
conocimiento, Verónica Tenaglia, pidió “trabajar sobre la sensibilización y la capilaridad” de las 
propuestas del Congreso, y dijo que “es necesario que el aparato productivo argentino incorpore 
tecnología, no sólo por la productividad, sino también lograr estándares de calidad que nos 
permita aumentar exportaciones necesita un desarrollo tecnológico de la industria tradicional”. 

El titular de la Federación Gráfica Bonaerense, Héctor Amichetti, alertó que existen “sectores 
muy poderosos de la economía, que no piensan en el desarrollo de la Argentina, sino que miran 
la rentabilidad”, y los acusó de haber “jugado absolutamente en contra y que plantean que la 
salida del país está en manos de sus inversiones y de sus capitales, pidiendo que se liberen 
precios y que se les bajen impuestos”. 

“Consolidemos una alianza muy fuerte entre el movimiento trabajador argentino y el sector 
empresario nacional, porque cuando se pudo avanzar con desarrollo fue cuando esa alianza fue 
capaz de ponerle límites a los sectores concentrados”, aseguró. 

En tanto, el presidente de la Cámara de Empresarios de la Madera y Afines, Roberto Fontenla, 
reclamó poner sobre la mesa de debate del sector privado el “desarme de la industria del juicio”, 
al sostener que “empobrece y destruye empresas y puestos de trabajo”. 

Andrea Almenta, integrante de la Asociación de Parques Industriales de la Argentina (APIA), 
recordó que en el mundo “hay dos revoluciones que están ocurriendo: una la industrial y la otra 
feminista”, y llamó a “tener industria con perspectivas de género, que le de trabajo a las mujeres 
y que dirijan las empresas, es un desafío que tenemos por delante”. 

El titular de la CGT Regional Florencio Varela-Quilmes-Berazategui, Andrés Nikitiuk, afirmó que 
“sólo la unidad que se selló en el congreso anterior entre empresarios pymes y trabajadores tiene 
la capacidad de puede sacar al país adelante de la crisis”. 
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Además, abrió el juego al debate sobre relaciones laborales: “No le tenemos que tener miedo al 
debate. La reforma laboral que algunos empresarios proponen debemos sentarnos y debatirla. 
No es de un día para el otro, sino que hay un camino largo por recorrer”. 

El presidente de APIA, Rodolfo Games, sostuvo que el congreso deberá instalar la idea de crear 
“un sendero de crecimiento de triple impacto: Social, económico y ambiental”. 

Mientras que la titular de la Asociación Bonaerense de la Industria Naval (ABIN) y presidente de 
Servicios Portuarios Integrados Astilleros, Sandra Cipolla, reclamó “incorporar un eje de políticas 
portuarias, industria naval y marina mercante hablando de un concepto soberano de país”, y 
destacó la importancia de la “articulación público-privado y la unión del capital y el trabajo”. 

En tanto que el coordinador de la Mesa Nacional de Unidad Pyme, Juan Ciolli, ratificó la 
importancia de la “unidad y alianza estratégica entre la producción y el trabajo”. “Las pymes y los 
trabajadores somos compañeros de destino porque nos necesitamos entre ambos sectores. No 
hay pymes sin trabajadores, ni trabajadores sin pymes”, enfatizó. 

Del encuentro, que duró casi tres horas y del que participaron de manera activa representantes 
Pymes y sindicales de 28 organizaciones diferentes, fueron parte Pablo Perelmuter, de 
CAPITTEL; Carlos Minucci, de ASPEE; Alejandro Bartalini y María Victoria Policicchio de IPA; 
Roberto Villalba, titular del Sindicato de la Madera de Capital Federal; Marco Meloni, 
vicepresidente de ProTejer e IPA; y Martín Pollera, subsecretario de Políticas para el Desarrollo 
con Equidad Regional del Ministerio del Interior; entre otros. 
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Rosato celebró que el actor creado el año pasado en el Primer 
Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción se amplió para esta segunda edición 

El presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, resaltó que el actor creado 
en el proceso del Primer Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 
se logró ampliar en el transcurso hacia esta segunda edición para la cual se incorporó la 
Confederación General Económica (CGE) metropolitana. 

Rosato compartió la apertura de este segundo congreso con el secretario general de la Unión 
Obrera Metalúrgica, Antonio Caló, en una muestra del consenso entre trabajadores y 
empresarios. 

El dirigente gremial empresario remarcó que el país se encuentra en recuperación económica y 
destacó el papel del gobierno nacional en el cuidado de la industria durante la pandemia, a la 
vez que remarcó que en las 22 mesas que funcionaron se trabajó en concreto sobre cada uno 
de los rubros productivos. 

Rosato remarcó la importancia de los insumos difundidos, de la necesidad de que el gobierno y 
las empresas concentradas logren generar previsibilidad en los precios de las materias primas 
que precisan las pymes. 

“Nosotros pagamos en dólares y vendemos en pesos”, graficó el titular de IPA, quien se 
entusiasmó con la convocatoria de YPF a las pymes para trabajar juntos en un sector que con la 
nueva ley va a producir un 30 por ciento más de gas el año próximo. 

Rosato contextualizó que “todo el mundo se cerró y nosotros tenemos que hacer lo mismo, 
sustituir importaciones” y volvió a destacar que en el sector de hidrocarburos en crecimiento 
tenemos una gran oportunidad. 

En diálogo con Caló, el dirigente gremial resaltó la importancia de la unidad entre empresarios y 
trabajadores y reconoció el esfuerzo realizado por los sindicatos para el consenso. 

Ambos actores destacaron la necesidad de alcanzar el pleno empleo y que esos puestos de 
trabajo sean formales y no precarios para lo cual coincidieron en que deben caminar juntos al 
gobierno nacional en la capacitación de la mano de obra. 
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Taiana destacó la creación del FONDEF y la compra de vestimenta a 
empresas nacionales impulsada por el gobierno  
El ministro de Defensa de la Nación, Jorge Taiana, destacó la creación del Fondo Nacional de 
Defensa (FONDEF) por parte del gobierno que encabeza Alberto Fernández para el cual en el 
2022 se destinarán 68 mil millones de pesos. 

El ministro ejemplificó la capacidad de mover la producción desde su área con el proceso de 
compra en marcha de vestimenta y calzado para las fuerzas que se realiza a empresas 
nacionales. 

“En esta oportunidad la compra se hace en forma conjunta para el ejército, la marina y la aviación 
para ganar volumen, a la vez que la hacemos con una licitación plurianual que permite a las 
pymes previsibilidad”, detalló. 

Taiana destacó que el área de Defensa exige cada vez más capacitación tecnológica porque 
incluso para países como Argentina que determinaron una política defensiva “se requiere 
capacidad de disuasión”. 

El funcionario marcó una perspectiva de crecimiento de las empresas de producción para la 
defensa apoyados en la pequeña y mediana empresa nacional que trabajen junto a las cinco 
plantas de Fabricaciones Militares, de astilleros como Tandanor, la Fábrica Militar de Avión y la 
de construcción de viviendas para las fuerzas. 

“Se cumplieron 80 años de la creación de Fabricaciones Militares que en ese momento de poca 
industrialización del país previo al peronismo sirvió como motor para el desarrollo en base a la 
elaboración de armas, municiones, vehículos, acero y energía”, señaló. 

Taiana explicó que hoy el país tiene un mayor nivel de industrialización pero que aún así el área 
de Defensa sigue cumpliendo un papel de importancia en el desarrollo de la producción. 

  



 

164 
 

Para Pablo González, presidente de YPF, la interacción de la petrolera 
estatal con las Pymes es “absolutamente necesaria” 
El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), Pablo González, aseguró hoy que la 
compañía estatal alcanzó en lo que va del año un “sobrecumplimiento del plan trazado para 2021, 
con la posibilidad de tener un saldo exportable en materia de gas” durante su exposición en el 
segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

El funcionario consideró, asimismo, que “la interacción es absolutamente necesaria entre las 
Pymes, que otorgan el 70 por ciento del empleo privado de la Argentina y aportan el 50 por ciento 
del PBI del país y la principal empresa energética” 

“YPF tiene la obligación de aportar energía para las cinco mil Pymes que actualmente trabajan 
con nosotros. No venimos a flagelarnos ni a contar las dificultades por la crisis, mucho menos a 
poner excusas. Desde el año pasado, que tuvimos una caída del 75 por ciento en las ventas, un 
quebranto de mil millones de dólares en nuestro caso y una reestructuración de deuda bastante 
compleja, hemos venido trabajando con el sector privado y hemos mejorado los números en este 
2021”, destacó durante su disertación. 

González anticipó que “la semana que viene presentaremos los números del tercer trimestre” de 
la petrolera estatal, y refirió que la recuperación del balance “es muy fuerte”. “Hemos aumentado 
producción de gas, de crudo y seguimos invirtiendo en energías renovables a lo largo y a lo ancho 
del país”, aseveró. 

Luego de repasar lo que fue la caída de la producción de gas entre 2016 y 2019 de “entre el ocho 
y el diez por ciento en promedio, lo que marcó un retroceso de YPF en el mercado”, aventuró 
cómo será el cierre del año en curso. “Nosotros vamos a cumplir con el plan de inversiones 
previsto para este año, de 2.700 millones de dólares, que lo estamos cumpliendo con crecimiento 
de producción, fundamentalmente de petróleo y gas”, indicó. 

“Nuestro horizonte de negocios es comparar con la prepandemia. En materia de gas tenemos 
una potencialidad enorme, no solamente en Vaca Muerta sino también en las cuencas maduras, 
como la Austral, y hemos recuperado la producción. Estamos en 39 millones de metros cúbicos 
por día, lo que significa un sobrecumplimiento del plan y la posibilidad de tener un saldo 
exportable. Eso es más producción y más trabajo”, enfatizó el titular de la petrolera. 

Y aventuró que para 2022 “estamos pensando en un presupuesto mayor”. Para eso será clave 
la instrumentación de la Ley de Promoción de Actividades Hidrocarburíferos, a la que definió 
como “una ventana de oportunidades a futuro para potenciar la riqueza que tenemos en 
Argentina a través de incentivos fiscales para la producción y el trabajo para la transición hacia 
una política de energías limpias y renovables”. 

“Vamos hacia la consolidación de este crecimiento, y ya pensamos en 3.500 millones de 
inversión, con los que vamos a superar la que hubo entre 2015 y 2019”, expresó, y destacó que 
YPF pretende instrumentar programas de asociatividad con Pymes locales y darle una fuerte 
impronta en lo que hace a la perspectiva de género.  
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Lozano destacó que el Banco de la Nación Argentina otorga el 78 por 
ciento de los créditos a las pymes con la tasa más baja del mercado 

El director del Banco de la Nación Argentina, Claudio Lozano, remarcó que las pymes reciben el 
78 por ciento de los créditos que otorga la entidad y que en promedio brindan tasas de interés 
del 24 por ciento, las más bajas del mercado. 

Lozano explicó que la definición de priorizar a las pymes tiene que ver con que concentran la 
mitad del producto bruto de la argentina, más del 60 por ciento del empleo y el 90 por ciento de 
los establecimientos laborales. 

El funcionario contrastó con la política del gobierno de Mauricio Macri que “priorizaba a muy 
pocas empresas, en general, ligadas a la exportación” y citó como casos testigos el de Vicentín 
y Molinos Cañuelas que perjudicaron al banco. 

“El Banco de la Nación Argentina es la entidad financiera más importante del país con más de 
700 sucursales”, enfatizó y se lamentó que en el anterior gobierno se le otorgaban dólares a los 
exportadores a la vez que no se les exigía el reintegro. 

Lozano remarcó que desde su primer día al frente del banco giró la orientación en favor de las 
pymes interesadas en el desarrollo nacional, en la ampliación del mercado interno y en el 
consumo de los argentinos. 

Para tal fin, se pusieron en pie en todos el país Centro de Atención Pymes, con oficinas instaladas 
incluso por fuera de las sucursales, con diez sedes en provincia de Buenos Aires y tres en Santa 
Fe, por poner dos ejemplos. 

El objetivo trazado es llegar a la brevedad a 44 centros distribuidos en toda la extensión nacional 
para trabajar en común el banco y las empresas pymes, que tienen lugares en los consejos 
consultivos creados para que las políticas que surgen sean a partir de sus inquietudes y 
proyectos. 

Por último destacó el plan para conectar y realizar operaciones entre clientes del banco, a través 
de la entidad, con lo que además de financiar proyectos de desarrollo, los genera al poder ser un 
vehículo entre compradores y vendedores. 
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Ricardo Pignanelli, titular de SMATA: “queremos un país exportador 
de riqueza con valor agregado” 
 
El secretario general del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor 
(SMATA), Ricardo Pignanelli, consideró que “con al menos el 55 por ciento del contenido 
nacional” en la fabricación de vehículos “logramos equilibrio en la balanza comercial”, al 
disertar hoy en el segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción. 
 
El dirigente sindical diagnosticó que “está faltando asistencia hacia las Pymes para tomar 
valor en la cadena de producción”. “Este gremio, si hay algo en lo que se empeñó, es 
tener la mayor cantidad de componentes de industria nacional”, enfatizó. 
 
Y graficó una de las principales demandas del sector. “Si lográramos que los repuestos 
que venden las automotrices sean de producción nacional, que no necesitan 
homologación internacional sino de las terminales, podríamos bajar el déficit de la 
balanza comercial en el autopartismo”, puntualizó. 
 
Pignanelli destacó también que “queremos un país exportador de riqueza con valor 
agregado”. “Tenemos una oportunidad histórica. Estamos apostando a este modelo de 
trabajo, producción, capacitación y salud”, subrayó. “Lo hacemos fervientemente porque 
creemos que es una forma de no provocarle al Estado un desbalance en la industria 
automotriz. Son medidas que se pueden tomar con la garantía de que nosotros vamos a 
ejercer el control de que eso se cumpla”, agregó. 
 
“La industria nuestra está atravesando un buen momento, pero la falta de los 
semiconductores y de los chips están atravesando producciones. Una producción que 
nosotros creíamos íbamos a estar en 480 mil unidades seguramente vamos a estar en 
430 mil, pero con un atraso de seis a siete meses. Con la capacidad tecnológica y la 
cantidad de cerebro que tenemos no podemos estar atados a los chips que vienen de 
Alemania o de China, porque eso nos está reduciendo la jornada laboral” 
 
Para el líder del gremio de mecánicos, es “fundamental” que en cada provincia se articule 
un Consejo Económico y Social “para que no florezca una provincia sino una nación”, y 
señaló que en la mesa de trabajo de las economías regionales “deben estar empresarios, 
Estado y el movimiento obrero”. 
 
“Nos quisieron hacer creer que los éxitos individuales eran los que hacían una sociedad, 
cuando en realidad son los éxitos colectivos los que vales. El mundo no puede seguir 
transitando tanta diferencia entre los seres humanos. Esperemos que lo que se habló 
ahora en el G-20 no sea para la gilada, sino que sea un nuevo eje universal”, concluyó. 
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El observatorio IPA alerta sobre un momento muy complejo en la 
situación internacional producto de la pandemia y la caída del 
crecimiento del comercio mundial  
Las conclusiones del Observatorio IPA ponen énfasis en una situación internacional delicada 
producto de las nuevas variantes de covid más resistentes a las vacunas y del retroceso del 
comercio internacional. 

El economista del Observatorio IPA Mario Sosa sostuvo que “la tendencia de las principales 
potenciales mundiales es a cerrarse, a sustituir importaciones”, lo que deriva en un retroceso en 
el comercio internacional. 

Uno de los puntos de este repliegue es la disputa de hegemonía entre Estados Unidos y China, 
que se suma a una situación que ya tuvo una primera manifestación con la crisis capitalista de 
2007/2008. 

En ese contexto, Carlos Alonso, director Ejecutivo del Observatorio IPA, situó las dificultades de 
la industria argentina que no es ajena a la realidad internacional. 

Para Sosa, es falso que la causa inflacionaria de la Argentina sea la emisión monetaria o el déficit 
fiscal, sino que colocó como punto central el problema del alza de precios de las materias primas 
y los alimentos en dólares. 

Alonso remarcó que el Observatorio se creó por la necesidad de hacer evaluaciones 
macroeconómicas desde el punto de vista industrial y de sus informes surgió la inquietud de 
poner en marcha el Congreso Industrial, que este 2021 celebra su segunda edición. 

“La restricción externa sigue siendo el principal problema del país y lo tenemos que resolver con 
el desarrollo industrial, que es el que genera empleo”, remarcó. 
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La ingeniería y el software hacen punta en la búsqueda de mercados 
por parte de las pymes para exportar 

La necesidad de promover las exportaciones de las empresas PyMEs debe ser un objetivo 
central de toda política económica orientada al desarrollo industrial fue la principal conclusión 
planteada desde la Mesa de Comercio Exterior y Sustitución de Importaciones. 

El consenso generalizado es la pertinencia de aumentar el valor agregado de los productos 
exportados en primer lugar, sin dejar de lado los productos primarios. 

Ingeniería y software son dos de los sectores en los que se ven oportunidades de exportar a 
través de la industria del conocimiento, debido a los recursos humanos existentes en Argentina. 

La iniciativa exportadora se debe acompañar por la sustitución de importaciones para lo cual se 
requiere saber qué productos pueden ser fácilmente fabricados en Argentina y qué programas 
específicos se necesitan. 

Sergio Echebarrena, coordinador de la Mesa Comercio Exterior y Sustitución de Importaciones, 
señaló que “sin un mercado interno sólido y estable es muy complicado al mismo tiempo, tener 
una política de inserción internacional”. 

Una política integral de industrialización debe tener como actores principales a los trabajadores, 
a los empresarios PyMEs, al Estado, a la Universidad y al Sistema de Ciencia y Técnica fue uno 
de los puntos destacados. 
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La importancia de la Ley de Compre Argentino para las cadenas 
productivas pymes  
El impacto en todos los sectores de las cadenas productivas pymes de las compras del Estado 
en Argentina que representan el 13% del PBI fue uno de los principales señalamientos en la 
Mesa de Compre Argentino, Mercado Interno y Desarrollo de Proveedores Locales. 

La mesa fue coordinada por Clara Miravalle, la gerenta de la Cámara Argentina de Pymes 
Proveedoras de la Industria de Telecomunicaciones, y contó con la presencia de trabajadoras y 
trabajadores de empresas pymes y cooperativas de distintas partes del país 

“Celebramos este tipo de encuentros que reúne a todos los sectores industriales PyMEs para 
agregar valor permanente y mejora continua a la Ley de Compre Argentino desde la gremial 
empresaria”, destacó Miravalle. 

El impulso de medidas que acaben con la asimetría que se producen entre productores 
nacionales y extranjeros fue uno de los ítem a corregir en la legislación fue una de las 
conclusiones de la mesa. 

“Se ha demostrado que un proveedor nacional frente a un importador aporta al Estado argentino 
un 24% adicional en aportes impositivos y sociales” fue el dato escogido para ejemplificar la 
desventaja para los desarrolladores locales. 

Las propuestas que surgieron van desde “incorporar como sujeto alcanzado por la Ley de 
Compre Argentino las concesiones viales y de ferrocarriles como así también las licitaciones 
impulsadas de otras empresas de capital estatal”; hasta incluir a YPF “atento a su posición 
dominante en el mercado como fijador de precio y manejando contratos en dólares”. 

Además, el cierre de la mesa sirvió para plantear promover que tanto empresas privadas como 
con participación de capital estatal proyecten sus planes de inversión y consideren sus 
licitaciones con los plazos coherentes y acordes a la infraestructura productiva local para el 
crecimiento y desarrollo de las distintas cadenas productivas compuestas por PyMEs nacionales. 
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Batakis ve oportunidades de exportación en las industrias de la 
Energía, las Proteínas y el Conocimiento 

La secretaria de Provincias del Ministerio del Interior de la Nación, Silvina Batakis, consideró que 
las distintas regiones tienen oportunidades exportadoras alrededor de la Energía, las Proteínas 
y el Conocimiento. 

La funcionaria precisó que hay una oportunidad en relación a los hidrocarburos con Vaca Muerta 
como emblema, hidrógeno y litio; a la vez que remarcó que la exportación de proteínas que 
demanda el mundo siempre se tiene que hacer teniendo en cuenta el consumo interno con 
precios accesibles. 

El tercer punto es el de la industria del conocimiento apoyada centralmente en los recursos 
humanos con que cuenta el país en sus distintas regiones. 

Batakis, también presidente del Fondo Fiduciario Federal de Infraestructura Regional, destacó 
que los planes de desarrollo tienen que venir desde las propias provincias, con las que el 
gobierno nacional estableció mesas de diálogo con los empresarios de cada zona. 

“En cada lugar trabajamos sobre las expectativas de desarrollo, los obstáculos y los 
desbloqueantes para los que realizamos mapas de infraestructura faltante y nuevas normativas”, 
resaltó. 

La secretaria de Provincias remarcó que hoy existe la perspectiva bioceánica y ya no sólo la del 
Puerto de Buenos Aires como en otro momento histórico, lo que requiere toda una inversión en 
infraestructura. 

Batakis reconoció que Argentina es difícil para conseguir previsibilidad y planificación por la 
situación macroeconómica pero que eso no es una traba para trabajar en cada proyecto de 
desarrollo que tiene que ser viable. 
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Hugo ‘Cachorro’ Godoy: “la única manera de generar empleo es que 
se reduzca la jornada laboral”  
El dirigente sindical Hugo ‘Cachorro’ Godoy, secretario general de la Asociación de 
Trabajadores del Estado (ATE) perteneciente a la Central de Trabajadores Argentina 
(CTA) Autónoma participó hoy como expositor del segundo Congreso Industrial del 
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, analizó el mercado laboral actual y 
propuso un modelo que priorice “el mercado interno” y “no las exportaciones”. 

“Necesitamos un Estado con fuerte incidencia en la regulación de la economía, y que 
abra la puerta a la participación de trabajadores, de pequeñas y medianas empresas, y 
de cooperativas y fábricas recuperadas, que no priorice las exportaciones sino el 
mercado interno”, planteó Godoy. 

Con una mirada enfática puesta en la capacitación de las y los trabajadores, el 
gremialista valoró la iniciativa plasmada en el congreso para conseguir una síntesis entre 
la producción y el trabajo. “El diálogo tripartito, de sectores patronales, Estado y 
trabajadores, es un elemento virtuoso, que alentamos a que se desarrolle”, destacó. 

“Nosotros tenemos que ir a un modelo con ciencia y tecnología propia, con formación y 
capacitación y una fuerte distribución de la riqueza. El modelo extractivista y exportador 
deja miles de excluidos, es eso que el papa Francisco llama capitalismo de descarte’. En 
el esquema actual, el Salario Mínimo Vital y Móvil solamente llega a siete millones de 
personas. Las dos terceras partes de la población económicamente activa no accede, 
por eso pedimos un ingreso universal”, expresó. 

Por eso consideró que el aporte de las grandes fortunas “debe continuar, porque hay 
cuatro millones de personas hambrientas en el país y 20 millones que viven en la pobreza 
y los que más tienen más deben aportar al Estado”. Y, entre otras cosas, pidió recuperar 
la industria del litio no para exportar y que esa materia prima regrese al país en forma de 
baterías sino producirlas acá, y la capacidad de la industria naval, de la mano de 
empresas Pyme con un fuerte impulso del Estado. 

También señaló que “la única manera de generar empleo es que se reduzca la jornada 
laboral y que el criterio de formación sea una obligación del trabajador, del Estado y de 
cada empresa”. “La idea de que se va a general empleo quitando impuestos a las 
grandes empresas no funcionó en ningún país del mundo”, concluyó. 
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Schale consideró que la industria tiene más vigencia que nunca como 
generadora de desarrollo y trabajo 

El secretario de Industria, Economía del Conocimiento y Gestión Comercial Externa de la Nación, 
Ariel Schale, consideró que más que nunca es estratégica la industria como generadora de 
desarrollo y de empleo. 

“La industria manufacturera es la única usina de generación de trabajo humano en tiempos de 
robotización e inteligencia artificial”, explicó Schale. 

El funcionario se entusiasmó con las posibilidades que da la Industria 4.0, por la que se conoce 
al instante las decisiones de los consumidores, para desarrollar cadenas productivas de 
proximidad. 

El secretario destacó que “la industria produce hoy más que en 2018 y 2019”, años previos a la 
pandemia, ya que se logró que los empresarios atravesaran la pandemia y con la asistencia 
estatal “llegaran a la otra orilla”. 

El funcionario remarcó que la pandemia puso a la prueba la versatilidad del complejo industrial 
argentino “cuando cuenta con el apoyo del Estado” con dos fábricas en Córdoba que fabrican los 
respiradores tque fueron tan necesarios en pleno pico de covid. 

Schale hizo hincapié en que el gobierno de Macri generó una de las peores crisis de 
desindustrialización de Argentina, con más de 20 meses de caída de la actividad, sobre la que 
además llegó la pandemia. 

Uno de los puntos más dinámicos hoy para el funcionario es la Industria del Conocimiento que 
alimenta mucha expectativa, un sector que genera divisas en un país que sufre la restricción 
externa. 

“Desde nuestro espacio ya en el 2005 lanzamos la Ley de Software. Hoy el conocimiento es más 
que eso, incluye biotecnología y contenido audivisual, entre otras cosas”, argumentó. 
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Juan Cuattromo, presidente del Banco Provincia: “la decisión política 
de la gestión es que sea una palanca para el desarrollo productivo” 
El presidente del Banco de la Provincia de Buenos Aires, Juan Cuattromo, aseguró hoy 
que la decisión política que tomó el gobernador Axel Kicillof al comienzo de su gestión 
fue convertir a la entidad financiera en “una palanca del desarrollo productivo”.  

Al participar en el segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, el titular de la banca pública bonaerense destacó también que, luego de la 
pandemia, “estamos empezando a caminar el momento de pensar proyectos de 
inversión”, y ya no en la reactivación porque la economía se puso “fuertemente en 
marcha”. 

Asimismo, destacó el financiamiento a empresas, a la agroindustria y a otros sectores 
productivos, aunque subrayó en particular que “las Pymes tienen la morosidad más baja” 
del mercado. “Hay más de 13 mil a las que hemos asistido. Hay una sinergia y 
complementariedad sobre la que hemos trabajado y sobre la cual todavía hay mucho por 
transitar”, valoró. 

Cuattromo reveló que el Banco Provincia “duplicó lo que se observó en todo el sistema 
financiero” destinado a créditos y préstamos para pequeñas y medianas industrias y que 
ahora, con el programa Provincia en Marcha, hay una línea que tiene plazos a cinco años 
con tasas del 20 por ciento de interés  

“El Banco Provincia cumple 200 años en 2022. El rediseño de la marca apunta a vincular 
al banco con su mejor tradición histórica, que es estar cerca de la producción”, evaluó y 
remató: “la bajada como mensaje es el consenso entre el trabajo y la producción. Desde 
el banco vamos a seguir poniendo todas las herramientas a nuestro alcance para generar 
las condiciones de creación de empleo en el sector privado crezcan”. 
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Matías Kulfas estimó que el PBI argentino más del 9% e invitó a pensar 
“un plan de desarrollo industrial para la próxima década”  
El ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, estimó hoy que el 
Producto Bruto Interno (PBI) de la Argentina crecerá este año “por arriba del 9%” con lo 
cual “nos hará recuperar lo perdido en 2020 con la pandemia”. 

Sus palabras fueron expresadas desde Glasgow, Escocia, en donde acompaña al 
presidente Alberto Fernández en la Cumbre de Líderes de la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26). A través de un video con el cual 
participó del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción, el funcionario también celebró el anuncio realizado ayer de una millonaria 
inversión para el desarrollo de la industria del hidrógeno verde en la Argentina. 

“Estamos saliendo de un momento difícil pero muy estimulante para la Argentina. 
Cerramos un año con crecimiento liderado por la industria, que está produciendo seis 
por ciento por encima de 2019 e incluso de 2018”, enfatizó Kulfas. 

En esa sintonía, el ministro valoró las herramientas puestas desde el Estado a 
disposición del sistema productivo. “Básicamente hemos puesto en marcha un nuevo 
esquema de política industrial, donde tras 150 medidas concretas pudimos poner a la 
Argentina de pie y que toda su industria empiece a producir en mayor escala”, destacó.  

Entre otras cuestiones puntualizó que “hemos recuperado el financiamiento productivo, 
más de 1.100.00 micro, pequeñas, medianas empresas y monotributistas accedan al 
crédito a tasas razonables, tasa cero incluso, con mesas sectoriales incluso”. 

“Tenemos mucho para festejar a pesar de las dificultades y muchos desafíos por delante. 
Los hemos invitado a participar de un gran plan de desarrollo industrial no para ver qué 
hacemos en los próximos meses sino toda la década sector por sector, rama por rama 
de la economía, discutiendo con pautas concretas, con metas y objetivos”, precisó el 
ministro. 

Y cerró: “invitamos a desarrollar un gran plan de crecimiento industrial. Todos los 
sectores juntos para que cada espacio ofrezca lo mejor que tiene La política industrial no 
es una foto sino una película que debe ser construida día a día”.  
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Merediz destacó que la articulación entre empresarios, trabajadores y 
gobierno permitió la recuperación de la industria antes de lo previsto  
El secretario de la Pequeña y Mediana Empresa y los Emprendedores de la Nación, Guillermo 
Merediz, aseguró que la actividad industrial “ya está con indicadores que superan lo sucedido en 
la pandemia e incluso por arriba de 2019 un 5 por ciento”. 

El funcionario destacó que el crecimiento en marcha se debe a la capacidad de trabajo en común 
en el sector y felicitó particularmente al Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del 
Trabajo y la Producción por articular a empresarios, trabajadores y gobierno nacional. 

“Algunos consultores vaticinaban que íbamos a tardar dos, tres o más años en empezar a salir 
de la pandemia pero ya lo estamos haciendo”, enfatizó Merediz, quien recordó que a la crisis 
específica generada por el Covid, se sumaba la de la propia crisis económica heredada. 

La situación imprevista de la pandemia “requirió del trabajo articulado con los sectores del ámbito 
productivo, lo que nos permitió crecer este año probablemente cerca del 9 por ciento”. 

Merediz destacó que la decisión política del gobierno de impulsar la industria generó que algunos 
sectores ya estén con mejores registros que en el 2018, e incluso algunos, que el del 2017. 

El funcionario resaltó que desde la dependencia que conduce en el último año y medio se 
otorgaron 830 mil créditos a las pequeñas y medianas empresas, que fueron las que produjeron 
insumos necesarios para enfrentar la pandemia. 
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Roig indicó que con otro modelo el asociativismo es un actor de la 
producción 

El Presidente del Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (INAES), Alexandre 
Roig, destacó que el sector, pese a estar más invisibilizado, es parte de la producción y tiene 
mucho en común con las pymes. 

“Los actores productivos nos reconocemos entre nosotros porque estamos en el mismo espacio, 
en el país, a diferencia de los que jerarquizan las finanzas y las rentas”, argumentó. 

Roig definió que el sector tiene un modelo distinto desde el asociativismo pero al mismo tiempo 
sigue siendo una empresa con todo lo común que conlleva con el resto de los que producen. 

Una normativa que se impulsó es una iniciativa que facilita cooperativizarse con tres personas 
en no más de 15 días o un mes y otra línea de trabajo es conseguir crédito para el sector. 

“El modelo cooperativo es muy eficiente en la producción porque está vinculado con la región, 
porque es cercano a la realidad social, crece como una forma legítima”, argumentó  Roig. 
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De Mendiguren sostuvo que la actividad industrial está en 
recuperación y que el crecimiento no es sólo un rebote 

El presidente del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE), José Ignacio De Mendiguren”, 
destacó que lo que se vive en la industria “es una recuperación y no sólo un rebote” y lo atribuyó 
al rescate del sector público a las pymes. 

El dirigente empresario argumentó que “hace 12 meses que estamos generando empleo lo que 
permitió la creación de 38 mil nuevos puestos de trabajo en la industria”, situación que contrastó 
con las dificultades que vive el sector en Brasil y Chile. 

“Este cuatrimestre vamos a estar 5,5 por acierto arriba que en el 2019, por eso este momento 
tiene que ser de reflexión profunda, de valorar la decisión que se tomó para que no haya un 
cementerio de empresas”, resaltó. 

De Mendiguren consideró que si el Estado no hubiese tenido políticas específicas como asistir al 
pago de sueldos “no habrían 50 mil pymes vivas en la Argentina”. 

El dirigente empresario reconoció el problema que genera la inflación pero enfatizó que “las 
industrias están vivas” gracias al esfuerzo en común del sector productivo con el gobierno. 

El presidente del BICE ve señales claras de recuperación económica que atribuyó a la decisión 
política del gobierno que hoy permite a la industria avanzar y tener planes de crecimiento. 
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Sergio Massa a los industriales Pyme: “si creemos que de la pobreza 
se sale con trabajo necesitamos de ustedes”  
El presidente de la Cámara de Diputados de la Nación, Sergio Massa, cerró la primera 
jornada del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción y dejó un mensaje a los industriales Pyme: “si creemos que de la pobreza se 
sale con trabajo necesitamos de ustedes”.  

“La Argentina sale cuando el tejido productivo está en marcha, y el tejido productivo está 
en marcha cuando las Pymes lo están”, expresó el líder parlamentario. “La decisión de 
nuestro gobierno es hacer crecer ese fabuloso tejido Pyme que tiene la Argentina”, 
agregó.  

Después de valorar las herramientas que puso a disposición el Estado en su conjunto 
para enfrentar lo más duro de la pandemia de Covid-19 durante 2020, como IFE y ATP, 
resaltó otros instrumentos de rescate como las dos moratorias votadas con amplio apoyo 
legislativo para regularizar deudas y destacó los programas para que las Pymes “se 
transformen en receptores de programas sociales para recuperarlos al empleo digno”. 

“Estamos proyectando un alto nivel de crecimiento para 2022, a pesar de todos los malos 
augurios que hubo para este año. Cuando cerremos el ejercicio el 30 de diciembre 
habremos vuelto a niveles superiores a la prepandemia. Y todo este esfuerzo y las 
expectativas positivas depende de que las Pymes estén preparadas como sujeto de 
crédito para avanzar en la producción. Los queremos de socios en el crecimiento de la 
Argentina”, puntualizó Massa. 

“Estamos convencidos de principios básicos como son el superávit fiscal, el comercial, 
el tipo de cambio competitivo, la acumulación de reservas y un modelo de desarrollo con 
inclusión que nos permita que el tejido económico de la Argentina se recupere de manera 
federal”, reflexionó. 

Y completó: “Los invitamos, a partir del 15 de noviembre, a trabajar con una convicción: 
necesitamos una mesa de acuerdos. Que el Estado, gobierno y oposición, empresarios 
y trabajadores, tenemos que poner objetivos de corto, mediano y largo plazo que le den 
certezas a la inversión, pero sobre todo, certidumbre y tranquilidad a los argentinos”. 
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Geneyro destacó que el INTI brinda más de 5 mil servicios a la industria 

El presidente del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI), Rubén Geneyro, saludó este 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

“El eje del INTI es contribuir al desarrollo de la industria, acompañar a los empresarios locales 
en el desarrollo, con más de 5 mil servicios a la industria”, enfatizó. 

Geneyro destacó la infraestructura y equipamiento que cuenta el instituto en todo el pais que se 
complementa con otras capacidades público-privadas para proveer una mayor capacitación 
tecnológica a las pymes. 

El funcionario explicó que el organismo funciona en sintonía con la política del Ministerio de 
Desarrollo Productivo, con el objetivo de consolidar la agenda federal, en trabajo con cada 
organismo de producción del país. 

“Somos un INTI cerca de los actores, que trabaja con la industria nacional”, explicó a la vez que 
destacó la creación de consejos regionales por todo el país junto a todo el sector científico y 
tecnológico. 

Entre los puntos centrales en los que se trabaja es en el desarrollo de la Industria verde, la 4.0 
del conocimiento, los parámetros internacionales, la formación y capacitación para acceder y 
desarrollar nuevas tecnologías. 
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Amichetti celebró la realización del Segundo Congreso Industrial que 
fomenta el consenso entre la producción y el trabajo 

El secretario general de la Federación Gráfica Bonaerense, Héctor Amichetti, saludó este espacio 
de acuerdos y propuestas que es el Congreso Industrial del Consenso Nacional de la Producción 
y el Trabajo. 

Amichetti compartió la apertura de la segunda jornada del congreso junto a Pablo Bressano, 
presidente de la Confederación General Económica (CGE) metropolitana. 

“Producción y trabajo son como los colores de nuestra bandera, van juntos: este consenso es el 
camino para cambiar la realidad social”, graficó el dirigente gráfico. 

Amichetti destacó que “la mayoría somos los trabajadores, las pymes, los cooperativistas y la 
economía social, somos los que podemos potenciar el verdadero rol del Estado con un gobierno 
que tiene a la producción y trabajo como consigna, a diferencia del gobierno anterior”. 

Amichetti planteó la necesidad de desarrollar la industria, que es la que genera empleo y riqueza, 
con recursos que se destinen de la renta agraria “en base a un gran acuerdo nacional”. 

El dirigente sindical señaló que la reactivación en el sector gráfico en curso está dificultada por 
los monopolios que proveen los insumos, lo que requiere una atención específica al problema. 

También destacó el rol de la capacitación de los trabajadores que cumplen los sindicatos para 
calificar a la mano de obra al servicio del aumento de la producción y de generar trabajo formal. 
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calificar a la mano de obra al servicio del aumento de la producción y de generar trabajo formal. 

  



 

182 
 

Batería de propuestas para avanzar en la igualdad de oportunidades 
para hombres y mujeres en las industrias 

En la Mesa de Políticas de Género en la Industria surgieron una serie de planteos con el objetivo 
de lograr una transformación de fondo en el empresariado industrial y las organizaciones 
gremiales, donde el poder hegemónico masculino subordina los derechos y las posibilidades de 
crecimiento de las mujeres. 

Algunas de las propuestas fueron: acceso y fomento a la formación y educación de las mujeres 
en actividades industriales, flexibilización al acceso al financiamiento a empresas industriales 
conducidas por mujeres, incentivos fiscales a industrias con perspectiva de género y parques 
industriales con igualdad de oportunidades para hombres y mujeres. 

También se planteó la creación de un registro único de datos de políticas y composición de género 
en empresas, la promoción de la participación de la mujer en los sectores gremiales de la 
industria, la puesta en pie del Observatorio de Género en el sector y establecer un marco 
regulatorio que garantice la paridad de las mujeres en las empresas y en la gremial empresaria. 

Junto a esta serie de propuestas se da el visto bueno a varias iniciativas legislativas para avanzar 
en normativas en la materia que consagren la perspectiva de género en el mundo del trabajo. 

Las demandas apuntan tanto a equilibrar la cantidad de empresas industriales dirigidas por 
mujeres y varones como a la composición equilibrada, en términos de género, de la planta de 
empleados de las empresas industriales. 

“En la actualidad estamos en presencia de dos revoluciones: una es la revolución de la industria 
4.0, y la otra es la revolución feminista, que propone una equidad en las oportunidades y 
derechos de los individuos sin importar el género. Las dos revoluciones, en mayor o menor 
medida, y en cada región con sus propias particularidades culturales, se dan en todos los países 
del mundo”, subrayó la Mesa. 
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Conclusiones de la mesa de la Renta Agraria y la Industrialización del 
Excedente 
La Mesa de Renta Agraria propuso hoy “profundizar la agenda de industrialización de la renta 
agropecuaria como política de estado”, en lo que fue una de las principales conclusiones de los 
protagonistas que participaron en el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción. 

“Sería ilógico plantear la industrialización del excedente si no tenemos resueltos nuestros 
problemas de producción primaria. Porque el efecto de concentración industrial es exactamente 
el mismo al de la concentración de la producción primaria, con el agregado de que es 
desarrollado, en un muy alto porcentaje, por compañías multinacionales extranjeras”, describió 
el coordinador de la mesa, Víctor Repetto. 

En ese marco, los participantes coincidieron en que la Argentina tiene un desbalance primario 
que no es comparable con las situaciones de ningún país de Latinoamérica. En primer lugar, la 
tierra: esa superficie geográfica que, según la zona en la que se encuentre situada, varía 
notablemente en sus características de fertilidad. 

En segundo lugar, el sujeto: la persona humana, en sus múltiples variantes como factor de la 
economía: los hay arrendadores, arrendatarios, prestadores de servicios y trabajadores. 

Y, en tercer lugar, el universo estatal y el privado que, en conjunto, se encargan desde la 
recaudación impositiva hasta la materialización arancelaria por innovación y aplicación de 
tecnologías. Entonces, el inicio de este debate debe abordar necesariamente las condiciones de 
uso y preservación de nuestro principal recurso, la tierra. Para ello, debemos otorgarle al estado, 
en sus diferentes agencias e institutos, todas las herramientas necesarias de legislación y de 
poder de policía para asegurar que la relación sujeto/tierra ocurra a la perfección. Desde su 
correcto cuidado hasta su ociosidad. 

En cuanto al productor propietario y/o arrendatario, que es el encargado de coordinar toda la 
logística de laboreo e inversión, debemos estratificarlo, saber cuál es su volumen de producción 
y garantizar el acceso a la capacitación, innovación, tecnología y conectividad conforme las 
tendencias mundiales. 

“El Estado Nacional debe desarrollar una legislación social e impositiva acorde a atender las dos 
piezas fundamentales de este debate, que son por un lado la tierra y por el otro el productor”, 
insistió Repetto, dado que “resulta fundamental saber en mano de quién o quiénes se encuentra 
la propiedad de la tierra”. “Hay que segmentarla y, a partir de esa información, regular su acceso 
a la multiplicidad de sujetos agrarios por medio de una ley de arrendamientos que tenga claridad 
económica y legal para que pueda ser explotada de manera sostenible”, completó. 

Actualmente la excesiva presión impositiva recae en el productor/a agropecuario/a, arrojando 
como resultado final la desaparición del sujeto de pequeña y mediana escala productiva, 
facilitando una fenomenal concentración de los recursos y generando desarraigo y desocupación. 

Tanto la industrialización del excedente como la industria metalmecánica y de otros proveedores 
del sistema agropecuario deben permitirse un cambio de paradigma social y tecnológico. No es 
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lo mismo que una fábrica del polo industrial santafesino, por ejemplo, fabrique una sembradora 
de treinta surcos o más, a que varias fábricas de la zona fabriquen tres sembradoras de diez 
surcos. 

Ese mismo patrón es aplicable a la mayoría de las producciones concentradas en la región 
central de nuestro territorio. La decisión de promover las producciones locales sustentables, a la 
vez que favorece la provisión de alimento a la población involucrada en la cercanía, genera 
trabajo, arraigo y desarrollo en el nivel local o zonal. Pero, además, tiende a aumentar el saldo 
exportable de lo producido en la región central. 
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Conclusiones de la Mesa de Ley Laboral: la creación de un fondo de 
compensación laboral administrado por el Estado 
Cámaras empresariales, sindicatos y representantes de los Ministerios de Trabajo provincial y 
nacional fueron parte de la Mesa de Ley Laboral, desde donde surgió la noción de lograr una 
síntesis superadora de la normativa vigente que, además de tener más de 40 años, se encuentra 
alejada de la realidad actual y no es abarcativa de las nuevas modalidades de trabajo como el 
tele trabajo o las ventas por internet, entre otras.  

“Pero lo más importante es que deja a los trabajadores en posiciones desiguales ante un conflicto 
laboral o ante la culminación de su ciclo laboral por haber transcurridos los años necesarios para 
que así sea”, explicó Alejandro Bartalini, coordinador de la mesa. 

De la mesa surgió también la necesidad de potenciar a los sindicatos “como entidad de apoyo 
de los trabajadores” y “como instrumento de contralor de las relaciones contractuales entre sus 
representados y las empresas”, agregó el coordinador.  

Con la nueva ley hasta el Estado se verá beneficiando desde varios ángulos: por ejemplo, en la 
reducción de la carga de los subsidios y, a través de los aportes, que se fomente un nuevo fondo 
que acompañe a la recaudación actual de aportes y contribuciones que no son suficientes para 
afrontar con esos recursos las demandas de los jubilados. 

Por último, la legislación intenta dotar a las empresas, fundamentalmente a las Pymes, de la 
seguridad jurídica necesaria para que al momento de contratar a un trabajador no tenga que 
pensar en que a futuro se transforme esa decisión en un trastorno sino, por el contrario, en la 
posibilidad de generar más riqueza y productividad.  

“Desde Industriales Pymes Argentinos (IPA) promovemos una mejora que no restrinja ningún 
derecho obtenido por los trabajadores. Para eso proponemos la creación de un fondo de 
compensación laboral donde, con el aporte de las empresas y la reducción de algunos impuestos 
distorsivos se logre económicamente solventarlo, y que sea administrado por el Estado para que 
el trabajador cuente con su indemnización sea cual fuese la situación de la empresa donde preste 
servicio”, completó Bartalini. 
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Di Pietro destacó que la recuperación en marcha de la industria genera 
nuevos puestos de trabajo 

El secretario de Empleo de la Nación, Leonardo Di Pietro, destacó que la industria manufacturera 
se encuentra en recuperación desde fines del 2020, en el marco del Segundo Congreso Industrial 
del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

El funcionario resaltó que eso generó la creación de puestos de trabajo en distintas industrias 
como las de alimentos, metal, caucho y plástico, maquinaria, químicos y textiles, entre otras. 

Di Pietro explicó que la recuperación se dio, en primer lugar, en las industrias grandes y medianas 
y recién luego, con más dificultades, en los establecimientos pequeños. 

El secretario argumentó que desde el Ministerio de Trabajo se impulsan políticas de empleo, 
trabajo registrado y de calidad, con incentivos a los empresarios para promover la incorporación 
de trabajadores. 

Una de las políticas para incentivar la producción fue la creación de consejos sectoriales en 
algunos rubros como la construcción, automotriz y ladrilleros, entre otros sectores. 

Di Pietro recalcó que los planes de formación de la mano de obra, de subsidios a la contratación 
de nuevos trabajadores y de exenciones impositivas para los que incorporan personal son 
algunas de las palancas para ayudar al desarrollo del trabajo. 

Por último remarcó la necesidad del trabajo conjunto entre los empresarios, los trabajadores y el 
Estado, que permite un camino de avance en la producción y en la creación de empleo. 
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Geneyro destacó que el INTI brinda más de 5 mil servicios a la industria 

El presidente del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI), Rubén Geneyro, saludó este 
Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

“El eje del INTI es contribuir al desarrollo de la industria, acompañar a los empresarios locales 
en el desarrollo, con más de 5 mil servicios a la industria”, enfatizó. 

Geneyro destacó la infraestructura y equipamiento con los que cuenta el instituto en todo el país, 
que se complementan con otras capacidades público-privadas para proveer una mayor 
capacitación tecnológica a las pymes. 

El funcionario explicó que el organismo funciona en sintonía con la política del Ministerio de 
Desarrollo Productivo, con el objetivo de consolidar la agenda federal, en trabajo con cada 
organismo de producción del país. 

“Somos un INTI cerca de los actores, que trabaja con la industria nacional”, explicó, a la vez que 
destacó la creación de consejos regionales en todo el país, junto con todo el sector científico y 
tecnológico. 

Entre los puntos centrales en los que se trabaja están el desarrollo de la industria verde, la 
Industria 4.0 (del conocimiento), los parámetros internacionales, la formación y capacitación para 
el acceso a y el desarrollo de nuevas tecnologías. 
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Gildo Onorato: “La economía popular puede reconstruir empleabilidad, 
pero hay que brindarle un alto componente de capacitación y 
articularlo con el mundo Pyme” 
El secretario gremial de la Unión de Trabajadores de la Economía Popular (UTEP), Gildo 
Onorato, sostuvo hoy que “la economía popular puede reconstruir empleabilidad y para eso hay 
que brindarle un alto componente de capacitación y articularlo con el mundo Pyme”, al disertar 
en el segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

Mientras precisó que ese sistema hoy alcanza “al 25 por ciento de la población económicamente 
activa”, el dirigente social subrayó que el gran cambio que la economía popular instala es el 
concepto de “trabajo sin patrón, de subsistencia básica frente a un nuevo conflicto social que la 
política ha sido incapaz de resolver”. 

“Entre agosto de 2020 y agosto de 2021, tres millones de personas se inscribieron en el registro. 
Es una apuesta por el crecimiento económico de abajo hacia arriba. Para nuestro sector, ni los 
booms de consumo ni el derrame fueron un factor de integración”, subrayó. 

Onorato también valoró el punto de encuentro y el diálogo con sectores empresarios para 
incorporar a la cadena de valor a cooperativas, que sostuvieron actividades frente a la crisis. Por 
eso resaltó las tres medidas que impulsan desde la UTEP: por un lado, la ampliación de 
monotributo social o un monotributo inclusivo; por el otro el acceso a crédito no bancario a través 
de mutuales o cooperativas; y, por último, reconstruir la relación comercial mediante el compre 
estatal y la vinculación con el mundo Pyme. 

“La economía popular puede reconstruir empleabilidad, y para eso hay que brindarle un alto 
componente de capacitación y articularlo con el mundo Pyme. Así podremos construir una 
economía más sana y sustentable, que cuide el medio ambiente frente al capitalismo tecnocrático 
que todo lo arrasa: naciones, poblaciones, generando un descarte muy profundo de vidas 
humanas”, concluyó.  
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Aumento de la producción, los puestos de trabajo y las exportaciones 
marcaron el tránsito del Primer al Segundo Congreso Industrial del  
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción 

Un balance positivo del período que va del Primero Congreso Industrial del  Consenso Nacional 
del Trabajo y la Producción al Segundo a partir de aumentos de la producción, los puestos de 
trabajo y las exportaciones se realizó en la Mesa de Problemáticas en la Industria Automotriz.  

Las conclusiones son favorables para el sector que logró avances considerables pese a las 
dificultades generadas por la pandemia que complicaron la posibilidad de cumplir todo lo trazado 
en el Primer congreso. 

Las tareas que siguen pendientes encarar son lograr que laboratorios locales estén habilitados 
para homologaciones; impulsar un tratamiento arancelario adecuado para insumos, partes y 
piezas; y resolver las dificultades de acceso a la información técnica para que fluya desde las 
terminales a las autopartistas. 

En lo estratégico, la necesidad es avanzar en un esquema de mayor sustitución de 
importaciones, principalmente en las autopartes, para lo cual un paso es conseguir una mayor 
cooperación en la cadena por la vía del Código de Buenas Prácticas. 

El sector ve la oportunidad de incorporar normas técnicas como acción concreta para el mediano 
plazo, establecido entre uno y cinco  años, que respete las pautas internacionales del libre 
comercio, para evitar impugnaciones. 

La mesa concluyó que el camino virtuoso iniciado por esta cadena requiere de que se la 
considere Política de Estado, que trascienda los gobiernos, para otorgar previsibilidad a un sector 
estratégico como el automotriz. 
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La construcción de embarcaciones en astilleros nacionales es uno de 
los principales objetivos trazados en la Mesa de la Industria Naval 
Financiamiento para la construcción de embarcaciones en astilleros nacionales y un marco 
normativo que otorgue previsibilidad al sector son los dos principales temas abordados en la 
Mesa de Industria Naval del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y 
la Producción. 

Uno de los primeros puntos abordados fue la consideración de la industria naval como sector 
estratégico por parte de las autoridades del Ministerio de Desarrollo Productivo y la convocatoria 
a la Mesa Sectorial Naval del Acuerdo Económico y Social. 

“La definición tomada por el gobierno permitió fortalecer el diálogo entre el Estado y los diferentes 
actores de la industria naval pública y privada”, fue una de las conclusiones de la mesa 
coordinada por Sandra Cipolla. 

Los protagonistas de la mesa valoraron el accionar del Instituto Nacional de Tecnología Industrial 
(INTI), que mantiene una virtuosa relación con las empresas navales a partir de programas de 
innovación y transferencia tecnológica. 

Finalmente, se recalcó que la industria naval forma parte de un sistema productivo mayor en el 
que se incluyen los puertos, la Marina Mercante, la logística y el comercio exterior, en el que es 
necesario alcanzar consensos. 
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La Industria de la Carne va por un plan integral de desarrollo del 
sector 

La necesidad de un plan integral de desarrollo de la producción de carnes de todas las especies 
animales en pos de mejorar la oferta exportable, la simplificación de la carga impositiva vigente 
y la segmentación de impuestos según la escala productiva fueron las principales conclusiones 
de la mesa de trabajo del sector pecuario. 

“El rediseño de la logística a partir de la reactivación del sistema ferroviario, la concreción del 
corredor bioceánico para mejorar los costos y la conquista de nuevos mercados”, son otros de 
los puntos señalados. 

La mesa indicó la necesidad de capacitación de todos los agentes involucrados —entre ellos, el 
Senasa— con la actualización de los organismos de control mediante la digitalización e 
incorporación de nuevas tecnologías que agilicen la resolución de los trámites pertinentes, de 
manera de acompañar el crecimiento y desarrollo del sector. 

Planteó, además, la necesidad de un rol activo del Estado para facilitar el crédito a las pymes y 
los pequeños y medianos productores de una actividad que en los últimos años está en 
crecimiento. 

El otro dato destacado es que la frontera pecuaria está en permanente movimiento, ya que el 
crecimiento de la agricultura ha empujado a la ganadería a desarrollarse en las zonas áridas y 
semiáridas del norte del país. 

Esta región —que tiene condiciones agroecológicas óptimas para el desarrollo de la ganadería 
y, además, cuenta con muy buena producción de materias primas— debe prepararse para un 
plan destinado a impulsar también el progreso de los sectores vinculados a la actividad, en un 
proyecto de desarrollo integral. 

Por último, se alertó que la capacidad exportadora del sector y las divisas que genera no deben 
hacer perder de vista la necesidad de que la carne sea accesible a los sectores populares del 
país, por su gran valor proteico. 
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La industria frutihortícola trabaja con el objetivo de exportar y 
abastecer el mercado interno 

La industrialización frutihortícola se realiza con el criterio simultáneo de incentivar la producción 
para la exportación y abastecer el consumo interno en el propio país, explicó Néstor Lombardi, 
presidente de la Cámara Argentina de la Actividad Frutihortícola (CAAF), en la mesa de dicho 
sector, en el marco del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción. 

Como coordinador de la mencionada mesa, aseguró que el sector de la agroindustria 
frutihortícola se debe abordar con criterio sistémico: eso significa tener en cuenta todos los 
componentes que hacen a esta actividad y que interactúan entre sí. 

“La actividad agroindustrial comienza cuando los productos vegetales son clasificados en plantas 
especialmente diseñadas. O sea, la planta de clasificación del producto cosechado es el primer 
paso de esta cadena que tiene varias vertientes”, explicó Lombardi. 

Toda la cadena está involucrada en el producto final, que tendrá diferentes grados de agregado 
de valor. Por lo tanto, excede a la etapa de transformación del producto original e incluye también 
al productor primario. 

“Todo esto nos lleva a requerirle al Estado que incorpore a su agenda ámbitos específicos dentro 
de los organismos competentes a este sector, a través de comisiones nacionales, donde se 
discutan todos los temas que hacen al sector y que de allí surjan decisiones oficiales que pongan 
en marcha planes y proyectos concretos en los que participen los representantes de cada 
eslabón de la cadena”, agregó Lombardi. 
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Centros de formación y capacitación en los Parques Industriales, la 
propuesta de la Mesa de Nuevas Modalidades de Trabajo y 
Capacitación Laboral 
La Mesa de Nuevas Modalidades de Trabajo y Capacitación Laboral introdujo tres nociones 
centrales luego de un largo debate con varios protagonistas de diversos sectores del trabajo y el 
empresariado. 

Por un lado, la necesidad de contar con operarios y operarias con capacitación en nuevas 
tecnologías. Para ello, una chance concreta es la creación de centros de formación profesional 
dentro de los parques industriales. 

En segundo lugar, apuntalar un perfil de persona trabajadora, de forma que la propuesta 
formativa sea acorde y trabajada entre el Ministerio de Educación, el Ministerio de Trabajo, los 
sindicatos y los empresarios. 

Por último, pensar la tecnología a favor de las y los trabajadores, incorporándola tanto en la 
producción como en los conocimientos laborales.  

Andrés Nikitiuk, secretario General de la C.G.T Regional Quilmes, Berazategui y Florencio 
Varela, reflexionó que “necesitamos que en cada industria y en cada Pyme se pueda generar 
inversión para poder crear operarios capacitados y especializados en las tecnologías que van 
apareciendo”.  

Otro de los temas del debate fue lo indispensable que resulta actualizar planes de estudio de las 
escuelas técnicas con basamento en la modernización. “Lo que queda de la escuela técnica 
tienen un desarrollo tecnológico del año 60”, afirmó Oscar García, representante legal de la Unión 
Industrial de Quilmes.  
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La Mesa de Energía destacó el papel del Estado para el desarrollo del 
sector y la necesidad de integrar a las pymes 

La Mesa de Energía concluyó que “en caso de poder concretarse un plan de explotación intensiva 
para duplicar la producción de petróleo en 5 años, la renta petrolera podría superar el 6% a 8% 
del PBI, cifra más que importante para dejarla sólo librada al azar de los operadores y los 
mercados”. 

La posibilidad que tiene el sector requiere un papel activo del Estado, con un mejor conocimiento  
desde lo geológico hasta los mercados internacionales, pasando por toda la cadena de 
explotación, tratamiento y transporte. 

Las jornadas de trabajo balancearon el importante papel de YPF “que ha aportado la mayor parte 
de la experimentación tanto en gas como en petróleo” y también reconocieron a Tecpetrol, que 
supo aportar mejoras para reducir costos de perforación, fracking y terminación de pozos. 

“Por un lado, YTEC busca desarrollar baterías de litio. Por otro, se recupera IMPSA, pero no 
aparece aún el mecanismo que organice a los aparatos I+D+i estatales y a las pymes, con el 
objetivo de desarrollos eólicos más eficientes y económicos”, es el diagnóstico. 

El sector entiende que la potencialidad del GNL como distribución nacional apuntando a bajos 
consumos localizados, consumos picos, incluyendo la generación, se debería analizar y encarar 
con urgencia. 

“Otro punto que debemos resaltar es la necesidad de mantener e impulsar en forma clara el 
desarrollo nuclear nacional con tecnología propia. Particularmente, el de los reactores CAREM”, 
se destaca. 

La mesa informó que no se han notado aún impactos positivos en las pymes del sector, algo que 
se aspira a revertir a partir de la activa participación de YPF en este segundo congreso industrial. 
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La Mesa de Ley Laboral propuso la creación de un fondo de 
compensación laboral de administración estatal para aggiornar la 
normativa vigente 
Cámaras empresariales, sindicatos y representantes de los Ministerios de Trabajo provincial y 
nacional fueron parte de la Mesa de Ley Laboral, donde surgió la noción de lograr una síntesis 
superadora de la normativa vigente, que, además de tener más de 40 años, se encuentra alejada 
de la realidad actual y no abarca las nuevas modalidades de trabajo como el teletrabajo o las 
ventas por Internet, entre otras.  

“Lo más importante es que deja a los trabajadores en posiciones desiguales ante un conflicto o 
ante la culminación de su ciclo laboral”, explicó Alejandro Bartalini, coordinador de la mesa. 

De la mesa surgió también la necesidad de potenciar a los sindicatos “como entidades de apoyo 
de los trabajadores” y “como instrumentos de contralor de las relaciones contractuales entre sus 
representados y las empresas”, agregó el coordinador.  

Con la nueva ley hasta el Estado se verá beneficiado desde varios ángulos: por ejemplo, en la 
reducción de la carga de los subsidios y, a través de los aportes, que se fomente un nuevo fondo 
que acompañe a la recaudación actual de aportes y contribuciones que no son suficientes para 
afrontar con esos recursos las demandas de los jubilados. 

Por último, la legislación intenta dotar a las empresas, fundamentalmente las pymes, de la 
seguridad jurídica necesaria para que, al momento de contratar a un trabajador, no deban 
temer que a futuro esa decisión se transforme en un trastorno sino, por el contrario, en la 
posibilidad de generar mayor riqueza y productividad.  

“Desde Industriales Pymes Argentinos (IPA) promovemos una mejora que no restrinja ningún 
derecho obtenido por los trabajadores. Para eso proponemos la creación de un fondo de 
compensación laboral donde, con el aporte de las empresas y la reducción de algunos 
impuestos distorsivos, se logre económicamente solventarlo. Deberá ser administrado por el 
Estado para que el trabajador cuente con su indemnización sea cual fuese la situación de la 
empresa donen la que preste servicio”, completó Bartalini. 
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La Minería y la necesidad de contar con más industriales en el sector 
Partiendo de la pregunta simple de cómo industrializar la minería, la mesa que debatió las 
problemáticas de la actividad permitió la interacción de protagonistas vinculados al sector en el 
marco del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 

En los últimos años la minería ha sido el eje de promociones de inversiones y mensajes de 
salvación para las economías regionales. Además, ha sido promocionada, por un lado, como una 
actividad de importancia estratégica para nuestro país y, por otro, como generadora de ingresos. 
Dicho eso, nunca se la consideró como una industria de procesos continuos de transformación 
del mineral a un subproducto industrial. 

“En estos debates llegamos a la conclusión de que, si bien hay una ley general, esa norma fue 
administrada por los distintos gobiernos como un traje a medida. Eso no ha sido bueno, porque 
hubo usos y abusos de esa situación, que terminaron desacreditando la actividad. Por eso debe 
ser revisada: los tiempos son más cortos y la dinámica es mayor”, planteó Rafael Dahl, 
coordinador de la mesa.  

Tenemos como antecedentes mineras que han producido commodities y han declarado por un 
proceso simple de declaración jurada los minerales a exportar, sin considerar los procesos de 
ad-Valorem de los minerales existentes y su posible incorporación a la cadena de valor industrial 
argentina. Esto quiere decir que, si producimos cobre, podemos producir los mejores conductores 
a los mejores precios, una actividad noble y generadora de más empleos como efecto derivado 
de la construcción de una mina. 

“No hay industriales en el sector minero”, enfatizó Dahl, al tiempo que refirió que “la vida útil de 
una mina prevista es de 15 años”, con lo cual las inversiones en el sector requieren de ingeniería 
financiera para poder perfilar un negocio.  

El sector, en las últimas dos décadas, se transformó en un monólogo de información en el que 
predominaron los anuncios de inversiones acompañados de la incorporación de trabajadores con 
altos sueldos por la actividad minera. No obstante, muchos de esos anuncios no se cumplieron 
o encontraron excusas para apagar la esperanza de los potenciales participantes locales. Por 
eso, en muchas zonas de nuestro país, la falta de cumplimiento de las promesas dio lugar a 
brotes anti-minería o ambientalismo. 

Entre las propuestas surgidas están:  

1) Definir provincias mineras (sin restricciones a la actividad), posibles a ser mineras (con leyes 
que la limitan) y no habilitadas (por leyes) 

2) Armar un inventario de Cámaras relacionadas a la minería de 1er y 2do grado o que tengan 
dentro de ellas alguna comisión relacionada a la actividad minera 
a) Por Provincia 
b) Por Alcance 

3) Definir proyectos en operación y sus referentes ante la sociedad minera/prensa 
a) por Multinacionales 
b) por Asociaciones entre Locales y Multinacionales 
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c) por Pymes Nacionales 

4) Definir proyectos en prospección/exploración y sus referentes ante la sociedad minera/prensa 
a) por Multinacionales 
b) por Asociaciones entre Locales y Multinacionales 
c) por Pymes Nacionales 

5) Definir los medios de comunicación especializados en el sector y su tipo de línea editorial 
ideológica 
a) Tipos de alcances 

i) Nacional 
ii) Provincial 

6) Definir referentes sindicales 

7) Recopilar los anuncios NO cumplidos del sector Minero de los últimos 10 años 
a) Por Provincia, medio y firmante 

8) Recopilar referentes Mineros divididos por actividad 
a) Académicos que ejerzan en sus actividades en organismos públicos 
b) Académicos que ejerzan en sus actividades en organismos privados 
c) Doctores en leyes 
d) Empresarios dueños de empresas 
e) Representantes de empresas 

i) De capitales locales 
ii) De capitales internacionales 

9) Recopilar listado de exfuncionarios 
a) Que han cumplido sus promesas y siguen haciendo notas de opinión 
b) Que no han cumplido sus promesas y siguen haciendo notas de opinión 
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Las Pymes y la acción política: un programa común que signifique 
unidad de concepción 
La conclusión central de la Mesa las Pymes y la Acción Política es que, más allá de las personas 
que conforman la conducción de las diferentes gremiales empresarias, lo que podría generar la 
unidad necesaria es la existencia de un programa de consenso. 

“Hay un paso dado en este congreso en pos de la unidad programática”, enfatizó Mario Sosa, 
uno de los coordinadores de la mesa en el marco del segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción. 

“Sin unidad es muy complicado que las pequeñas y medianas puedan ser tenidas en cuenta. El 
tema es espinoso, pero también crucial. El diagnóstico de la mesa versó alrededor de cuáles son 
las causas de la falta de unidad”, subrayó Sosa. 

David Selser, el otro coordinador de la mesa, refirió por su parte que “no hay nada que separe a 
los empresarios Pyme, pero no se juntan, no son sujetos de unidad en la esfera pública”. 
“Debemos conseguir la unidad de representación, aun en diversidad, para representar al capital 
nacional que agrega valor en el territorio y genera empleo de calidad, con idea de permanencia”, 
indicó. 

Los expositores coincidieron en que el nivel de organización de las Pymes es en la Argentina 
actual “muy débil” y esa situación le resta presencia institucional ante el resto de los actores, 
tanto al nivel del mercado como del Estado, así como en su relación con los múltiples actores de 
la vida económica y social de la Nación.  

Parte del diagnóstico indica la necesidad de dar un tratamiento sistemático y profesional al 
problema de la organización y, por ende, eso requiere de un tiempo mayor al que permiten seis 
horas de debate en la mesa de marras. Por tanto, una propuesta de absoluto consenso es hacer 
de esta mesa una de las mesas permanentes del congreso industrial.  

“Más allá de las organizaciones, lo que debe haber es un programa común que signifique unidad 
de concepción, para lograr unidad en la acción o acciones de cada día, en la defensa de los 
ideales e intereses de las pymes”, concluyeron. 
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Las telecomunicaciones y la industria: 
“Internet se ha convertido en la vedette del mundo” 
La necesidad de universalizar el acceso a los servicios para contribuir al desarrollo de un 
entramado empresario nacional pujante es la principal conclusión de la mesa que abordó 
la temática de las telecomunicaciones y su vínculo con la industria, en el marco del 
segundo Congreso Nacional del Trabajo y la Producción. 

Pablo Perelmuter, representante de CAPITTEL, y Antonio Roncoroni, presidente de la 
cooperativa COTEL, fueron los coordinadores de la mesa, que también contó con la 
participación de otros representantes del mundo del cooperativismo como FECOSUR; 
de la Cámara Argentina de Internet (CABASE); de las empresas Telefónica de Argentina 
y Telecom Personal en representación de los grandes operadores; y de FOETRA en 
representación de los trabajadores del sector. 

“Más allá de intereses distintos, fueron más los consensos que encontramos que los 
disensos. Un verdadero desafío que tenemos es hermanarnos con la industria, porque 
somos parte. Hoy, gracias a la desgracia que significó la pandemia, no hay ninguna duda 
que las telecomunicaciones se convirtieron en un brazo ejecutor del comercio, de la 
industria, de la salud, la educación y el quehacer social”, coincidieron los expositores. 
“Internet se ha convertido en la vedette del mundo: ¿a quién se le ocurre pensar en un 
mundo sin internet? ¿A quién se le ocurre pensar en un mundo sin conectividad?”, se 
preguntaron. 

“Resulta vital la consolidación de la infraestructura de telecomunicaciones a nivel 
nacional, contemplando todos los medios tecnológicos y físicos disponibles, operados 
por actores tanto del sector público como del sector privado, incorporando a este proceso 
una agenda de desarrollo de empresas de base tecnológica de capital nacional, tanto 
industriales como de servicios”, precisó Roncoroni. 

El desarrollo de las comunicaciones no sólo tiene un impacto directo en el crecimiento 
del producto en sí, sino que crea condiciones que otorgan viabilidad para el desarrollo 
de otros sectores productivos —particularmente, de la industria de conocimiento. 
Aunque, por sobre todas las cosas, facilita en su articulación con el sector público el 
achicamiento de la brecha en el acceso al conocimiento, lo que lo vuelve esencial para 
la construcción de una sociedad más justa e inclusiva. 

En la mesa hubo propuestas concretas para una modernización del marco regulatorio 
que dinamice el sector, promueva la inversión privada, el desarrollo de empresas 
industriales y de base tecnológica de capitales nacionales, y pongan en valor las 
cuantiosas inversiones públicas en el sector, saliendo de la dinámica de marchas y 
contramarchas que en gran medida lo han ralentizado y han hecho que el país pierda su 
lugar de vanguardia en la región.  



 

200 
 

Las telecomunicaciones y la industria: “Internet se ha convertido en la 
vedette del mundo” 
La universalización del acceso a los servicios en pos de contribuir al desarrollo de un entramado 
empresario nacional pujante es la principal conclusión de la mesa que abordó la problemática de 
las telecomunicaciones y su vínculo con la industria, como parte de uno de los debates del 
segundo Congreso Nacional del Trabajo y la Producción. 

Pablo Perelmuter, representante de CAPITTEL, y Antonio Roncoroni, presidente de la 
cooperativa COTEL, fueron los coordinadores de la mesa, que también contó con la participación 
de otros representantes del mundo del cooperativismo como FECOSUR; de la Cámara Argentina 
de Internet (CABASE); de las empresas Telefónica de Argentina y Telecom Personal en 
representación de los grandes operadores; y de FOETRA en representación de los trabajadores 
del sector. 

“Más allá de intereses distintos, fueron más los consensos que encontramos que los disensos. 
Un verdadero desafío que tenemos es hermanarnos con la industria, porque somos parte. Hoy, 
gracias a la desgracia que significó la pandemia, no hay ninguna duda que las 
telecomunicaciones se convirtieron en un brazo ejecutor del comercio, de la industria, de la salud, 
la educación y el quehacer social”, coincidieron los expositores. “Internet se ha convertido en la 
vedette del mundo. ¿A quién se le ocurre pensar en un mundo sin internet? ¿A quién se le ocurre 
pensar en un mundo sin conectividad?”, se preguntaron. 

“Resulta vital la consolidación de la infraestructura de telecomunicaciones a nivel nacional, 
contemplando todos los medios tecnológicos y físicos disponibles, operados por actores tanto 
del sector público como del sector privado, incorporando a este proceso una agenda de 
desarrollo de empresas de base tecnológica de capital nacional, tanto industriales como de 
servicios”, precisó Roncoroni. 

El desarrollo de las comunicaciones no sólo tiene un impacto directo en el crecimiento del 
producto en sí, sino que crea condiciones que otorgan viabilidad para el desarrollo de otros 
sectores productivos, particularmente de la industria de conocimiento. Aunque, por sobre todas 
las cosas, facilita en su articulación con el sector público el achicamiento de la brecha en el 
acceso al conocimiento, lo que lo vuelve esencial para la construcción de una sociedad más justa 
e inclusiva. 

En la mesa hubo propuestas concretas para la modernización del marco regulatorio que dinamice 
al sector, promueva la inversión privada, el desarrollo de empresas industriales y de base 
tecnológica de capitales nacionales, y pongan en valor las cuantiosas inversiones públicas en el 
sector, saliendo de la dinámica de marchas y contramarchas que en gran medida lo han 
ralentizado y han hecho que el país pierda su lugar de vanguardia en la región. 
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Mesa de Vitivinicultura: reconversión en tiempos de pandemia 
La industria vitivinícola atraviesa un tiempo de reconversión con la salida de la pandemia de 
Covid-19. Es que hubo un aumento exponencial del consumo en el país, mientras que en el 
campo se redistribuyó la estructura de trabajo para el cuidado de la salud de los trabajadores y 
el proceso de producción. Por ejemplo, se utilizó el sistema de cosecha asistida para cosechar 
más kilos, con menos trabajadores presenciales —justamente, por la falta de gente o los 
llamados trabajadores golondrinas, que no llegaban al país. Pasó lo mismo con la distribución 
del abono y otras actividades. 

A raíz de la sequía, entre cuyas zonas más afectadas estuvo San Juan, las cifras de consumo 
fueron directamente perjudicadas. La gestión del agua es un tema que atañe a todo al país, ya 
que está íntimamente ligado al consumo de energía para obtener el servicio y los impuestos al 
consumo. 

En el caso de las exportaciones —si bien en el 2020 se recuperó el precio de la uva—, a nivel 
mundial hubo una cosecha pobre, al igual que en nuestro país. Las exportaciones cayeron por 
el retraso cambiario. 

En la realidad, cuando un exportador de pasas, uva de mesa, vino o mosto, entre otros, obtiene 
su ganancia con un dólar oficial (al que deben restarse, además, las retenciones), la brecha 
cambiaria crece al momento de reponer insumos, ya que la compra se realiza al precio del dólar 
blue. Este ciclo incrementa la desvalorización de la mercancía. 

“En el análisis de la cadena de valor vitivinícola, reconocemos las carencias y dificultades en los 
procesos de producción que incluyen la cadena de valor”, indicó el presidente de la Federación 
de Viñateros y Productores Agropecuarios de San Juan, Eduardo Garcés, coordinador de la 
mesa.  

“Si se mejora el rendimiento de cada eslabón de la cadena, los beneficios crecerían tanto para 
cada integrante de ésta y como para los usuarios finales, con una disminución del 50% en el 
precio de góndola de nuestros productos”, agregó. 

Entre las propuestas a largo plazo para el sector subrayaron:  

• Trabajar la cadena de valor, comenzando desde el origen de la producción, con costos 
cubiertos y amortizados por el productor. 

• Crear el Instituto Formador de Precio, para que no se aprovechen las grandes 
concentraciones imponiendo precios de su conveniencia. Se puede tomar como ejemplo 
similar la yerba mate. 

• También plantearon reformas impositivas y la necesidad de optimizar costos de 
producción “cuidando el recurso del agua”, además del avance del tendido eléctrico en el 
país. 
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Pablo Bressano pidió “un sistema impositivo orientado a la generación 
de trabajo” 
Pablo Bressano, presidente de la Confederación General Económica Metropolitana (GGEM), 
pidió avanzar en un “sistema impositivo orientado a la generación de trabajo” al participar del 
segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por 
la entidad Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Estamos en una coyuntura compleja, saliendo de un modelo que atentó contra las Pymes y 
alentó la especulación financiera”, detalló en su exposición, y pidió avanzar en un esquema que 
permita “ante una mayor generación de trabajo, menos impuestos”. 

“Estado, trabajadores, Pymes y educación, con capacitación como horizonte para alcanzar un 
nivel tecnológico superior. Debemos asumir una responsabilidad social empresaria para la 
superación individual como premisa de la superación colectiva”, enfatizó. 

“No hay trabajadores sin empresas ni empresas sin trabajadores”, reflexionó Bressano, quien 
planteó también abordar “una discusión sobre la generación de riqueza para armar un modelo 
que permita generar más riqueza y luego distribuirla” y “que las tasas no sean sólo de crecimiento 
sino de desarrollo” 

En ese sentido, describió que “no es lo mismo darle un crédito a una Pyme para beneficio propio 
que a una que genera empleo”. “Es necesario evaluar la coyuntura pospandemia para que 
ninguna pequeña empresa quede afuera del financiamiento”, puntualizó. 

Y remató: “no hay soberanía nacional si no hay soberanía económica y cultural”. 
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Para el vicepresidente del Banco Central, “los problemas económicos 
argentinos se resuelven con más estructura productiva” 
Sergio Woyecheszen, vicepresidente del Banco Central de la República Argentina 
(BCRA), destacó hoy que “con un contexto de caída de actividad económica el crédito 
fue creciente en niveles que llegaron a picos del 60% anual”, al participar del segundo 
Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción, organizado por 
la entidad Industriales Pymes Argentinos (IPA). 

“Esto nos permite afirmar que estamos cerrando brechas de inclusión financiera”, 
enfatizó el funcionario, quien además destacó “el rol del Banco Central en la orientación 
del crédito, para transformar los problemas de la estructura productiva y orientarlos hacia 
el cambio en caso de ser necesario”. 

Para Woyecheszen, tanto “la política fiscal acompañada desde el Banco Central como la 
política crediticia y la orientación del crédito se fue haciendo con la necesidad de 
gestionar una macroeconomía dañada, con los incentivos dañados y el acceso al 
mercado de cambios con marcadas dificultades”, al tiempo que resaltó que la gestión en 
la entidad “ya está acercándose a la agenda que teníamos prepandemia”.  

En esa sintonía subrayó que “los problemas económicos argentinos se resuelven con 
más estructura productiva, con más empleo y sosteniendo los niveles de actividad 
económica y la estabilidad cambiaria, además de recuperar el mercado local de deuda 
para reconstruir la moneda y que esto dure muchos años”. 

Para finalizar, analizó que este año “Argentina va a exportar por arriba de 72 mil millones 
de dólares”, aunque precisó que las importaciones para la producción local representan 
“60 mil millones”. Por eso consideró que el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, 
“en los términos que está planteado, es incumplible”.  

“El consenso tiene que ser por el lado de las exportaciones: si llegamos a 30 mil millones 
de dólares más en comercio exterior los problemas de la macroeconomía estarían 
resueltos, pero no hay atajos ni magia”, concluyó. 
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El mensaje final del Observatorio IPA tras el segundo Congreso 
Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción: “Nuestro 
objetivo es unificar las voces de las Pymes” 
Los empresarios Pyme Carlos Alonso y Mario Sosa enumeraron hoy las conclusiones centrales 
del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción.  

“Nuestro objetivo es unificar las voces de las Pymes porque, en el fondo, todas piensan lo mismo 
y tienen idénticos objetivos: generar trabajo y riqueza, y eso se hace a través del desarrollo de 
la industria”, coincidieron los expositores. 

Durante el panel final del mega debate organizado por la entidad Industriales Pymes Argentinos 
(IPA), Alonso y Sosa también valoraron el nivel de las exposiciones que hubo, el compromiso en 
pos del desarrollo nacional y la amplitud de las opiniones escuchadas, desde la voz de 
funcionarios hasta la de empresarios de distintos rubros, sindicalistas y trabajadores. 

“La defensa del mercado interno debe ser una preocupación permanente”, enfatizaron al analizar 
los mensajes que surgieron de las diversas mesas y paneles. “Frente a la pregunta de cómo nos 
desarrollamos, lo primero es mirar el conjunto de obstáculos internos sin perder de vista una 
mirada global: hay que ser muy prudentes para analizar las políticas locales dado el momento 
que atraviesa el mundo en la pospandemia”, explicaron. 

Cuestiones como la energía, que es “uno de los grandes obstáculos para el desarrollo”, la 
legislación laboral vigente, las preocupaciones por el acceso al financiamiento son cuestiones 
que, desde diversas miradas, fueron parte del congreso, que ya puso la mirada en la edición del 
año próximo, con el objetivo de que los ámbitos creados sean permanentes. “Nos proponemos 
un horizonte de largo plazo en el que todos nos pongamos a trabajar”, cerraron Sosa y Alonso. 
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Pérez Soto sostuvo que se busca aumentar la productividad con 
inclusión y cohesión social 
El director de Agenda Presidencial Internacional en Presidencia de la Nación Argentina, Nicolás 
Pérez Soto, resaltó la importancia del Consejo Económico y Social para generar un incremento 
de la productividad al mismo tiempo que genera inclusión y cohesión 

El funcionario destacó que el Estado debe ayudar al empresariado nacional a incrementar la 
productividad de manera sostenida para consolidar un proceso de desarrollo económico con 
incorporación de tecnología. 

Entre los desafíos estructurales que se impulsa desde el consejo Económico Social se destacan 
la armonización y transparencia tributaria para la equidad y la creación de un sistema nacional 
de defensa de la competencia y protección del usuario y consumidor; 

Además, Pérez Soto indicó que se busca facilitar el acceso al crédito; la incorporación de 
tecnología, nuevas formas de organización empresarial y laboral; y el desarrollo exportador de la 
agroindustria y la economía del conocimiento. 

El funcionario, que trabaja bajo la dirección de Gustavo Béliz, saludó la iniciativa del Segundo 
Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción. 
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Por una Ley Nacional de Parques Industriales que promueva la 
economía Circular y la utilización de energías alternativas 
La Mesa de Parques Industriales que participó del segundo Congreso Industrial del 
Consenso Nacional del Trabajo y la Producción propuso la sanción de una Ley 
Nacional de Parques Industriales que promueva la economía circular y contemple 
la utilización de energías alternativas. 

“Es fundamental la conformación de un ámbito permanente que colabore en la adopción 
de herramientas e instrumentos que favorezcan el desarrollo armónico de estos 
espacios, teniendo en cuentas las distancias territoriales y asegurando el impacto en 
todo el territorio nacional”, planteó Rodolfo Games, coordinador de la mesa. 

Entre los objetivos a corto y mediano plazo, además, la propuesta es desarrollar nuevos 
instrumentos de crédito y garantías. Por ejemplo, con los instrumentos financieros 
conocidos como Warrants, que son contratos a plazo que otorgan a su poseedor el 
derecho a comprar o vender un activo financiero en una fecha futura a un precio 
preestablecido; opciones de inversión con diferentes incentivos; y todo tipo de 
relacionamientos con entidades financieras. 

También plantearon la necesidad de acordar con las autoridades una serie de 
inversiones para disponer de gas natural a precios adecuados para las industrias 
instaladas en los parques. 

Existen, en la actualidad, legislaciones obsoletas, principalmente respecto de temas 
vinculados a la sustentabilidad y la orientación hacia los Objetivos de Desarrollo 
Sustentable (ODS), como también de la orientación a aprovechar las nuevas tecnologías, 
en especial con relación a la sanitización y la normativa ambiental en general. Todo eso 
debería estar contemplado en la futura norma. 

En los Parques Industriales también es indispensable avanzar en considerar cuestiones 
de género, de diversidad y de infraestructura acorde con las necesidades de grupos 
específicos. Lo mismo sucede con temas como el tratamiento de residuos. 

Otro tema que surgió en el debate es la “muy poca relación” del parque con el entorno, 
la falta de instrumentos de apoyo en cantidad suficiente, poca asistencia hacia las 
empresas alojadas en la utilización de programas públicos, muy poca planificación de la 
logística en general y poca coordinación entre parques localizados en una misma región. 
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Presentaron la nueva juventud de IPA en el cierre del segundo 
Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la 
Producción 
El presidente de Industriales Pymes Argentinos (IPA) presentó formalmente hoy una la 
comisión de juventud que tendrá la entidad. Son, en total, más de 30 jóvenes que se reunieron 
para darle continuidad a los planes de la gremial empresaria. 

“¿Si acá se pudo hacer, por qué no a nivel nacional?”, planteó Rosato en su mensaje de cierre 
del mega debate, que nucleó a protagonistas del mundo de la producción, de los sindicatos, del 
campo financiero y de la administración del Estado. “En Argentina podemos construir un futuro 
mejor para todos, pero para eso necesitamos unidad y consenso”, enfatizó.  

La nueva rama de la entidad tendrá como referencias centrales a Bautista Bressano, que al ser 
presentado en público aseguró, “nos comprometemos a seguir con el espíritu de IPA”, y a 
Constanza Rosato, quien enfatizó: “en la unidad de todas y todos los jóvenes está el futuro de la 
industria”. 
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Rosato anunció la creación de una comisión de jóvenes industriales 
en el cierre del Congreso Industrial del Consenso Nacional del 
Trabajo y la Producción 

El Presidente de Industriales Pymes Argentinos (IPA), Daniel Rosato, evaluó con un “más que 
diez” el funcionamiento del Segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y 
la Producción en el cierre del evento. 

“Desde IPA con la CGE metropolitana anunciamos que hoy nace una nueva comisión de 
jóvenes industriales”, anunció Rosato, agrupamiento que contará con más de 30 integrantes.  

Rosato tomó el ejemplo del trabajo en común en Berazategui de los industriales con el 
municipio basado en la confianza, la misma que le manifiesta el presidente de IPA a la juventud 
con la nueva iniciativa. 

“La actividad gremial empresaria es hacer docencia, hacemos cosas por el otro”, explicó a la 
vez que felicitó a Bautista Bressano y a Constanza Rosato, que liderarán la juventud 
empresaria. 

Con el anuncio de la comisión de jóvenes se pone en marcha el camino del exitoso Segundo 
Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción hacia el tercero que se 
celebrará el año próximo. 
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Rosato y la industria local distinguieron al intendente de Berazategui, 
Juan José Mussi, por su trabajo en consenso por la producción 

El Presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, realizó un reconocimiento 
al intendente de Berazategui, Juan José Mussi, por su trabajo en beneficio de la producción. 

Rosato remarcó que hace más de 20 años no había parques industriales en Berazategui. El 
primero fue en Plátanos, y dio comienzo a un proceso industrializador que no se detiene. 

La condición que Mussi les puso a los industriales fue que tomaran gente del distrito, cosa que 
los empresarios aceptaron, lo que permitió un trabajo en común que generó una amistad. 

“Nunca firmamos un documento, siempre alcanzó con la palabra para poner en marcha parques 
industriales”, puso como ejemplo Rosato, quien calificó a Mussi de “desarrollista industrial”. 

La plaqueta fue otorgada por Alejandro Bartalini, presidente de la Unión Industrial local, en 
Berazategui, desde donde el intendente agradeció el reconocimiento vía Zoom en diálogo con 
Rosato y con Ariel Maciel, conductor del congreso industrial. 

“Esto es un ida y vuelta entre el sector público y privado. Congeniamos por la confianza, que se 
generó cuando los empresarios pusieron en pie el primer parque industrial donde metieron más 
de 50 empresa en Plátanos”, resaltó. 

Mussi destacó que después “vinieron otros 12 parques industriales” en base a la confianza, que 
impulsaron ordenanzas que permitieron que se instalen industrias con personal de Berazategui. 

Beneficios impositivos para quienes toman mujeres, una ordenanza de góndolas previa a la ley 
y todo tipo de iniciativas alienta el intendente con la vocación de que la gente “no pida comida 
sino que tenga puestos de trabajo”. 

“Tenemos 500 empresas en el distrito, lo que muestra para la Argentina la potencialidad que 
tiene si se trabaja en consenso, con diálogo, como lo hacemos acá con los empresarios”, se 
enorgullece Mussi. 
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DESTACADOS DE LA SEGUNDA JORNADA DEL SEGUNDO 
CONGRESO NACIONAL DEL TRABAJO Y LA PRODUCCIÓN 

 

En el cierre, Rosato anunció la creación de la Comisión de Juventud IPA y llamó a trabajar 
con miras al futuro 

“Desde IPA con la CGE metropolitana anunciamos que hoy nace una nueva comisión de jóvenes 
industriales”, anunció Rosato, en la presentación de la agrupación que contará con más de 30 
integrantes.  

La nueva rama de la entidad tendrá como referencias centrales a Bautista Bressano, que al ser 
introducido aseguró, “nos comprometemos a seguir con el espíritu de IPA”, y a Constanza 
Rosato, quien enfatizó: “en la unidad de todas y todos los jóvenes está el futuro de la industria”. 

 

Para el vicepresidente del Banco Central, “los problemas económicos argentinos se 
resuelven con más estructura productiva” 

Sergio Woyecheszen, vicepresidente del Banco Central de la República Argentina (BCRA) 
estimó que si la Argentina exportara por US$ 100.000 millones, se resolverían los problemas 
económicos. 

En esa sintonía subrayó que “los problemas económicos argentinos se resuelven con más 
estructura productiva, con más empleo y sosteniendo los niveles de actividad económica y la 
estabilidad cambiaria, además de recuperar el mercado local de deuda para reconstruir la 
moneda y que esto dure muchos años”. 

 

Mesa de Las Telecomunicaciones y la Industria: “Internet se ha convertido en la vedette 
del mundo” 

La necesidad de universalizar el acceso a los servicios es la principal conclusión de la mesa que 
abordó la temática de las telecomunicaciones y su vínculo con la industria 

“No hay ninguna duda que las telecomunicaciones se convirtieron en un brazo ejecutor del 
comercio, de la industria, de la salud, la educación y el quehacer social. ¿A quién se le ocurre 
pensar en un mundo sin conectividad?”. 

 

La Mesa de Ley Laboral propuso la creación de un fondo de compensación laboral de 
administración estatal para aggiornar la normativa vigente 

Cámaras empresariales, sindicatos y representantes de los Ministerios de Trabajo provincial y 
nacional fueron parte de la Mesa de Ley Laboral, donde surgió la noción de lograr una síntesis 
superadora de la normativa vigente, que, además de tener más de 40 años, se encuentra alejada 
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de la realidad actual y no abarca las nuevas modalidades de trabajo como el teletrabajo o las 
ventas por Internet, entre otras.  

“Lo más importante es que deja a los trabajadores en posiciones desiguales ante un conflicto o 
ante la culminación de su ciclo laboral”, explicó Alejandro Bartalini, coordinador de la mesa. 

“Desde Industriales Pymes Argentinos (IPA) promovemos una mejora que no restrinja ningún 
derecho obtenido por los trabajadores. Para eso proponemos la creación de un fondo de 
compensación laboral donde, con el aporte de las empresas y la reducción de algunos 
impuestos distorsivos, se logre económicamente solventarlo. Deberá ser administrado por el 
Estado para que el trabajador cuente con su indemnización sea cual fuese la situación de la 
empresa donen la que preste servicio”, completó Bartalini. 

 

El mensaje final del Observatorio IPA tras el segundo Congreso Industrial del Consenso 
Nacional del Trabajo y la Producción: “Nuestro objetivo es unificar las voces de las 
Pymes” 

Los empresarios Pyme Carlos Alonso y Mario Sosa enumeraron hoy las conclusiones centrales 
del segundo Congreso Industrial del Consenso Nacional del Trabajo y la Producción.  

“Nuestro objetivo es unificar las voces de las Pymes porque, en el fondo, todas piensan lo mismo 
y tienen idénticos objetivos: generar trabajo y riqueza, y eso se hace a través del desarrollo de 
la industria”, coincidieron los expositores. 

 “La defensa del mercado interno debe ser una preocupación permanente”, aseguraron.  

 

La Mesa de Parques Industriales propuso la sanción de una Ley Nacional que promueva 
la economía circular y contemple la utilización de energías alternativas 

“Es fundamental la conformación de un ámbito permanente que colabore en la adopción de 
herramientas e instrumentos que favorezcan el desarrollo armónico de estos espacios, teniendo 
en cuentas las distancias territoriales y asegurando el impacto en todo el territorio nacional”, 
planteó Rodolfo Games, coordinador de la mesa. 

 

Rosato y la industria local distinguieron al intendente de Berazategui, Juan José Mussi, 
por su trabajo en consenso por la producción 

El Presidente de Industriales PYMES Argentinos (IPA), Daniel Rosato, realizó un reconocimiento 
al intendente de Berazategui, Juan José Mussi, por su trabajo en beneficio de la producción. 

Rosato remarcó que hace más de 20 años no había parques industriales en Berazategui. “Nunca 
firmamos un documento, siempre alcanzó con la palabra para poner en marcha parques 
industriales”, puso como ejemplo Rosato, quien calificó a Mussi de “desarrollista industrial”. 
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“Tenemos 500 empresas en el distrito, lo que muestra para la Argentina la potencialidad que 
tiene si se trabaja en consenso, con diálogo, como lo hacemos acá con los empresarios”, se 
enorgullececió Mussi. 

 

Pérez Soto sostuvo que se busca aumentar la productividad con inclusión y cohesión 
social 

El director de Agenda Presidencial Internacional en Presidencia de la Nación Argentina, Nicolás 
Pérez Soto, destacó que el Estado debe ayudar al empresariado nacional a incrementar la 
productividad de manera sostenida para consolidar un proceso de desarrollo económico con 
incorporación de tecnología. 

Además, Pérez Soto indicó que se busca facilitar el acceso al crédito; la incorporación de 
tecnología, nuevas formas de organización empresarial y laboral; y el desarrollo exportador de la 
agroindustria y la economía del conocimiento. 

 

Gildo Onorato: “La economía popular puede reconstruir empleabilidad, pero hay que 
brindarle un alto componente de capacitación y articularlo con el mundo Pyme” 

El secretario gremial de la Unión de Trabajadores de la Economía Popular (UTEP), Gildo 
Onorato, sostuvo que el gran cambio que la economía popular instala es el concepto de “trabajo 
sin patrón, de subsistencia básica frente a un nuevo conflicto social que la política ha sido incapaz 
de resolver”. 

Además precisó que ese sistema hoy alcanza “al 25 por ciento de la población económicamente 
activa”. 

 

Di Pietro destacó que la recuperación en marcha de la industria genera nuevos puestos 
de trabajo 

El secretario de Empleo de la Nación, Leonardo Di Pietro, destacó que la industria manufacturera 
se encuentra en recuperación desde fines del 2020. Explicó que la recuperación se dio, en primer 
lugar, en las industrias grandes y medianas y recién luego, con más dificultades, en los 
establecimientos pequeños. 

El secretario argumentó que desde el Ministerio de Trabajo se impulsan políticas de empleo, 
trabajo registrado y de calidad, con incentivos a los empresarios para promover la incorporación 
de trabajadores. 

 

Héctor Amichetti: “este consenso es el camino para cambiar la realidad social” 
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El secretario general de la Federación Gráfica Bonaerense, Héctor Amichetti, saludó este espacio 
de acuerdos y propuestas que es el Congreso Industrial del Consenso Nacional de la Producción 
y el Trabajo. 

“Producción y trabajo son como los colores de nuestra bandera, van juntos: este consenso es el 
camino para cambiar la realidad social”, destacó el dirigente gráfico. 

 

Geneyro destacó que el INTI brinda más de 5 mil servicios a la industria 

Rubén Geneyro, presidente del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI), destacó la 
infraestructura y equipamiento con los que cuenta el mencionado instituto en todo el país, que 
se complementan con otras capacidades público-privadas para proveer una mayor capacitación 
tecnológica a las pymes. 

 


